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Primer viaje al exterior de la Cámara

Ocho empresas de la 
provincia participan 
desde hoy en la Feria 

^roalimentaria de Berlín
de kfco empresas de la pro- 

odíi kí3 participan desde 
Jo 11 K en la llamada Sema- 
'^r i Verde de Berlín, en

La representaeión 
que envía .la 
Cámara de 
Comercio, 
seleccionada tras 
consultar con todos 
los exportadores 
del sector, está 
integrada por tres 
empresas de 
conservas, tres de 

'vinos, una de 
resarios de nuestra pro- 
a a las principales ferias j uniones y Otra üe 
continente con el fin de mOStillo y arrope 

■mocionar nuestros oro-

izá
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imara de Comercio.
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que supone la primera 
’áa al exterior de la

presencia de las ocho 
resas en la Feria Agroa- 
ntaria de Berlín está 
inada por la Junta de 

unidades de Castilla-La
ha y la Cámara de 

tercio y supone el 
enzo de una programa 
asistencia a certámenes 
peos, que llevará a

(Pág. 8)

TA asesina a 
os subofíciales
Dos suboficiales del Ejér- - 

de Tierra murieron ayer 
eados en Barcelona en un 
lado perpetrado presun- 
nte por el comando iti- 

nnte de ETA, que en el 
o mes ha matado a cinco 
ñas en tres acciones 

■turistas cometidas en la 
tal catalana. El brigada 
lió Mas Navarro y el sar- 

o primero Juan Querol 
ralt fueron ametrallados 

telas dos de la tarde cuan- 
rirculaban de paisano con 

^jehículo particular por la
e Jordi Girona, cerca de 

‘tuna universitaria.
(Pág. 21)
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Campaña de la aceituna

1

Precios bajos. El secretario"*general provincial de la Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores, Florencio Rodríguez, denunció ayer, con respecto a la campaña de la aceituna, 
los intereses especuladores de los industriales, “que bajan el precio medio del aceite para 
ganar más dinero a costa de los agricultores”. ASAJA también recomendó almacenar el 
aceite hasta'marzo, mes en el que prevén una subida de los precios. Por otra parte, Florencio 
Rodríguez señaló que los agricultores habían sufrido, durante el año 1991, una pérdida 
de poder adquisitivo, por la bajada de los precios y el aumento de los costes agrícolas.

(Pág. 5)

Fraude del IVA en Ciudad Real

Al menos dos empresas de 
Tomelloso implicadas en 

la lista del fraude del IVA
Dos empresas de la pro

vincia de Ciudad Real (el 
propio Ayuntamiento y “La 
Cooperativa Virgen de las 
viñas”) estarían presunta
mente implicadas en la com
pra de facturas falsas del 
IVA para posteriormente 
desgravar a Hacienda, según 

- el sumario que instruye el 
juez de delitos monetarios de 
la Audiencia Nacional, 
Miguel Moreiras.

(Págs. 24 y 40)

Un total de 642 
empresas de todo 
el Estado español 
están 
presuntamente 
implicadas en la 
compra de facturas 
falsas de IVA

n además
ei

resí 
las( 
3rJ 
Pe 
Ul 
Ri 
del 
sy 
S i

■Partido Popular 
Anunciará la
^sividad
«Francia
«JJle a la cúpula
«ETA

(Pág. 22)

El Gobierno y la 
guerrilla 

salvadoreña 
firmaron los 

acuerdos de paz en 
México

(Pág. 27)
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^«Fferencia entre
'pagado por
^nfe y
’''^lor puede ser
«JJor, según
Urreli

(Pág. 23)

Gamsajurdia vuelve 
a Georgia y 

anuncia 
el inicio 

de la 
guerra 
(Pág. 28)

Eñ el 92 CABANES ofrece CALIDAD y le 

REGALA COMODIDAD.
Realice ahora sus compras y pague en 12 
meses sin entrada ni intereses.

Cabanes

LO DIFICIL...
SE LO PONE FACIL

Carretera de Carrión, 4 Ciudad Real

Gustavo de las Heras.

Los alumnos de 
la UCLM 
participarán en 
la reforma (pág. ?)
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Firma invitada

Le viene grande
CARMEN FERRERAS

E
s tan poquita cosa que casi no es. 

Se la ve apocada, fuera de lugar, 
alucinando en colorines ante lo que 

se le ha venido encima de sopetón.
El advenimiento de Yeltsin a la jefatura 

del estado ruso y todo lo que este adve
nimiento conlleva, le viene grande a su 
mujer. -

La señora Yeltsin se llama Naina Guirina.
Y de verdad que la pobrecica es casi 

“naina”.
Desde la hubilación de Nancy y la caida 

de Raisa se acabó el glamour consorte.
Es una pena, pero es así.
Ya me dirá usted.
Bárbara, la señora Bush, es cualquier cosa 

menos una first lady” al uso, al estilo de 
las últimas primeras damas americanas, 
excepción hecha de la señora Carter.

Si nos detenemos a observar con tran
quilidad, y aún sin ella, a Naina Guirina 
Yeltsin nos daremos cuenta que se ha retro
cedido en el tiempo.

Raisa debió ser un espejismo. Naina Yelt
sin recuerda más a cualquiera de aquellas 
“mamenkas” a la sombra de los Chernenko 
y Andropov que en la Unión Soviética 
fueron.

Impresentables. Rollizas.
Tipo marujona amarranada. Un asquito.
Porque se puede ser maruja -¡y a mucha 

honra!- pero limpia, leñe.
Naina es menudita, poquita cosa.
Se parece a Leovigildo, la señora de com

pañía de mi tía Niceta.
Naina tiene problemas, muchos proble

mas con el protocolo y otras cosas.

La ascensión de Boris, su ínclito esposo, 
ha sido tan rápida que a su señora le ha 

. pillado fuera de juego.
Más vale que en sus salidas europeas, 

Boris dejase a Naina en casa.
Y si no al ridículo, al nulo sabe restar 

de la susodicha en la reciente visita al Papa 
le remito.

Pobre mujer.
Que mal rato debió pasar.
Si no hubiera sido porque el Santo Padre 

le echó no una si no las dos manos, la 
pobre mujerica estaría todavía intentando 
colocarse para salir en la foto.

Tan tieso, tan puesto, tan, en apariencia, 
preparado para la vida. de estado como 
da Yeltsin en “pantalla” y su señora esposa, 
ya ve usted, na-i-na, pero na-i-na de na-i-na.

En eso Bárbara salva. Bárbara sí sabe 
cuando donde y como colocarse.

Incluso cuando su marido se desmaya.
Sin lugar a dudas las “first ladys” ame

ricanas están más preparadas para la vida 
moderna que sus homólogas rusas, excep
ción hecha de Raisa.

Ya es historia su aplomo, su seguridad, 
sus pasiones y sus gustos, en olor de peres- 
troika y'glanost, por la moda europea, las 
joyas, los perfumes y todo lo que le gusta 
a Imelda pero con moderación.

A la pobre Naina Guirina Yeltsin le viene 
grande, pero que muy grande el recién 
alcanzado título de primera dama rusa.

Claro que no hay nada que la experiencia 
y un buen asesor de imagen y otros ase
soramientos no consigan.
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Arcalaus el encantador ■
os recientes asesinatos habidos en España 
quieren inaugurar el terror para los acon
tecimientos del 92. Al país parece llegarle 

esa dicción teatral que Esquilo pronunciaba en Las 
Coéforas, que “ya oigo la voz del terror que se 
levanta en mi corazón”. Las hazañas bélicas de estos 
delincuentes (delincuencia agravada por la frialdad) 
amén del zarpazo a Irene Villa y el gesto dolorido 
de la madre ensangrentada (no se miraba las piernas, 
que sólo miraba a la hija) se reducen a dispararle 
el tiro de gracia a un número de la Policía Nacional 
que espera el autobús, tiro que presenció la esposa, 
y al asesinato de un catedrático en el campus de 
la Universidad, por lo visto ya objetivo militar. No 
seré yo tan imprudente de alentar las posiciones 
conservadoras que instan, en público, al Gobierno 
para que exijan de Francia colaboración incondi
cional, que para eso están los pactos firmados en 
Euskadi y en el parlamento nacional. Pero la reflexión 
termina por desalentar a cualquiera, por casos como 
los coaligados en Herri Batasuna, coalición que obtu
vo votos (y me gusta remarcarlo para exorzizar a 
los votantes) en esta provincia, elecciones al par
lamento europeo. El número muerto en el País Vasco

E¡ horror
RAMON BELLO SERRANO

nadie podrá estar seguro. Se mata en el País 
(yá una costumbre) y en Barcelona por lá proximi 
de los Juegos, en Sevilla para publicitar la Exposii 
Universal y, por añadidura o mimesis, se mata

Cíe de 
esperi: 
nca di 
topía 
elo de

La muerte del catedrático nos trae 
a* la memoria la lucha estudiantil en 
el campus, tiempos de la dictadura, 
pero ahora todo vale, también la muer
te tras impartir la disciplina académica

el resto de España. Arzallus, en entrevista recx 
con Antonio Herrero, aseguraba que el fin dt 
violencia sólo podría devenir de la propia ba
armada, y argumentaba que en un regimendeii

:í equ 
¡bo 1 
bay qi

te y letades es dificilísimo para las fuerzas del o'^®«njg„|Q 
venir atentados indiscriminados, además de subí .
aunque cueste trabajo asimilarlo, el apoyo de p 

Lo cierto es que el á ^*^ 
• contralde la sociedad vasca.

sentirá, más que la propia muerte, el espanto sufrido 
por la esposa^ testigo de cargo en asesinato anónimo, 
que sólo pretende incardinarse en la dinámica del 
terror. La muerte del catedrático nos trae a la memo
ria la lucha estudiantil en el campus, tiempos de 
la dictadura, pero ahora todo vale, también la muerte 
tras impartir la disciplina académica. La logística 
del terror parece expresar que al Año 92, año presente.

reto que tiene el país tras la recuperación deraocn 
es la pacificación de Euskadi. Es verdad que 
raciones ha habido sobre presuntos finales de 
banda, pero la muerte en parada de autobús!'

que Ul

campus universitario, hablan de finales ¡nterminai n 
y llenan el corazón de infinitas tristezas. De a *«a. 
vale el lamento. Seguirán matando por el fundante e no 
último, volver al País Vasco con la cabeza alta.” 'We:
eso es imposible. Ojala se refuercen los acuei 
nacionales y de Ajuriaenea, para despertar enW ngor, 
ciudadanía la ilusión de que es posible acabar
la violencia. La ilusión de que el horror c
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ajo el cielo oscuro de 
’ [3 noche moscovita 
) vimos arriarse la ban- 
^a con la hoz y el mar- 
Lc ondeaba en la cúpula 
nemlin, Y su sustitución 
jj enseña rusa del tiempo 
izares.
¡entras veía la escena por 
iisión rne acordaba de 
L imágenes, geniales e 

de Charlot en “Tiem- 
Jernos”, recogiendo una 
leía roja caída de la carga 
j„ camión y corriendo 
. para devolvérsela. La 
era atrae a una multitud 
jj que corre detrás de 
jin convertido en líder 
jntario de masas.
es que jamás bandera algu- 

1 suscitado tanta rebeldía 
eranza, ni ha puesto en 
n movimiento internacio- 
m amplio. Sin embargo.

parecido sin pena ni 
breve en, como noticia 

irrelevante de 
OSCÚ.
(•comentarios

la prensa

de estos
se centran, sobre todo, en 
Mcto humano y político 
torbachov. Habrá que ana
cen más calma las diversas 
jIes que han influido en 
¡caso de la construcción 
xialismo en la URSS, des- 
; atraso del país hasta la 
a y la oposición del capi- 
ío. Todo ello es cierto. 
10 hay que reflexionar 
ién sobre un elemento 
li: la función de la utopía 
vida social y política. En 

), la Unión Soviética fue 
tal ejemplo de despo- 
i ilustrado, un ensayo 
ile de ingeniería política 
experimento de traducción 
rá de una utopía social, 
lopía entendida como un 
lo definido y claro del 
], que se intenta imponer 
realidad, engendra y con
al “Gulag”.- Cuando la 
i equivale a la posesión 
bo perfecto del futuro, 
liay que implantar desde 
líer, es una fuerza fana- 
le y legitimadora del ava
riento de las personas 
¡duales. Las utopías que se 
roban se transmutan en 
wntrarios, porque de la 
ira al escepticismo no hay 
ínc un paso. Por eso se 
boy necesario una reiyin- 
ión firme de la utopía 
’dida, modestamente, 
’d horizonte abierto por 
'■alores a los que se debe

f^gor, la diferencia entre

i

utopía sin bandera
RAFAEL AGUIRRE

utopía y quimera radica en que 
esta última es un proyecto con
creto que se persigue, mientras 
que la primera es un principio 
impulsor que abre una perspec
tiva, pero que ni adoctrina ni 
da seguridades intrahistóricas. 
La utopía auténtica es un prin
cipio socialmente movilizador y 
positivo, que no origina faná
ticos que saben, sino caminan
tes lúcidos que critican, resisten 
y buscan. Cuando se considera 
que la utopía es un programa 
de perfección intrahistórica vie
ne la adhesión de la fe y el 
deslizamiento, hacia la quimera 
totalitaria, que intenta impo
nerse por la fuerza y que aspira 
al reino de la unanimidad y, 
en el fondo, a la eliminación 
de lá política, que es esencial
mente una actividad de tran
sacción y diálogo. En España 
se habló mucho recientemente 
del “desengaño” y “desencan
to”:

A una generación que vivió 
durante el tardofranquismo y 
cómienzos de la transición polí
tica con pasión mesiánica se le 
hizo difícil distinguir entre sus 
quimeras inmaduras y la utopía 
lúcida y profunda, y muchos lle
garon a confundir la sensatez 
con la resignación melancólica 
o con la autosuficiencia del 
neoconverso al pragmatismo.

En nombre de la 
utopía se puede 
criticar el 
presente, pero 
no legitimar un 
proyecto de 
futuro. Para 
eso está el 
tribunal de las 
mediaciones 
racionales y del 
debate democrático

Han sustituido la bandera de 
sus ideales juveniles por la arte
sanía gastronómica de fin de 
semana y por la compulsiva 
recuperación de sus particula
res asignaturas pendientes.

Aquella utopía era simple
mente la proyección del propio 
yo o arrebato momentáneo, 
cuando no mera retórica de 
gabinete. En nuestra cultura 
llamamos “mesías” (en griego, 
Cristo) a un hombre, Jesús de 
Nazaret, que curiosamente se 
pasó toda la vida purificando 

. utopías. Intentaba reconducir 
-por cierto, sin ningún éxito-

la fiebre mesiánica que susci- 
. taba entre sus seguidores más 

íntimos. Decía que el reino de 
Dios no viene con signos des
lumbrantes; ni se impone por 
la fuerza; ni aniquila con fuego 
del cielo a sus adversarios; ni 
se puede calcular el cuándo o 
el cómo de su llegada. La uto
pía válida y necesaria no se base 
en la ciencia del porvenir, sino 
en la conciencia de la injusticia 
y mentira del presente, y vive 
de la cercanía al dolor y de. 
la solidaridad con los que 
sufren. Es la experiencia vital 
de que las cosas ño pueden ser 
así y hay que trabajar para que 
cambien. La utopía válida con
fiere espíritu crítico en el pre
sente y exige abrir caminos nue
vos en la historia. Sin embargo, 
así como es firme en cuanto 
palabra de resistencia y denun
cia, es débil en cuanto palabra 
de discernimiento y propuesta 
para el futuro, porque no es 
una ciencia del porvenir, sino 
la apertura de un horizonte, y 
su traducción histórica es siem
pre relativa y discutible. En 
nombre de la utopía se puede 
criticar el presente, pero no 
legitimar un proyectó de futuro. 
Para eso está el tribunal de las 
mediaciones racionales y del 
debate democrático.

Detrás de toda bandera late

una confusa mezcla de sangre 
y heroísmo, de voluntad de 
poder y peligrosas emociones 
colectivas. Las banderas victo
riosas son capaces de esconder 
sus miserias.

Muchos se habrán alegrado 
con el fin de una bandera, en 
la que veían la amenaza de sus 
privilegios.

Otros habrán vivido el acon
tecimiento con dolor y fiostal- 
gia, quizá como el fracaso de 
la propia vida.

La bandera del Kremlin no 
podía ocultar más la inmensa 
opresión que en su nombre se 
ejercía y los amantes de la liber
tad no podemos sino alegramos 
de que haya sido arriada.

Lo malo es que el mástil no 
queda vacío y el modelo actual 
es el viejo nacionalismo y el 
mercado redentor y deslum
brante., Las dimensiones sofo
cadas pugnan siempre por 
tomarse la revancha y hay razo
nes para temer ante la proli
feración de símbolos y banderas 
en el Este de Europa.
' Carentes de una cultura polí
tica democrática, el nacionalis
mo, las religiones y el consumo, 
convertidos en utopías, preten
den llenar el vacío dejado por 
las desprestigiada utopía comu
nista. ¿Qué pasará ante el 
desengaño inevitable? A Occi
dente le resultaba fácil y cómo
do vivir contra la bandera roja.

Ahora los retos se diversi
fican y multiplican.

En medio de una cultura en 
que impera una alicorta razón 
tecnocrática, se impone recom
poner una utopía purificada, 
modesta, sin bandera, capaz de 
denunciar las miserias de todas 
las banderas, sobre todo de las 
más prestigiosas.

Cuando una política preten
de justificarse en nombre de 
una utopía la’ degrada y está 
al borde de la barbarie.

Pero cuando una política 
carece de aliento utópico ha 
pactado con la barbarie y simu
la no verla.

En el mundo confuso y ambi
guo de las esperanzas religiosas 
y de los ideales morales se ama
san siempre las utopías de la 
humanidad y aquí tendrá que 
bucear quien pretenda enrique
cer y criticar la razón política 
de modernidad. Pero mucho 
me temo que la situación reli
giosa del Este tampoco va a 
facilitar la reanudación del diá
logo, tan difícil y necesario, de 
Atenas con Jerusalén.
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Bunker hube mus"
EDUARDO LADRON PE GUEVARA

EI hombre como Ente Soci^
SEBASTIAN CUTILLAS BUSTAMANTE (*)

El presente nos ha traído más novedades, algu
na capaz de desencantar a millones de ciu
dadanos que aquella noche de 1982 celebraron 
aiborozadamente la llegada del PSOE al poder. 
Más de uno y más de dos aún se tiran de 
las barbas maldiciendo el día de autos

C
uando el paisanaje, allá 
por el verano de 1983, 
supo que don Felipe 
González había desempolvado 

el Azor, el barco desde donde 
el extinto “Generalísimo y Cen
tinela de Occidente” pescó des
comunales atunes durante 
décadas y décadas de nacio
nal-sindicalismo, a más de uno 
se nos cayeron los colgajos del 
sombrero. Pues bien, el afán 
navegante del flamente presi
dente no fue nada comparado 
con sucesos posteriores.

El presente nos ha traído 
más novedades, alguna capaz 
de desencantar a millones de 
ciudadanos que aquella noche 
de 1982 celebraron alborozada
mente la llegada del PSOE al 
poder. Más de uno y más de 
dos, a estas alturas, aún se tira 
de las barbas desesperadamente 
maldiciendo el día de autos.

Por desgracia, lo del Azor 
no fue el único desengaño, pero 
si el primero y, también, el 
anuncio de una serie de renun
cios posteriores, como lo de 
salimos de la OTAN, haciendo 
rechifla de su promesa electo
ral. Entre lo del cuento de la 
OTAN y que los famosos 
800.000 puestos de trabajó pro
metidos se desvelaron como 
utópicos, a muchos nos entró 
la desazón. Después vinieron 
otros asuntillos, como el de 
Juan Guerra, pero eso es, ya, 
presente continuo. Y así segui

El cine moribundo
(*) ANTONIO FERRANDIS

E
S el eterno problema de 
siempre. Y es que cuan
do nos ponemos a 
hablar de la industria del diñe 

español lo estamos haciendo, en 
realidad, de un imposible. No 
existe industria del diñe en 
España y, por lo tanto, éste no 
encuentra futuro ni salida a lar
go plazo; está abocado a su desa
parición.

Siempre hemos funcionado a 
impulsos de unos pocos “Qui
jotes” urbanos, como es el caso 
de Pedro Almodóvar. La falta 
de incentivos, la nula promoción 
de nuestros filmes en el extran
jero, la inexistencia de una dis
tribución lógica y acorde a nues
tros tiempos, hace que algunos 
se vean abocados a la necesidad 
perentoria de defender su cine 
solos, al margen de la oficia
lidad.

Almodóvar, el epicentro de 
nuestro cine en el momento 
actual, actúa a lo Gary Cooper: 
coge sus películas, las introduce 
en una maleta y sale al extran
jero sin más. Así, al menos, el 
cine comercial sale a flote, se 
defiende, pero eso no debe ser 
suficiente... ¿Qué sucede con el 
cine de ensayo, por ejemplo?

Son como siempre los pícaros, 
los que se aprovechan del caos, 
los que terminan aprovechando 

mos.
Escépticos como nos hemos 

vuelto, creíamos habernos que
dado sin capacidad para la sor
presa. Pués bien. no. Todavía 
consiguen dejamos alelados por 
la sorpresa. Y esta vez, con la 
historia del bunker, han rizado 
el rizo. Y es qué, agarrense, 
se están construyendo un refu
gio antiatómico.

Así, como suena: un refugio 
en la Moncloa capaz de resistir 
el último grito en bombas ter
monucleares y de mantener 
vivos y coleantes al Gobierno 
y hasta un total de 200 personas 
que, bajo tierra, podrían aguan
tar allí dentro un máximo de 
12 años. ¿Pero quién nos ame
naza con bombas atómicas?, 
precisamente ahora, cuando 
por no haber ni soviéticos hay 
ya, obsesionada como anda la 
periclitada turbamulta bolche
vique en cbnvertirse en el esta
do número 51 de USA, sin con
tar los asociados.

Pues ahí los tienen, constru
yéndose un refugio por 15.000 
millones de pesetas de nada, 
por si las moscas. Y mientras, 
los mineros asturianos montan
do un Fuenteovejuna.

Demagogias aparte, no 
entiendo nada. Salvao que no 
hubiera nada que entender y 
estuviese todo clarisimo. Es 
decir, que donde no hay mata 
no hay patata.

Almodóvar, el epicentro 
de nuestro cine en el 
momento actual, actúa 
a lo Gary Cooper: coge 
sus películas y sale al 
extranjero sin más

la situación. Son ellos los que, 
haciendo subproductos que 
denigran el buen gusto en 
muchos casos, logran créditos 
para sus películas, aunque esta 
sean, tristemente, dignas de 
nuestro olvido.

Por si esto fuera poco, el cine 
debe luchar, y lo va a tener que 
hacer mucho más en él futuro, 
contra las nuevas teconologías. 
El vídeo, por ejemplo, que arrin
cona a los espectadores en sus 
casa, que los encierra gracias a 
la comodidad, es un rival que 
puede terminar ganando la bata
lla. En 1990, la recaudación en 
salas de cine descendió un 12 
por ciento, una cifra que debiera 
escandalizamos pero que ya, 
ante un cine moribundo, no nos 
dice absolutamente nada.

Y es que el cine español está 
abocado a su desaparición.

(*) Actor

I
ntento con este artículo 
hacer una llamada universal 
a la paz empezando por 
nuestra querida España y dando 

la vuelta al planeta pasando por 
Nueva Zelanda. Va dirigido a 
todos los hombres sin distinción 
de religiones, razas, costumbres, 
etc. Sin discriminación alguna. 
Todos somos partícipes de la 
misma dignidad. Naturaleza 
racional, que nos diferencia de 
los demás seres vivientes. ¿Te 
has parado a pensar en algún 
momento cómo vives cara a la 
realidad? Siempre podrás reco
gerte unos minutos entre los 
avatares de la vida cotidiana 
para reflexionar un, poquito. 
Insomnio, en medio de excesivo, 
trabajo una pequeña pausa, con
versación en el hogar o en la 
intimidad de los amigos etc. y 
hacerte estas preguntas: ¿Qué 
soy yo? ¿De qué estoy hecho? 
¿Para qué sirvo? ¿De dónde 
vengo? ¿A dónde voy? ¿Utilizo 
los medios adecuados para llegar 
al final tras el que encamino 
mi vida?

Las respuestas serían multi
formes y polivalentes, ya que 
están en función de infinitas 
variables - Inteligencia, cultura, 
grado de madurez, rectitud de 
inteción, objetividad, laboriosi
dad o pereza etc - o accidentes 
de un amisma realidad sustancial 
inherente a la naturaleza del 
hombre. Modo de orientarte o 
método a seguir para autores- 
ponderte:

a) Si eres creyente -Cristiano 
o no cristiano, católico o her
mano separado pienses que eres 
hijo de Dios y que por lo tanto 
los medios han de estar orien
tados hacie el fin último y trans
cendente. Que El no puede 
engañarse ni engañamos, si eres

La Administración y la publiciá

E
l sector publicitario 
español está molesto 
por el trato que la 
Administracfóne está dando a 

culquier tipo de actividad publi
citaria.

El propio Vice-presidente de 
la Federación Nacional de 
Empresas de Publicidad, José 
Viana, no ha podido ser más 
explícito. En unas recientes 
decalraciones ha dicho: “Prefie
ro la autorregulación del sector 
publicitario antes que la impre
cisión de las leyes”.

En uña muestra más de la 
enorme preocupación de los 
publicitarios españoles ante una 
serie de medidas, ambiguas y 
confusas, que la Administración 
aplica a las campañas de publi
cidad. distintas disposiciones, 
trabas, reglamentos y censuras 
previas se establecen ante la 
actividad publicitaria. Según los 
más conocido expertos jurídi
cos, alguna de ellas pueden 
lesionar gravemente el derecho 
a la libre circulación de las 
ideas, la libre circulación de los 
anuncios y las ideas publici
tarias.

Sin genero de dudas hay que 
decir que la publicidad estas 
controlada por los poderes 
públicos, por los detentadores 
del poder político y económico. 
La Administración española se 
ha convertido en un gran censor 
publicitario, en unos tiempos

¿Te has parado a 
pensar en algún 
momento cómo vives 
cara a la realidad? 
Siempre podrás 
recogerte unos 
minutos entre los 
avatares de la vida 
cotidiana para 
reflexionar un poquito

tambien cristiano, has de saber 
que tienes obligación de imitar 
al Divino Maestro y por donde 
a a santificarte siguiendo los 
consejos evangélicos, esto nó es 
exlusivo de pastores, sacerdotes 
y religiosos (tengan en cuenta 
los católicos lo que a erste resp- 
pecto dice el Concilio Vaticano 
II “Lumen gentium”)

Si tienes gran capital - tantos 
unos como otros - debes darle 
una función social adecuada, 
pues eres un simpfe administra
dor de lo que Dios te ha , dado. 
¡Míralo bien y despacio! ¡Puede 
ser veneno mortal! ¡Anímate, 
hombre, sé generoso y magná
nimo! ¡Verás qué capaz alcan
zas! ¡Libérate de esa esclavitud! 
¡Se hombre libre! ¡Piensa en el 
premio final! ¡El dinero alma
cenado es como el agua estan
cada, se infecta de virus, bichos 
raros y microorganismos pató
genos. Se pudre se eres empre
sario, piensa en los obreros a 
tu cargo y considéralos como si 
fuerais todos una gran familia 
unida por vínculos sobrenatura
les y cuando las cosas salgan

bien, que los obreros lo 5. 
a la hora de cobrar y' 
trato que les des, ¿ 
O mal las cosas. Si eresi^ 
funcionario estatal 0 no°^ 
has de saber nque tienK 
gación de rendir al máxi. 
perder el tiempo engJ 
con retardos que equivale 
cumplir con tu deber. S¡ 
haces así serás responsabL 
Dios. El trabajo es una re 
santificante y santificado^ 
nos hizo para que traba» 
“Ut operaretur”’ Recoi 
30 años de trabajo ordift 
Silencioso- Redentor.

b) Si eres creyente y 
marxista, ¿porque no i¡ 
con la gracia del “bien’ni 
vas en tu corazón y coni 
intención de que ers w 
segar con tu Hoz la Hier 
cosa, sucia, fea y mala del 
que existe entre los hom 
con tu Martillo triturare! 
y ahorgarlo sembrando rf 
la hierba del “bien cofe 
Si no eres creyente y t 
de gran capital, con tu 
jamás serás feliz si nohac 
fluya y discurra como 
agua pura y cristalina en 
campos agotados, secos e 
pitos del “tercer mundo” 
muy feliz! ¡Hasta podrí 
premio Nobel! En luj 
lamentamos y gemir por” 
que van las cosas, ¿pori 
empezamos cada uno de 
tros a poner nuestro gra 
arena? Trabajando en la 
ficie terrestre y con los ad 
técnicos y científicos a 
hay materia prima su! 
para extraer recursos ne 
y vivir con equidad to 
humanos.

(*) Del Grupo de Estu
.Acti

CLEMENTE FERRER ROSELLO

La Administración 
española se ha 
convertido en un gran 
censor publicitario, 
en unos tiempos 
democráticos en los 
que pensábamos que 
cualquier tipo de 
censura era algo 
producto del pasado

democráticos en los que pen
sábamos que cualquier tipo de 
censura era algo producto de 
una pasado ya remoto.

Hay que decir, de una forma 
muy alta, pero tambien muy cla
ra, que cualquier producto que 
pueda ser vendido libremente, 
con las autorizaciones corres
pondientes, tiene el inexcusable 
derecho de ser anunciado tam
bien libremente.

Ya es bastante lo establecido 
en la Ley General de la Publi
cidad, para establecer unos lími
tes a la libertad de expresión, 
que no deben ser otros que los 
indicados expresamente en la 
Constitución Española.

Un ejemplo palpable de todo 
lo anterior lo tenemos en la 
publicidad de los productos del

tabaco. Como es sabi 
Ministerio de Sanidad, c 
furia propia de todo co 
prepara un real decrei 
restringe más todavía la 
cidad del tabaco en los 
de comunicación y en lo 
res de afluencia públic 
disposiciones que serán 
das van más allá de lo k 
en la Comunidad Eun 
además se adelantan a 1 
zos fijados por esta.

El proyecto citado pro 
publicdad del tabaco 
cadenas de televisión, iw 
do el patrocinio de los [ 
mas, en las emisiones do 
en las vallas, los aerop 
estaciones, instalaciones 
rias ■ y centros depo^ 
docentes. Tamposo ^ 
hacer publicidad ind»^ 
las marcas y logotipos ' 
co, ni de las empresas 
producen y venden.

Lo dicho. Toda uno 
cución hacia el sector f 
tario, cuando todos s 
que la publicidad no eso 
de nada.

Toda información 00 
debe ser realizada en 
moderno y odemocrati _ 
actuación abusiva de 
res políticos. Todojo ^ 
algo que suena mas 
y prohibición, o]oie 
regulación jurídica.
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Í^\l¡^úcultura
iteiadón Agraria Jóvenes Agricultores

^■■- y
salgan
2res

f,a denunciado, con respecto a la cam- 
13 aceituna, los intereses especuladores 

ináustdales, que según el secretario gene- 
^(¡ts organización, Florencio Rodríguez,

bajan el precio medio del aceite para ganar 
más dinero a costa de los agricultores produc
tores. Por el contrario, ASAJA ha recomendado 
a los olivareros que almacenen el aceite hasta 
el mes de marzo, para el que prevén una subida

de los precios. En cuanto a la producción en 
esta campaña, Florencio Rodríguez señaló que 
estará en torno al 70 por ciento de lo normal, 
con unas previsiones de 70.000 toneladas y un 
rendimiento medio del 23 por ciento.

> noq 
denes 

i^iáxinii 
■ngaoj 
aivalei

:]s^t^río general provincial de ASAJA, Florencio Rodríguez, aconseja a ¡os productores que almacenen el aceite hasta marzo

SAJA denuncia la manipulación del mercado de
>nsabl( 
*na rq 
-adora 
rabaji
-cordí 
ordia

la aceituna por parte de los industriales
Florencio Rodríguez destacó la pérdida de poder adquisitivo de los agricultores durante el 91

inte y 
no ¡o Francisco J. PEÑA

en (p
conb scietario general provin-

je ASAJA, Florencio 
^kAuez. señaló que las pre-

rspoi

ade! de la cosecha de acei-
•wiii jia este año están e 

'^'’e* js 70.000 toneladas
en lor-

5 para 
*^°<^ áí de 91.000 hectáreas de 
^^'^ U producción a nivel 

' y ial también estará por
i tu
ohaci 
«no 1 
la en

ide la considerada nor- 
jque unido al bajo stock 
¡nado, tendrá como resul-

cose 
ndo"

D balance negativo entre 
Kión y consumo. En esté

dJP Florencio Rodríguez 
" ne “va a faltar aceite, y

por tiendo por qué los indus- 
están intentando bajar el

iQ ¿ iinedio. La razón es ganar 
, g^ inero a costa de los pro-

res". Añadió que unidos
)gjj¡ flopolio, manejan el mer-
as i

sufi VA recomienda que se 
i nea ene aceite para disponer -
1 tod en el mes de marzo, para 

e prevén una subida de
Estut Kios. Si no se almacena, 
Actw Anda a los productores 
^ lijan precios unos precios 

iios. Según Florencio 
pez, un precio óptimo 
de 75 pesetas por kilo, 
organización agraria tam- 
stá negociando en Bru- 
para conseguir una prima 

sabi aacenamiento para las 
id, d lativas. Con respecto a las 
) coi rativas, Florencio Rodrí- 
creí ifirmó que puede ser un 
a la año para éllás, si saben 
1051 las cosas. La campaña de 
n lo w, que este año se ha

. El secretario general provincial de ASAJA, Florencio Rodríguez, dijo que era conveniente almacenar el aceite hasta marzo. PAUL WHITE

1

iblic xio, puede finalizar 
rám fe de febrero.
ok!
Euro ^igricultores, en peor

a

situación

El secretario general provin
cial de ASAJA también ofreció 
datos de la situación de los agri
cultores españoles, que ha 
empeorado en el año 91 con 
una pérdida de poder adqui
sitivo que se sitúa en torno al 
nueve por ciento. Según Flo
rencio Rodríguez, la evolución 
de los precios, congelados o a 
la baja, y el aumento de los 
costes agrícolas han perjudicado 
la rentabilidad de los agricul-

tores.
Otro de los temas tratados 

fue el relativo al sector gana
dero.. Florencio Rodríguez 
señaló que tenían que denun
ciar, una vez más, la política 
de la Consejería de Agricultura 
a la hora de gestionar las ayudas 
para los ganaderos castella
no-manchegos.

En este sentido, manifestó 
que los ganaderos de la región 

'no podían ser siempre los últi-

mos en cobrar las subvenciones. 
Como ejemplo, puso el segundo 
pago de las primas de ovinos 
y caprinos, que los ganaderos 
van a cobrar cuando deberían 
estar cobrando la liquidación 
definitiva.

Florencio Rodríguez afirmó 
que el consejero de Agricultura, 
Fernando López Carrasco, 
tenía que dejar de intoxicar, y 
tomar las medidas necesarias 
para que los agricultores cobren

las ayudas en su momento.
También dijo que con la PAC, 
las ayudas tendrán mucha 
importancia, y es necesario que 
sean bien'gestionadas.

Finalmente, el gerente de la 
Asociación Provincial de Remo
lacheros, Jesús García Motos, 
afirmó que Castilla-La Mancha 
había sido la primera comuni
dad en riqueza de la remolacha 
y en producción por hectárea.

pro! 
:o i

osp
impuesto de Actividades Económicas

■Ü

Según los datos definitivos facilitados por la Delegación Provincial
ues

5 lacienda Ka recibido 25.800
Jirel 
sdi tes para el nuevo
ma 
)rp

sa
«01

F.J.P.

. Agadón de Hacienda 
.“yd Real ha recibido 

en el Impuesto de
coi i^des Económicas, según 
nm ’JJ facilitados por la dele- 
ico,, P'’^¡ncial de Hacienda, 

J dorales. Estos datos 
.Unitivos, y suponen 
^Variación con respec-
r^P^aje de altas en el 

9*^^ estaba en 
por ciento.

Con estas 25.800 altas, el por
centaje con respecto a las cartas 
enviadas por Hacienda a los 
empresarios, profesionales 
autónomos y artistas, se sitúa 
en el 71 por ciento.

La Delegación de Hacienda 
de Ciudad Real ha remitido 
36.500 cartas a los afectados por 
este nuevo tributo, que sustituye 
a varios impuestos.

Esta variación con respecto 
a los datos provisionales ha sido 
debida, según la delegada de

impuesto
Hacienda, Paloma Morales, a
un cambio en el número de car
tas enviadas por la Delegación 
Provincial, que no fueron 
44.000, como en un principio 
se había indicado, sino las 
36.500. Con respecto a los 
empresarios, profesionales y 
otros afectados por este impues
to que todavía no se han dado 
de alta, Paloma Morales dijo 
que todavía estaban a la espera 
de recibir instrucciones para 
solucionar este problema. La Delegación de Hacienda envió 36.500 cartas.
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Toros y Universidad
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Enero de 1992

Todos coincidieron en que los toros deben salir del Ministerio del Interior M. del MORAL Los estamentos, profesionales han presentado cientos de enmiendas al anteproyecto 11 en

|íBÍ<

\éíIÍ‘

lavo 
(iel 
W.

El coloquio de apertura del ciclo cultural taurino confirmó lo ya dicho por LA TRIBUIA ¡en

EI borrador de Reglamento es una chapuza qii, ' 
no debió dejarse redactar al Ministerio del Inter

*Ea Ley taurina ha dejado sin derogar el Real Decreto de prohibición de entrada a los menores de 14 años^^
a mi 
ttor, 
hLa

El ciclo cultural taurino, que dió comienzo en la noche 
del miércoles con la “mesa redonda” sobre el futuro Regla
mento, no contó con la presencia ni del alcalde, Lorenzo 
Selas, ni del rector de la U.C.L.M., Luis Arroyo Zapatero, 
pese a estar patrocinato por Ayuntamiento y Universidad.

Diego del MORAL

Tras la inauguración de la* 
exposición de- pintura de Luis 
Francico Esplá, uno de los 
matadores de toros más cultos 
de cuantos visten el terno de 
luces, dió comienzo el primero 
de los actos de este VIII ciclo, 
con una “mesa redonda” en la 
que se puso a examen el ante
proyecto de Reglamento Tau
rino. y en la que, finalmente, 
fue incluido un representante 
de los aficionados en la persona 
del presidente de la Federación 
Nacional Taurina, a quien, 
parece ser, el moderador del 
acto invitó por su cuenta, según 
sus propias palabras.

Largo y farragoso

El acto resultó largo y farra
goso y, pese a ello, quedaron 
muchos puntos por tocar y 
muchas preguntas de los aficio
nados sobre la mesa, ya que 
dió comienzo el .acto un poco 
después de las ocho y media 
de. la tarde y finalizó casi a las 
once de la noche, con la inco
modidad añadida de que a las 
diez en punto, -las arcas muni
cipales no dan para más- fue 
apagada la calefacción y el 
público asistente sintió frío y 
comenzó a desfilar.

Inició la rueda de interven
ciones el inspector de policía 
y presidente de la plaza de toros 
de Almería, José García Sán
chez, quien fue analizando uno 
por uno los distintos artículos 
del anteproyecto. Unos los cali
ficó de necesarios, otros de con
tradictorios con el propio arti
culado y algunos de incompren
sibles. Matizó que la Ley Tau
rina no ha sido respetada por 
el Ministerio al no publicar en 
tiempo el Reglamento que 

debería estar listo en octubre 
pasado y, en estas fechas esta
mos aún en anteproyecto y dijo 
que nadie se ha preocupado de 
derogar el Real Decreto, que 
viene de la época del general 
Primo de Rivera, que prohíbe 
la entrada a las corridas de 
toros a los menores de 14 años, 
cosa ioncomprensible, porque él 
mismo prefiere que sus hijos 
acudan a los toros y se aficionen 
a ello.

No admite evolución

El siguiente lurno fue con
sumido por Luis Francisco 
Esplá, quien comentó que el 
borrador de Reglañiento no 
admite evolución de la Fiesta 
y por ello va a quedar anticuado 
casi al mismo tiempo que es 
puesto en marcha.

Dijo igualmente el matador 
alicantino que el torero debe 
responder a las exigencias del 
público y por ello el Reglamen
to debe armonizar los intereres 
de las tres parte principales de 
la Fiesta que son ganadero tore
ro -. público.

Luis Francisco Esplá dijo que 
nunca debiera haber sido el 
Ministario del Interior el que 
redacte .algo relacionado con un 
arte como es el arte taurino, 
pues cree que debiera ser otro 
departamento más acorde con 
ello quien regulase la Fiesta.

En iguales términos se pro
nunció el representante de la 
Unión de Criadores de Toros 
de Lidia, Jaime Sebastián de 
Erice, quien además dijo que 
el ministro Corcuera ha preten
dido hacer un Reglamento él 
solito,. ya que publicado el 
borrador el dia 19 de diciembre, 
dió de plazo hasta el 10 de ene
ro para formular enmiendas, sin 
tener presente las fiestas navi-
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Los ponentes de la “mesa redonda”

di 
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El borrador de Reglamento ha copiado lo malo 
del anterior, ha dejado sin atar importantes 
cabos como el de las enfermerías y dependencias 
de la plazas y se preocupa más de sancionar 
a todo el mundo que de fomentar la Fiesta

ba 
las 
“hi 

tenj 
pee 

mejí 
ayo 
ede

deñas y los tres fines de semana 
largos que había entre esas dos 
fechas, pese a lo que han pre
sentado conjuntamente todos 
los estamentos profesionales de 
la Fiesta una importante serie 
de enmiendas consensuadas, 
igual que también haría la 
Federación Nacional Taurina, 
según dijo su presidente, en 
tiempo y forma.

José Pedro Gómez Balleste
ros, veterinario de la plaza de 
Madrid, habló sobre lo referen
te a sus cometidos que están 
menos claros que en el aún 
vigente y señaló la contradición

ue e 
Das, 
de 1 
píen
sse( 
esta 

epre: 
que

de pedir un artículo “defensas 
integras” y en otro admitir que 
se arreglen los pitones escobi
llados ante autoridad y veteri
narios, ignorando quien desig
naría a ese veterinario que pre
sencia el arreglo de un pitón 
defectuoso.

Aseguró 'que las mediciones 
post-mortem serán muy impor
tantes a la hora de dictaminár 
el “afeitado”.

Emilio Víctor, ganadero 
manchego, aseguró que está en 
contradición con sus compañe
ros de gremio, que el toro debe 
salir del Ministerio del Interior.

Torero y 
pintor

La inauguración 
exposición de pin' 
diestro, Luis F 
Esplá fue todo un 
Esplá, que ha 
algunos estudios di 
Artes, presentó un 
resante cuadros 
temas taurinos, 
obra fefleja la 
tragedia y nioniin 
la fiesta nación 
matador, al 
otros muchos pmn 
quiso definir su i>" 
tórico, aunque en- , 
se aprecian ciertos 
expresionistas r , 
La muestra llamos 
ción de P’J*’f‘'j 
colorido y la j 
obras.

or ac 
a c 

agos' 
tras 

deij 
¡da

V
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El nuevo vicerrector de Estudios cree que la tarea que le espera es de “dimensiones gigantescas

Gustavo de las Heras quiere que los alumnos 
irticipen en la reforma de los planes de estudio

En el curso 92-93 comenzarán a ponerse en práctica en la UCLM algunos aspectos de la reforma

^áe I^s Heras, hasta ahora secretario de la Uni- 
^¿e Castilla-La Mancha (UCLM), es el nuevo vicerrec- 
Estudios, deparíamento de nueva creación cuyas com- 
s abarcan los planes de estudio, los centros adscritos 

^señanxas propias. Entre sus proyectos destaca la 
áón de una comisión paritaria profesores-alumnos 
ilizar la reforma de los planes de estudio.

fcs MUÑOZ DE LUNA

^0 de las Heras, cate- 
de Derecho Romano de 

ÍLM, comenzó su licen- 
,en el Colegio Univer- 
de Cuenca en 1975 y la 
ien 1980 en la Univer- 
Autónoma de Madrid, 
lealizó su tesis sobre “El 

11 ade Augusto”. Tras una 
docente como profesor 
en la Universidad de Ali- 

^M de las Heras recaló en 
LM. donde consiguió la

—■ 3 mí, explica el nuevo 
eior, la Universidad de 

—- iLa Mancha es muy 
—1 primero porque yo 

la región y llegar aquí 
no un reencuentro con 
tra y con cosas que yo 
ae entendía mejor; los 
oas, la actitud y la men- 
de los alumnos y de la 

pe rodea la Universidad, 
sse convertía en un reto, 
estaba tq^do por hacer 

lepresentaba un atracivo 
j Ique suplía las carencias

^ybargo, desde que Gus- 
las Heras llegó a la 
“ha cambiado todo; 

tengamos un poco más 
^^pectiva, se apreciará 

mejor lo que ha hecho 
j^voyo como rector. Aho- 

trabajar pero cuan- 
^BUegué a la Facultad de 

de Albacete no se 
^Bbacer nada: no había 

no había medios, 
^■estábamos algunos pro- 
^BCasi todo eran escuelas 
■^rias procedentes de 

universidades, cada 
V su estilo propio. Sin 
__ahora hay unidad, ilu- 
■ se puede trabajar”.

El vicerrectorado de Estudios 
tendrá competencias sobre los 
planes de estudio y sobre los 
centros adscritos a la Univer
sidad. “Es quizá, según Gustavo 
de las Heras, la tarea más com
plicada y más importante que 
tenga la Universidad en estos 
momentos, sobre todo lo que 
se refiere a la reforma de los 
planes de estudio es un trabajo 
de envergadura gigantesca y de 
mucha trascendencia para el 
futuro de la Universidad”.

En este sentido, dijo que los 
nuevos planes “van a afectar 
radicalmente, porque cambiará 
su filosofía; van a ser mucho 
más flexibles, van a exigir mayor 
responsabilidad del alumno y 
también un mayor esfuerzo del 
profesorado”. Por otro lado, 
recordó que la reforma va a 
afectar también a “la estructura 
física de la Universidad: el dise
ño de los edificios deberá ser 
reformado”, aunque señaló que 
los centros e instalaciones que 
actualmente se construyen en 
nuestra Universidad ya «e están 
levantando de acuerdo con las 
nuevas necesidades. La reforma 
afectárá a los edificios más anti
guos, “pensados para otras 
necesidades. Por ejemplo, las 
facultades de Derecho respon
den a planes generalistas que 
exigían aulas grandes, pero aho- 
ra van a necesitarse aulas más 
pequeñas para las asignaturas 
optativas, etc”.

La reforma, concluida en 1993

Respecto a los plazos para 
ejecutar la reforma de los pla
nes, Gustavo de las Heras dijo 
que “este año, precisamente, va 
a hacerse el gran esfuerzo del 
proceso de la reforma y quizá 
algún plan ya podrá ponerse en

B

Gustavo Raúl de las Heras es el nuevo vicerrector de Estudios.

práctica en el curso 92-93, como 
en Bellas Artes y Empresariales 
y, en todo caso, nuestro pro
pósito es que toda la reforma 
de los títulos existentes hasta 
ahora esté concluida y puesta 
en marcha para el curso 93-94”.

El vicerrector de Estudios 
expresó su voluntad, por otra 
parte, de que todó el proceso 
de la reforma “se haga con el 
mayor debate y consenso posi
bles, y por eso lo primero que 
me gustaría acometer es la 
constitución de una comisión de 
Universidad para la reforma de 
los planes de estudio que sea 
de composición paritaria entre 
profesores y'alumnos, en gran 
medida para demostrar cuál es 
nuestra intención respecto a la 
participaci0n .de la comunidad 
universitaria”.

Acerca de la financiación de 
la reforma, Gustavo de las 
Heras precisó que “el MEC se 
ha comprometido a proporcio
nar fondos en caso de amplia
ción de profesorado.

De todos modos, nosotros

PAUL WHITE

De las Heras resaltó el papel de Luis Arroyo en el crecimiento de la UCLM.

Sí

intentaremos abordaría del 
modo más racional, en el sen
tido de aprovechar los recursos 
con los que ya contamos; los 
recursos añadidos vendrían a 
complementar lo esencial de los 
planes de estudio”.

Otra de sus áreas de trabajo

es la de los centros adscritos 
a la UCLM, que son cuatro; 
el de Estudios Jurídico-Empre- 
sariales de Ciudad Real, las 
escuelas de Graduados Sociales 
de Ciudad Real y de Cuenca 
y la sección de Letras del’Cole
gio Universitario de Cuenca.
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‘’RETERO MAQUINARIA AGRICOLA, S.A.
acuerdo de la Junta General Extraordinaria, cele- 

3 con el carácter de universal, el día diecinueve 
J9osto de mil novecientos noventa y uno, esta socie- 

Iraslada su domicilio de la calle Seis de Junio, 
Valdepeñas (Ciudad Real) al Polígono Industrial, 

‘®adel Vino, parcela 96 de la misma localidad.
valdepeñas, a diecinueve de agosto de mil

'---------- novecientos noventa y uno.____________
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- CICLOS GASTRONOMICOS REGIONALES
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”>ACION AL ESPIRITU SANTO
*^^® i^® aclaras todo, me iluminas todos los caminos, 

1^ y alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar 
^6stás -^®*.9ue me hacen y que en todos los instantes de mi 
'’y confi ^f^'g°’ y° quiero en este corto diálogo agradecerte por

*^9® nunca quiero separarme de Ti, por mayor que 
^8loria^ ^^'®'^'®'' ^®®®° estar contigo y todos mis seres queridos, 
í perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo y los

deberá rezar la oración durante tres días seguidos sin decir . 
n’l ^® ^'’®® ^'®® 5®*^^ alcanzada la gracia por muy difícil 

Pilcar en cuanto se haya recibido la gracia). JULIA

Con la colaboración de los principales chef de cocina de las diferentes regiones de España 
COMENZAMOS CON:
CANTABRIA (del 20 al 31 de Enero)
Bajo la dirección de nuestro chef
D.. Mariano Barroso y en colaboración con D. Luis Albear (Santander) 
D^ Félix Amiama Biurru (S. Sebastián)

PORQUE NUESTRA COCINA TAMBIEN FORMA PARTE 
DE NUESTRA CULTURA

Avda. Descibrimiento, 33 
CIUDAD REAL Reservas tfno: 21 4316

C
M
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Primer via/e al exterior la Cámara de Comercio de la provincia

Ocho empresas participan desde hoy 
en la Feria Agroalimentaria de Berlín

El PUR pid, 
sea presenta, 
una moción, 
censura cont 
el alcalde

La Cántara pretende animar a los empresarios a que ganen mercados en el exterior

Representantes de ocho 
empresas del sector agroa
limentario de la provincia 
de Ciudad Real viajaron 
ayer a Berlín para parti
cipar, desde hoy hasta el 
día 26 de este mismo mes, 
en la 57 edición de la Feria 
Agroalimentaria Interna
cional de esta ciudad.

LT

El viaje, patrocinado por el 
Gobierno regional y la Cámara 
de Comercio, es el primero 
que organiza a una feria del 
exterior esta institución en sus 
más de cien años de existencia, 
y será también el comienzo de 
un programa de asistencia a 
certámenes europeos e inter
nacionales, que llevará a 
empresarios de nuestra provin
cia a las principales ferias del 
continente. A la expedición, 
que se realiza conjuntamente 
con las Cámaras de Albacete, 
Toledo y Cuenca, se sumarán, 
entre los días 18 al 21, los pre
sidentes y otros directivos de 
las cuatro instituciones. En el 
caso de Ciudad Real, viajarán 
a la ciudad alemana el pre
sidente, Juan Antonio León, 
el coordinador de la comisión 
de comercio exterior, Emilio 
Madrid, y el secretario, José 
Cano. EI consejero de Agri
cultura, Fernando López 
Carrasco, tiene anunciada 
también su asistencia el día 20, 
jornada en la que los cuatro 
presidentes y el consejero rea
lizarán una visita al cónsul 
español. El programa de este 
día prevé también otro 
encuentro con el consejero 
comercial de nuestra embajada 
en Berfín y un almuerzo ofre-

La Universidad de Castilla-La Mancha
condena el asesinato de Manuel Broseta

LT

La Universidad de Casti
lla-La Mancha ha hecho pública 
una nota en la que manifiesta 
su “indignación y el dolor que 
siente el conjunto de sus miem
bros ante el cobarde acto que 
costó la vida a Don Manuel 
Broseta”.

Manuel Broseta fue asesina
do el pasado miércoles por la 
mañana, frente a la Facultad 
de Derecho de Valencia, por 
dos jóvenes, que le dispararon 
un tiro en la cabeza. Broseta 
era catedrático de Derecho 
Mercantil, y desde el 7 de junio 
de 1991, consejero de Estado.

La Universidad de Casti
lla-La Mancha añade en su 
comunicado que “como Univer
sidad, nos sentimos especial
mente consternados por la pér
dida de uno de sus más ilustres 
miembros, de uno de los más 
insignes juristas de nuestro 
tiempo”.

Tres empresas de vinos, tres de conservas y una de mostillo y arrope estaran presentes en Berlín.

íál 

M

cido por las cuatro cámaras 
al consejero de Agricultura del 
Gobierno- regional y a la repre
sentación diplomática españo
la. López Carrasco, que visi
tará el stand de las cámaras 
manchegas en este certamen, 
se reunirá con los empresarios 
de las cuatro provincias y con 
otros del país germano, invi
tados a visitar el pabellón. A 
esta reunión asistirán también 
periodistas especializados, des
tacados en esta Semana Verde 
berlinesa.

Primera salida al exterior

Con esta primera salida al 
exterior, la Cámara de Comer

“Sin embargo -sigue la nota-, 
queremos también manifestar 
que nuestro dolor no es mayor 
al que sentimos cuando esos 
mismos asesinos comunes cor
tan la vida a trabajadores de 
los Cuerpos de Seguridad, 
muchos de nuestra tierra, o a 
niños que se dirigen a la Escue
la”. La Universidad de Casti
lla-La Mancha manifiesta que, 
finalmente, “queremos señalar 
que nuestro ideal sigue siendo . • 
la tolerancia y el diálogo, como 
recogen nuestros propios esta
tutos; seguimos creyendo que 
la serenidad y el Derecho con
tinúan siendo las mejores armas 
para combatir la lacra terroris
ta”. El catedrático de Derecho 
Mercantil, que desempeñó la 
Secretaría ’ de Estado para las 
Autonomías en el Gobierno de 
Adolfo Suárez, entre 1980 y 
1982, acababa de finalizar sus 
clases en la Facultad de Dere
cho de Valencia cuando fue 
asesinado.

cio e Industria pretende ani
mar a los empresarios a que 
participen en ferias internacio
nales y ganen mercados en los 
países de la Comunidad Euro
pea, en vista de la apertura 
total de fronteras que se pro
ducirá en enero de 1993.

Los participantes en. esta 
Semana Verde se estructuran 
en tres áreas: agricultura, 
agroalimentación y horticultu
ra. El primer día de la feria 
estará exclusivamente dedica
do a la visita de profesionales.

La representación que envía 
la Cáfriara de Comercio a este 
certamen, seleccionada tras 
consultar con todos los expor
tadores del sector, está inte

Manuel Broseta recibió un tiro en la cabeza.

»

I

grada por tres empresas de 
conservas, otras . tantas de 
vinos, una de jamones y otra 
especializada en la elaboración 
de mostillo y arrope.

Durante estos días, la ins
titución cameral estudia las 
ferias internacionales a las que 
asistirá durante este año, en 
las que se incluirán aquellas 
que estén dedicadas a los prin
cipales sectores exportadores 
de la provincia.

Este programa exterior 
abarcará entre 4 y 6 certáme
nes, y se llevará a cabo con 
el apoyo económico del PPIP, 
tal y como se acordó recien
temente al suprimir la Semana 
de la Provincia.

PUR acordo, en la 
celebrada el pasador 
solicitar a los grupos 
con representación en 
tamiento que prese, 
moción de censura i 
alcalde de Ciudad Re¡ 
zo Selas, “por ser el a 
la maniobra espeeul 
Renfe y no defender 
reses del pueblo df 
Real”.

Otro de los acuerd 
de dirigir un escrito a 
presidentes provincial 
partidos políticos pa 
rios, con representad 
Ayuntamiento. Junto 
escrito, el PUR adji 
nota informativa del 
de la Propiedad que c 
que los terrenos ins 
Renfe a finales del ai 
ceden de una cesión di 
públicos, “y por lo la 
piedad del pueblo d 
Real”.

También acordaroi 
de dichos partidos el 
los trámites para qi» 
sente en el Congres 
Diputados una soli 
investigación en relad 
acuerdo de Renfe, rea 
Lorenzo Selas, el 28 d 
bre de 1989, “en el qi 
culearon gravemente 
reses del pueblo di 
Real”. Diíha inve 
debería ser incluida, a 
PUR, entre los asun 
Comisión que investii 
Renfe, en San Sebast 
Reyes.

El Comité Ejea 
PUR solicita ademáS' 
las fuerzas políticas) 
de Ciudad Real se 
defender, en el Plenoi 
tamiento del día 24. 
terrenos públicos es 
por Renfe “con evidei 
ción especulativa, seai 
dos zona verde, hasta 
pasen la totalidad dele 
a propiedad municipa 
fin el Ayuntamiento 11 

dizar la correspondía 
mación contra la ¡i 
realizada por Renfe 
mente, el PUR aenn 
escrito ante el W 
adjuntar la nueva dn 
ción obtenida.

Hoy sera 
presentado! 
Plan Región 
Solidaridad

El Plan Regional^ 
ridad será presentad 
el consejero, Anto®'’ 
Ciudad Real, tras 
dado a conocer ea^ 
provincias de Castas

Este plan conte®^ 
para mejora de w** 
'das ordinarias y e^ 
planes de inserción 
con instituciones a^ 
además de subv^fL 
clonadas con el ^''

M.C.D.2022
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Forman parte del proyecto que prepara Petra Sánchez, responsable de este programa municipal

Ciudades Saludables prepara las 
campañas que tendrán lugar este año

Como aspecto novedoso destaca la posible puesta en marcha de una contra los ruidos

Posible demoi 
en el pago de 
deuda tributa 
de la factoría 
Fesa-Enfersa

Ciudades Saludables repetirá algunas de las campañas 
que se llevaron a cabo el año pasado, como las de 
higiene urbana y limpieza viaria, o la de animales 
de compañía. Como aspecto novedoso destaca la posible 
puesta en marcha de una campaña contra los ruidos, 
basándose en un estudio realizado en distintos puntos

de la ciudad que revela que el tráfico es una fuente 
muy importante de ruido en la localidad. Además Ciu
dades Saludables continuará con la recogida de datos 
para hacer el diagnóstico de la situación de la salud 
en Puertollano a partir del que se elaborará un plan 
para mejorar la calidad de vida y promocionar la salud.

Ana BARCENILLA

Todas estas campañas for
man parte del proyecto que 
prepara en estos días, Petra 
Sánchez, responsable del pro
grama municipal Ciudades 
Saludables, sobre las campañas 
que tienen previsto poner en 
marcha durante el año 92. Uno 
de los aspectos más novedosos 
será, si se sale adelante, una 
Campaña contra los ruidos, 
que se hará basándose en el 
estudio realizado por Ciudades 
Saludables.

Aunque por el momento no 
se han difundido los datos del 
estudio sobre los ruidos en 
Puertollano, en las conclusio
nes se recoge que el tráfico 
es una fuente muy importante 
de ruido en nuestra ciudad. 
Para el estudio, las agentes de 
saneamiento de Ciudades Salu
dables han hecho mediciones 
de los decibelios en distintas 
zonas de la ciudad para reflejar 
zonas industriales, sanitaria, 
residencial, comercial, etc. Los 
puntos elegidos para el estudio 
han sido las Plazas del Doctor 
Limón y Gascón Bueno, el 
paso a nivel de la Glorieta VU- 
gen de Gracia, calles Juan Bra
vo y Conde Valmaseda, el 
Complejo Industrial y los alre
dedores de la Residencia Santa 
Bárbara. Obras de las activi
dades previstas por Ciudades 
Saludables son continuar con 
la campaña de Concienciación 
sobre limpieza viaria para 
escolares, que se hizo de forma 
experimental en el primer tri
mestre del curso en cinco 
colegios.

Coincidiendo con el bando 
de vacunación antirrábica que 
suele dictar en mayo o junio 
el alcalde. Ciudades Saludables 
podría repetir la Campaña 
sobre los animales de compa
ñía, para dar a conocer los ries
gos que implica tener un ani
mal en casa. Además entre las 
previsiones para el 92 está la 
realización de un estudio nutri
cional para ver los hábitos de 
alimentación y los hábitos per
niciosos que pudiera haber.

La responsable de Ciudades 
Saludables, Petra Sánchez, aca
ba de presentar un balance con 
las actividades que han llevado 
a cabo durante 1991. En mayo 
comenzó la campaña “Tu salud 
está en tus manos“ para dar 
a conocer unas nociones bási
cas sobre una alimentación 
sana y equilibrada, como factor 
potenciador de la salud insis
tiendo tambien en la impor
tancia de la práctica del ejer
cicio físico. Esta campaña se 
destinó principalmente a las 
amas de casa aprovechando la 
clausura del curso de la Aso
ciación.

Otra campaña que se realizó

Es posible que se lleve a cabo una campaña contra los ruidos.

El Ayuntamiento de 
llano podría concederá 
zamiento de un año a la 
sa Fesa-Enfersa para QU 
la deuda tributaria i 
diente al ejercicio de 
el próximo Pleno de 
poración aprueba la pr 
realizada en este sent 
la Comisión de Gobiem

La deuda de la 
Fesa-Enfersa asciende 
millones de pesetas y 
puesta de la Com¡s 
gobierno pretende bt 
indirectamente el mante 
to de los puestos de tn 
la empresa “ya que e 
tamiento de Puertoll 
mostrado plenarianie 
apoyo a los trabajad 
Fesa-Enfersa, cuanc 
manifestado su ¡nquietn 
futuro laboral”, segúnt 
remitida por el "gabú 
Prensa municipal.

Viviendas púbUc,

complementando la Campaña 
antirrábica fue la llamada “por 
lo sano” que para ser efectiva 
debe realizarse de forma cícli
ca. El objetivo de esta campana 
es dar a conocer los riesgos 
de tener en casa un animal 
si no se tomqn medidas pre
ventivas, informando de la 
obligatoriedad de censar a los 
animales domésticos así como 
de vacunarlos. Esta campaña 
también se difundió a la Aso
ciación de Amas de Casa y 
a través de folletos informa
tivos que se embuzonaron jun
to al bando editado desde 
alcaldía. La cainpaña “la ciu
dad es tuya, cuídala” se hizo 
en colaboración con CESPA 
y su objetivo fue concienciar 
a la población para que cumpla 
unas mínimas normas de civis
mo haciendo de Puertollano 
una ciudad más limpia y salu
dable. Se repartieron dípticos 
informando de las normas que 
hay que cumplir, como la uti
lización correcta de los con
tenedores de basura y los hora
rios en que se puede depositar 
la basura en los contenedores. 
Según Ciudades Saludables a 
juzgar por el aspecto de las 
calles se puede decir que los 
objetivos se han cumplido en 
parte, y se ha notado la efec
tividad de la campaña en la 
cuestión del cumplimiento del 
horario. También en el 91 Ciu
dades Saludables comenzó la 
Campaña en Materia de medió 
ambiente y limpieza viaria para 
escolares para descubrir a los 
niños la importancia del medio 
ambiente y de la limpieza de 
la Ciudad. La campaña se llevó 
a cabo en los colegios Gonzalo 
de Berceo, Ramón y Cajal, 
María Inmaculada, Calderón 
de la Barca y Enrique Tierno 
Galván.

Una de las campañas que se repetirá será la de limpieza viaria

Otro punto adoptad 
Comisión de Gobiem 
sesión del pasado mién 
proponer a la Coniisi 
vincial de Vivienda la 
cación • de determinad 
mos para la adjudicad 
viviendas de promoctó 
cas, que la Junta de i 
dades de Castilla-La 
construye en la barriat 
cida como “las 630".

Por otra parte, la ( 
municipal de Gobierno 
aprobó devolver a diver 
nos de “El Villar" las 
des abonadas por la C 
ción Territorial Urba» 
ejercicios 1989 y 15! 
ascienden a 122.779 pi 
que ellos abonen lasca 
correspondientes a laC 
ción Territorial Rústica

Suelo rústici)

<
J

ni

El expediente de de 
se instruyó a iniciativa 
pió Ayuntamiento co» 
cuencia de la aprobad 
nitiva del Plan Gea
Ordenación Urbana 1» 
diversos inmuebles' 
Villar”. pasaron a se 
rústico.

Asimismo, la Comisó 
cipal denegó las pe®* 
devolución de cantidad! 
sadas por contribucicj 
ciales de diversos veci» 
calles de esta loca^ 
men,'Zorrilla, Agustif! 
gón. Torres Quevedos 
Calveros, por considM 
se interpuso el reentre 
po y forma contra l3í 
ciones practicadas.

Esta decisión de b 
de Gobierno se pív^'*
consecuencia de d
plenario del día -^ 
del pasado año. ef 
rechazó una mociónJ 
por Iniciativa Ciu<i^ 
que se solicitaba
devolución.

M.C.D.2022
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Renault 
marca líder en ventas 

en 1991.

por haber compartido 
nuestros éxitos.

A todos los que sintiendo la pasión por Renault nos han hecho líderes. 
A nuestros clientes, porque su aceptación y confianza han sido decisivas. 

A nuestra Red de Concesionarios y Agentes, por la constante 
profesionalidad y afán de servicio.

Y a los Colaboradores y todo el equipo humano de Renault,-que han 
hecho posible un año más nuestro liderazgo.

Renauin991^asimporserlto
RENAULT M
EL PLACER <>#
DE VIVIRLOS''^s de 2.000 instalaciunes RENAULT a su servicio. RENAULT recomienda lubricantes Glf
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Según manifestó el primer teniente de alcalde de la corporación alcazareña, José Bernardo Sánchez

Algunos comuneros apoyan la postura del 
Ayuntamiento de destituir a Araceli Olmedo

Exp
Lai

D
Las razones de la presentación de una moción de censura contra la presidenta no son personales del alcalde

Las razones que han motivado .la presentación de una 
moción de censura contra la presidenta de la Comunidad 
de Regantes no son personales del alcalde, Anastasio 
López, el concejal de agricultura, Darwin Cruz o el 
primer teniente de alcalde, José Remando Sánchez, 
según indicó éste último al explicar la postura municipal.

Domin VILLAREJOS

José Bernardo Sánchez inci
dió en 1^ falta de diálogo entre 
la Comunidad de Regantes y 
el Ayuntamiento, organismos 
que "están condenador a 
entenderse” y que ha derivado 
como consecuencia en la nula 
eficacia de la gestión que 
desarrolla la presidenta, Ara
celi Olmedo. Sánchez agregó 
que no es sólo el Ayuntamien
to quien cuestiona la validez 
de la gestión de Olmedo, sino 
que “hay un gran número de 
comuneros que se plantean la 
destitución de la presidenta en 
la próxima Junta General a 
celebrar mañana, algunos de 
ellos miembros de la Junta de 
Gobierno de la Comunidad”.

El primer teniente de alcal
de opina que una mayoría de 
comuneros apoyan la postura 
del Ayuntamiento y alega que 
la presidenta está obligada a 
incluir la moción en el orden 
del día de la Junta General 
y a debatiría. Asimismo agregó 
que aunque los estatutos no 
contemplen la figura de la 

moción, “hay un principio 
democrático evidente de que 
si la Comunidad de Regantes 
la eligió, la puede quitar, si 
así lo deciden una mayoría de 
miembros”. Si el Ayuntamien
to consigue sus objetivos, es 
decir sustituir a la presidenta 
por otro candidato que Sán
chez denomina “de consenso”, 
las relaciones de esta institu
ción con la Comunidad de 
Regantes mejorarán sensible
mente. Según Sánchez, en el 
peor de los casos el debate 
servirá para conocer los apo
yos con que cuenta Olmedo.

En el caso de que en la 
Asamblea del sábado los 
comuneros volvieran a apoyar 
a la actual presidenta, el Ayun
tamiento haría un nuevo 
esfuerzo por entenderse con 
la Cómunidád y lograr el 
acuerdo que hasta ahora “no 
ha existido para el manteni
miento de los intereses gene
rales”, según Sánchez, aunque 
agregó “que esto es muy difícil 
con la actual presidenta”.

No opina lo mismo el PP, 
que además de molesto por 
no haber sido consultado pre-

I

El primer teniente de alcalde explicó la postura al respecto de 1a petición de dimisión a Araceli Olmedo

1

4
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vianiente sobre el contenido 
de la moción que lleva el sello 
municipal, opina que el equipo 
de gobierno socialista actúa 
con prepotencia al querer 
modificar los resultados de 
unas elecciones democráticas 
por la venganza de quienes no 
miran por el agua, sino por 
mantener el poder, así lo 
manifestó el portavoz del gru-

pi
 B

po municipal del PP, Jesús 
Teodoro Octavio.

La sede de la Comunidad 
de regantes ha sido la pro- 

- tagonista de las distintas ver
siones que existen sobre lo que 
unos. Ayuntamiento y otros 
PP, dicen sobre una reunión 
convocada por el Consejo 
Local Agrario para explicar a 
los comuneros la postura
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Según el.PP, el equipo comité 

gobierno socialista está u g^j^jj 
pulando a ciertos agricÉ yaj 
a quienes miente, mieo ,0¿< 
que para Sánchez Bódalo, ^¡5^ 
agricultores conocen perla, f con
mente el funcionamientoii ¿p y 
Comunidad de Regañís ¡.g^j^ 
cuáles son sus competeK jjojjj-g

toteca

Según decidieron en la reunión mantenida en Alcázar

El Congreso regional de 
CC.OO. será en Albacete

D.V.

CC.OO. celebrará su congre
so regional los próximos días 
6 y 7 de abril en Albacete, según 
se decidió en la reunión man
tenida en Alcázar por el Con
sejo Regional., Al Congreso 
asistirán 150 delegados del sin
dicato en Castilla-La Mancha 
junto con el secretario confe
deral, Antonio Gutiérrez, según 
dijo en rueda de prensa el res
ponsable de CC.OO. en la 
región, José María Díaz Rope
ro. Díaz Ropero no avanzó 
nada sobre las ponencias que 
se van a debatir y que se esbo
zaron en la reunión de Alcázar, 
aunque sí adelantó que una de 
las reivindicaciones tras el con
greso será la configuración de 
un plan de industrialización 
para Castilla-La Mancha capaz 
de resolver los déficits de nues
tra región y equipararía a otras 
Comunidades Autónomas del 
Estado más avanzadas. El res
ponsable sindical señaló que 
durante los años anteriores se 
ha observado un cierto creci
miento económico de la región, 
pero opina que durante este 
tiempo no se han creado bases 
sóliflas para sostenerlo, como lo 
demuestra el crecimiento del 
desempleo. Para Díaz Ropero, 

la iniciativa ha de partir de los 
poderes públicos, ya que salvo 
excepciones honrosas, los 
empresarios privados son inca
paces de crear empresas gene
radoras de empleo y riqueza en 
el tiempo y de aprovechar las 
líneas de créditos blandos e 
incentivos a la industrialización 
que existen en la región. Por 
otra parte, CC.OO. solicitará en 
breve una entrevista con José 
Bono, al entender que desde 
antes de las pasadas elecciones 
autonómicas, él jefe del ejecu
tivo regional no se ha reunido 
con los sindicatos, quedando 
interrumpido el proceso de con
certación social iniciado, ante
riormente, con temas pendien
tes tan importantes como el 
Consejo Económico y Social o 
el pacto industrial.

Díaz Ropero adelantó las 
líneas básicas de negociación 
colectiva que va a seguir 
CC.OO. en el 92, basadas espe
cialmente en la reivindicación 
de empleo fijo y el recorte de 
la jornada laboral para repartir 
el empleo. Por-lo que se refiere 
a la subida salarial y al hilo 
de la moderación que piden 
Gobierno y sindicatos, Díaz 
Ropero señaló que para 
CC.OO. una subida moderada 
no puede estar por debajo del

Ropero adelantó que tras el Congreso reivindicarán la configuración de un plan de industrialización parala'’?

án pre 
en Mí 
pea, a 

wesnue
i¡rá a: 
en ab 
íntro

8 por ciento y agregó que “en 
una sociedad donde se habla 
de beneficios empresariales y 
sueldos de ejecutivos millona
rios se da la absoluta vergüe- 
naza de que el Salario Mínimo 
Interprofesional sea de 56.000 
pesetas”. Dijo también qué “el 
desarrollo económico tiene que 
servir tanto para garantizar el 
crecimiento como para mejorar 
las condiciones de vida de los

trabajadores que lo sustentan“ 
y calificó de “tercermundista“ 
el discurso de competitividad 
del gobierno y la patronal basa
do en bajos salarios, mientras 
que a juicio del sindicalista los 
países más competitivos son los 
que tienen estructuras de pro
fesionalidad, cualificación, cali
dad industrial, redes comercia
les e investigación. Refiriéndose 
al congreso y en relación a la

renovación de b^ 
directivos, señaló qu^ 
espera es la incorpt’ 
nuevas personas qu¿
los actuales equip 
ción ya que se acaba 
muy positiva en.bf 
producido el avancé‘r 
y se inicia una nue'^\ 
responsabilidad enlaí 
dicato tiene que 
frentes.

¡6 
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j^s obras ‘'Desnudo en la playa” y “Los molinos de Consuegra'’ son propiedad de la pinacoteca municipal de Valdepeñas

Dos cuadros de Gregorio Prieto y Antonio 
López podrán verse en la Expo de Sevilla

Tambien se exhibirán en el Centro de Arte Reina Sofía de Madrid

ílabeHó^ 9«^ Castilla-La 
^l¡a instalará en la 
sición Universal de 

b contará con dos cua- 
de Gregorio Prieto y 

jiio López procedentes 
(a pinacoteca municipal 
ildepñas. Ambas obras 
fíbibirán antes en el 
ro de Arte Reina Sofía.

LT

Comité Organizador de la 
92 de Sevilla ha solicitado 
ntamiento de Valdepeñas 

cuadros, propiedad de la 
teca municipal: “Desnu- 

B la playa”, uno de los 
s dibujos de Antonio 
y “Los molinos de Con- 

’, de Gregorio Prieto. 
_ snudo en la playa” y “Los 
------- de Consuegra”, dos de

Los dos cuadros 
están asegurados por 
el Comité 
Organizador de la 
Exposición Universal 
de Sevilla y deberán 
figurar como obras 
pertenecientes a la 
“Colección 
Valdepeñas” para 
seguir con la política 
de promoción y 
divulgación del 
nombre de la 
localidad

o

ispeclo

;1 equipo

oadros que se colgarán en 
bellón de Castilla-La.Man- 
según indicó el concejal de 
ira, estarán asegurados por
Comité como requisito 

a está ii¡ escindible para salir de la 
5 agricÉ ¡dad, y deberán figurar 
le, inie¡|) obras pertenecientes a la 
z Bódalo, ección Valdepeñas” para
•cen per^ oon la política de pro- 
amiento li ¡^ y divulgación del nom- 

Reganta ¡^ eso localidad.
competesrK obras pertenecientes a la 

coteca municipal no sólo 
án presentes en la Expo-92, 
en Madrid, capital cultural 
p, afirmó el concejal, 
bnudo en la playa” se 
irá antes de la inaugura- 
en abril de la Expo-92, en 
entro de Arte Reina Sofía

El cuadro “Los' molinos'de Consuegra”, de Gregorio Prieto, podrá verse en la Expo 92.

de Madrid, con motivo de la 
exposición monográfica que se 
dedicará al artista manchego, 
por lo que los cuadros no serán 
entregados hasta 24 horas antes 
del comienzo de la Expo-92, 

Por otro lado, la Concejalía 
de Educación firmará con el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia un convenio de garantía 
para la formación de jóvenes 
en edades comprendidas entre 
.los 14 a 16 años, con problemas 
de integración en centros 
docentes.

Entre 17 a 25 jóvenes con 
problemas en la educación se 
beneficiarán del aula que se 
creará para impartir un curso 
específico de educación y for
mación laboral, que desarrolla
rán los especialistas en logope
dia contratados por el Ayun
tamiento para tal fin. El con
venio, que será suscrito en el 
próximo pleno que celebrará la 
Corporación Municipal, es el 
primero de estas características 
que se desarrollará en la loca
lidad y que está dedicado a un 

colectivo que, por estar en una 
edad crítica, según afirmó el 
concejal, “o se quedan perdidos 
o se mantienen en un estado 
de rebeldía social incoherente”.

El aula, cuya ubicación aún 
no se ha determinado, se ins- 
talrá en uno de los inmuebles 
de propiedad municipal, y con
tará con una subvención de cin
co millones de pesetas aporta
dos por el Ministerio y 1,7 millo
nes, aproximadamente, que será 
financiado por la Administra-

ción local para el desarrollo del * 
programa. A través de esta ini
ciativa se intentará facilitar la 
integración en la Sociedad de 
jóvenes que en los centros 
docentes presentan conductas 
irregulares, y se prolongará 
durante el resto del año, una 
vez sea aprobado el convenio 
por el pleno del Ayuntamiento. 
La selección de los jóvenes que 
podrán participar eri este pro
grama se realizará en báse a 
los criterios de los técnicos y 
de los servicios sociales.

>ANTA CLARA 
IN ESPERA 

i DE TUS 
FAVORES

M.LLM.X.

DON ARTURO ALCAZAR JUAREZ,
Administrador solidario de la sociedad mercantil Dis

tribuidor Alcázar de Ciudad Real, S.L. con C.I.F. 
B-13139175, hace público que la Junta General Universal 
de accionistas, acordó por unanimidad el 15 de Noviem
bre de 1991 la modificación del artículo 42 de los estatutos 
sociales, fijando como domicilio social el n^ 9 de la 
Ronda del Carmen en Ciudad Real.

UNION FENOSA

EDERACION DE CASTILLA-LA MANCHA 
DE TAEKWONDO

m para la

de Io$; 
eñaló qu^ 
a incorp«J 
ionas qttí 
i equipo\^ 
: se ac3b3-' 
/a enJaJ: 
;l avance*; 
ana nue'ü^ 
idad en 13^;
£ que

J^e acuerdo con el Reglamento electoral de esta Federación, 
:^ su artículo 8, aprobado por la Consejería de Educación 
Cultura de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, 
convocan elecciones a la asamblea de esta Federación 

f^residentej

'Junta Gestora de la Federación de Taekwondo de Castilla-La 
Mancha

ESTAMOS MEJORANDO EL SERVICIO ELECTRICO EN LA 
PROVINCIA DE CIUDAD REAL, y para ello nos vemos obligados 
a interrumpir provisionalmente el suministro el día 19 para 
conexionar nuevas instalaciones y/o efectuar labores de man
tenimiento en las existentes. Se verán afectadas las siguientes 
poblaciones;

De 8 a 11.- CT. MORALEJA en Alcázar S. Juan, 
(Reforma Red de B.T.)

De 8 a 14.- C.T. PARQUE en Calzada
(Reforma en la Red de B.T.)

De 8 a 14.- Parte de la línea de Santa Cruz de Mudela 
a 15 Kv.
(Reforma de varias derivaciones)

Estas interrupciones cuentan con la autorización de la Dele
gación Provincial de Industria y Turismo de la Junta de Comu
nidades Castilla-La Mancha. ROGAMOS DISCULPEN LAS 
MOLESTIAS QUE lES PUEDA OCASIONAR.

Las líneas se consideran en tensión, por si los trabajos 
terminasen antes de la hora indicada, en cuyo caso se repon
drá de inmediato el suministro.
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El presupuesto del año pasado era de 1.479 millones, con lo que ha ascendido más de 700 millones

Vicente Espinosa manifestó que el objetivo del equipo de Gobierno es la austeridad

El presupuesto del Ayuntamiento para 
este año asciende a 2.248 millones

De estos, se destinarán a inversiones 892 millones de pesetas

La documentación relativa a Jos presupuestos del Ayun
tamiento de Tomelloso para este año 1992, que asciende 
a dos mil doscientos cuarenta y ocho millones de pesetas, 
fue entregada ayer por el equipo de gobierno a la 
oposición en la reunión de la Comisión de Hacienda.

Araceli OLMEDO

En la reunión de la Comi
sión de Hacienda, cuyo res
ponsable es Vicente Espinosa, 
el equipo de Gobierno entre
gó a los grupos de la oposición 
la documentación pertinente 
relativa a los Presupuestos 
para este año. El capítulo 
ordinario de Ingresos y Gas
tos, asciende a 1.356 millones 
de pesetas, de cuyo desglose 
destacan los ingresos por 
impuestos directos, que supo
nen 437,5 millones. Los 
impuestos más significativos 
son el de naturaleza urbana, 
252.863.000 pesetas y el

Impuesto de Actividades Eco
nómicas, que suma 82.736.000 
pesetas, cantidad se ha visto 
aumentada respecto al año 
anterior en más de 22 millones 
de pesetas.

En cuanto a los impuestos 
indirectos, con más de 
53.600.000 pesetas, tasas y 
otros, 213.470.000 pesetas, 
transferencias 630.500.000 
pesetas, ingresos patromonia- 
les, 7.800.000 pesetas, activi
dad financiera, 6.500.000 pese
tas; y pasivos también esa can
tidad. Los presupuestos del 
año 1991 ascendieron a 1.479 
millones de pesetas, desglo
sándose en el capítulo ordi

nario con 1.054 millones’ 
inversiones con 395 millones 

. de pesetas y otros 30 millones 
de una cuenta autoliquidable 
de venta de viviendas.

En el apartado de gastos 
para 1992, dentro del mismo 
capítulo ordinario, el área que 
más sube es la de Bienestar 
Social, que pasa a contar con 
un Presupuesto ordinario de 
225 millones de pesetas, es 
decir, que se ha multiplicado 
por casi cuatro respecto al año 
91. •

El capítulo de inversiones 
asciende a 892 millones de 
pesetas, destacando la inver
sión para el Museo del Carro 
con 8 malones de pesetas y 
el proyecto joven, referido a 
una zona de esparcimiento de 
gente joven en los terrenos de 
la Estación de RENFE con 
5 millones de pesetas. Para 
la segunda fase de pista de

atletismo de Tomelloso, han 
sido designados 24 millones; 
para el parque “Urbano Mar
tínez”, 15 millones; 215.811.270 
pesetas para el Polígono 
Industrial, que ha sido finan
ciado totalmente por la Junta 
de Comunidades de Casti
lla-La Mancha. Finalmente, 
para la depuradora se han 
designado casi 131 millones de 
pesetas.

El equipo de Gobierno 
entregó también a la oposición 
las Bases- de Ejecución del 
Presupuesto y una Tabla de 
Conversión de las Partidas 
como consecuencia del nuevo 
Plan Contable. Vicente Espi
nosa manifestó que los obje
tivos de equipo de Gobierno 
con el Presupuesto son la aus
teridad, control del gasto y, 
a la vez, consolidación y 
desarrollo de los servicios y 
proyectos puestos en marcha.

El personal del Centro de Salud lía
denunciado a un hombre por acoso

A.O. cionar el problema.
Francisco Merlo ha sido

Sánchez-Otjj 
pronunció ni, 
conferencia 
sobre las nut 
formas de b

El personal del Centro de 
Salud ha enviado un escrito fir
mado por el persona! del Cen-- 
tro, al alcalde, al director pro
vincial del INSALUD, al pre
sidente de la Junta de Personal, 
al delegado provincial de Sani
dad y a la presidenta del Con-’ 
sejo de Salud, en el q^ue expo
nen el “demencial” y constante 
comportamiento de Francisco 
Merlo Fernández en dicho Cen
tro y exigen medidas para solu-

denunciado reiteradamente 
ante las autoridades del INSA
LUD y Judiciales, sin resulta
dos;, por lo que, ante la “gran 
tensión-stress” que ha creado al 
personal del Centro, así como 
para evitar un accidente de gra
ves consecuencias, han decidido 
elevar sus quejas a las auto
ridades competentes, en base a 
“Acoso y persecución a la doc
tora Salazar, con insultos y pro
vocaciones a su marido, ATS

de este centro, que les llevaron 
a abandonar Tomelloso; moles
tias, provocaciones e insultos a 
médicos, celadores, personal del 
S.A.P., visitadores médicos, etc.; 
persecución y acoso permanen
te a la doctora Figueras ; ade
más de su presencia a todas 
horas en el centro, recorriendo 
dependencias y fiscalizando 
hojas de entrada y salida de 
médicos...”. El personal del cen
tro solicita ingresar a Francisco 
Merlo, en un centro sanitario 
de salud mental, si es que pade-

ce trastorno mental. y en caso
de que se considere normal, se 
le prohíba la entrada al recinto 
sanitario salvo que requiera 
atención médica, y además que 
se termine el acoso a la doctora 
Figueras, ya que “Si las auto
ridades correspondientes no 
solucionan este problema, a 
partir del 30 de enero de 1992, 
la totalidad del personal del 
centro abandonará el mismo, 
cada vez que el señor Merlo 
Fernández entre y hasta que lo 
abandone”.

Ramón Sánchez-Ocaj 
el miércoles sobre “b 
del Frío” en la Casa di 
en una acto organizad! 
Asociación Cultural 
Mujer, al que asistió a 
tidad de público. El a 
ciante fue presentado 
presidenta, Antonia V

En “Los hijos del fii 
chez Ocaña, expuso lo 

. está investigando acto 
con las nuevas formase 
y el título obedece a 
semen y embriones con 

’ manifestado que “yoi 
• poco la idea de que na 

ba dejando, de ser un he 
lógico para ser un hecl 
mente mecánico”. A 
de toda la conferencia 
ejemplos para ilustrar 
quería decir, empezaná 
ferencia: “¿Qué les par 
ustedes si al abrir el p 
encontraran un anunci 
que dijera: Madre enbi 
do, excelentes condicic 
cas, rubia con ojos azul 
cese para incubar un t 
Precio a convenir. Ab 
curiosos. Esto pa 
aberrante, sin embatg 
es tanto, porque hoy| 
ya hay madres de alqi 
famoso periodista expuí 
está ocurriendo, parac 
uno de los asistentes 
tener su opinión y lo 
en sus respectivos ámbi 
el fin de establecer un

Primero habló de la 
dación “in vitro”, des] 
los bancos de semen y 
posibilidades que chocai 
ética. En la fecundaa 
vitro” comenzó remonta 
la primera niña probeta 
Brown, que nació en j 
1978 y desde entonces 
dado unos pasos gigant 
que en todas las dw 
fecundación “in vitro'i 
de embriones humanot 
lados, que no se sabeqi 
con ellos. Como anécti 
que el prirñer caso 
fecundación se dió en 
1799 por ocurrencia del 
John Hunter. Añadió (le 
técnicas no nacieron!» 
cho de la ciencia, sin 
resolver unos problem 
existen. El resultado ti 

■ que se consigue con la 
dación “in vitro” es det 
También dió comodato' 
un 12% de parejas que i 
den tener hijos. Poroitt 
señaló que se implan® 
embriones y se pue® 
embarazos múltiple^ 
que la esterilidad sedae 
porcentaje en hombres* 
mujeres. ■

Posteriormente, eniw 
tema de los bancos e 
destacando la selecto 
donantes, que normalij 
estudiantes de me 
cobran 5.000 pesetas 1» 
oión. .

Dió otro salto, 
de las posibilid^(desd 
ca el hombre simio! 
animal y óvulo huma ^ 
versa. Finalmente, s 
la legislación ^spa" ' 
una lelas más rS** 

avances.

D.
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Las obras de las instalaciones deportivas llevan paralizadas más de un mes

¡a Educación rescinde el contrato a la empresa
constructora del pabellón cubierto

El lugar elegido para su ubicación ha sido muy criticado en medios docentes

^■Ocaj) 

sadec 
nizado
tura! 
Stio 5[¡

ubrss del Pabellón Cubierto Municipal 
¿ Solana, que iba a levantarse en terre- 
jé Colegio Público Romero Peña, Ile- 
¡ospendidas más de un mes, al res- 
iría Dirección General de Educación,

Juventud y Deportes, o en su caso la Secre
taría general-técnica, el contrato de adju
dicación de obras con la empresa toledana 
Conhersa, según parece por incumplimiento 
de contrato.

ntado 1 
nia Vj 
del frj(i

i GARCIA-CERVIGON

ejecución del proyecto de 
próximo a los noventaisp lo

^^t«4cs de pesetas, debería 
masdf a estas fechas práctica-
ce a

a estas fechas práctica- 
concluido, pero en los

-5coiij IOS donde debería estar 
y°'í itado, pertenecientes al 

jo Público Romero Peña, 
“1 Iw do puede contemplarse un 

•’wli 1 prismático que da idea 
■ M iberse realizado un gran 

alentó de tierras y alguna

re
 

=3

rencia 
JStrar
-2®®<l<ilá muy claro, se mire por 
"^ P^" te o por detrás, al haz o 

^' ? res, que la ubicación de 
lolideportivo cubiero y 

^P^*” ipal no fue un acuerdo 
™'®’’’ ¡(lente y acertado por par- 
s azule

de obra en sus aledaños.

■ un e
r. Ahí
1 pan 
ibargo

la Corporación Municipal, 
iertos sectores del magis- 
sin ir más lejos desde el 

o colegio, se levantaron
, contrarias a la ubicación . 

P abellón en sus terrenos, 
exoS I”"®”^® porque su cons
tara m w® ■'’® a suponer un nudo
entes ante para los espacios

libres que antes podía gozar los 
casi setecientos alumnos.

Otras voces del magisterio se 
escuchan en otra onda y van 
más lejos, procedentes de otro 
colegio público, que ahora que
dará huérfano de estos servicios 
polideportivos, mientras sus 
homónimos, cuando esto se 
acabe, ya podrán disponer de 
unas instalaciones; los servicios 
que en otras comunidades 
semejantes no son privilegios de 
algunos, aquí se transforman en 
agravios comparativos, que 
hacen poca gracia en algunos 
sectores.

El tono suave de crítica her
manada, se toma virulenta y 
ácida cuándo provienen de 
ambientes juveniles y de estu
diantes, que muestran su desa
cuerdo con el lugar elegido para 
levantar el polideportivo cubier
to de La Solana.

Las razones estudiantiles no 
están desproporcionadas al con
siderar que “los terrenos ele
gidos por el Ayuntamiento van 
a estar sujetos la mayoría de

las veces a las necesidades del 
propio colegio”.

Él director del colegio Sagra
do Corazón, Julián Simón Son- 
sílex, que más de una vez ha 
tenido que salir al frente de 
las críticas realizadas provenien
tes de compañeros, señalaba a 
LA TRIBUNA que “el polide
portivo va a ser ideal para la 
prácatica deportiva de los casi 
setecientos alumnos que tene
mos, a otros colegios ya les lle
gará este servicio, estoy conven
cido”. Respecto al “corte” bas
tante considerable que han 
sufrido los espacios libres, 
manifestaba que “el Colegio 
cuenta con espacios libres sufi
cientes, pues nos queda un 
patio con más extensión incluso 
que tenían los viejos depósitos 
del agua”. Sobre el parón de 
las obras se mostraba un tanto 
preocupado: “Hemos oído que 
ha sido por rescisión del con
trato pero el concejal de depor
tes nos ha dicho que tienen soli
citada una entrevista con el 
organismo competente. Pabellón cubierto del “Sagrado Corazón”.
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FRAGA • CONDE • ANGUITA ■ SOLANA - CORCUERA 
MATILDE FERNANDEZ - AZNAR - GIL Y GIL 

GRANDE COVIAN ■ CALVO SOTELO - CALVO ORTEGA 
ORTEGA CANO - ROJAS MARCOS ■ GABINO DIEGO 

lUIDO BRUNNER - VARGAS LLOSA - ALBERTO CLOSASane
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ALVAREZ DEL MANZANO ■ GURRUCHAGA 
GARAIKOETXEA • ARZALLUS - CARMELO BERNAOLA 
LUIS COBOS ■ JOAQUIN RODRIGO ■ RODRIGO RATO 

ESUS HERMIDA ■ CARLOS HERRERA - ROCIO JURADO
AMPARO RIVELLES - PASCUAL MARAGALL 

IMANOL URIBE ■ MARTIN GAITE - MARGARITA LANDI 
JOSE MANUEL LARA ■ MUÑOZ MOLINA • HORCHER

ISABEL TOCINO ■ SEGISMUNDO CRESPO
PEREZ RUBALCABA * CASINELLO... CASI NADA.
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HAY QUIEN DÉ MAsQeN UN MES?
No st>n todos los que han estado, 
pero han estado casi tixJos los que s<in. 
Con Javier G. Ferrari "Cada día" en la COPE. 
En su primer mes. Y "Cada día" más.

1

LA RADIO ES COPERACION.
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Esta acuarela de María Gómez, estará expuesta en la galería Fúcares

LT

Mirada interpretativa
‘Dbra menof

. Díptico, óleo sobre papel, del pintor Curro González

efectúan 
curando 
esencia, 
espíritu.

hacia la realidad pro- 
extraer de ella una 
la de la forma y el

La exposición colectiva de pinturas, que recoge obras de 
dieciséis artistas, será inaugurada mañana en la galería Fúca
res de Almagro. La muestra está integrada por dibujos, 
óleos y acuarelas que forman un conjunto de las aptitudes, 
tanto en tendencias como en técnicas de estos artistas.

;B

U

se 
celi

k

En la exposición se puede ver un dibujo a lápiz, de Luis Navarro

Dieciséis pintores presentan sus dibujos a lápiz, óleos x acuarelas

Diferentes tendencias en la exposición que
inaugurada mañana en la galería Fúcares

La muestra está formada por obras de Baldeón, Domenech, Curro González y Pedro G. Romero, entre otros

En la galería Fúcares de 
Almagro será inaugurada maña
na una interesante exposición 
colectiva de pintura, que recoge 
parte del quehacer pictórico de 
dieciséis artistas.

La muestra está integrada 
por - dibujos pertenecientes a 
Javier Díez de Baldeón, Miguel 
Angel Campano, Chema Cobo, 
Antonio Domenech, Evelyn 
Egerer, María Gómez, Curro 
González, Lluis Hortalá, Abra
ham Lacalle, Teresa Lanceta, 
Xisco Mensua, Pedro G. Rome
ro, Antonio Sosa, Dean What
muff, Joaquín Saenz y José 
Cañadas Mazoteras.

En esta exposición se puede 
ver la delicada abstracción de 
Antonio Domenech y Evelyn 
Egerer, así como la irónica figu
ración de Luis Navarro, Chema 
Cobo y Abraham Lacalle.

Los espectadores que acudan 
a la galería Fúcares podrán 
observar, también, la descons
trucción de Teresa Lanceta, los 
cuadros poéticos irrealista de 
María Gómez, Curro González 
y Antonio Sosa, así como el 
trazo y gesto de Miguel Angel 
Campano y Xisco Mensua, y 
las relaciones entre lo natural 
y los efectos formales de Lluis 
Hortalá y Javie.'' Díez de Bal
deón. I

En la exposición se exhiben 
óleos, acualeras y dibujos a 
lápiz. No hay duda de que el 
dibujo es una parte del trabajo 
del artista de la que es necesario 
eliminar ese pobre concepto de 
“obra menor”.

Lós dibujos, aún en el caso 
de no ser preparatorios de la 
pintura, representan una parte 
del proyecto del artista con 
autentica autonomía, y como 
tal, obra definitiva y completa, 
deben de ser considerados.

Por ello, se han reunido en 
esta exposición un grupo de 
dibujos pertenecientes a dieci
séis artistas que componen un 
muestreo de aptitudes, tanto en 
razón de las tendencias, como 
de la técnica y de los conceptos. 
Estas obras cubren desde pos
turas tradicionales, como son 
los casos de Joaquín Saenz y 
José Cañadas Mazoteras, a tra
bajos donde tiene mucha más 
importancia la función del con
cento, como ocurre en las obras 
de Dean Whatmuff y Pedro G. 
Romero.

Cada uno de estos autores, 
desde su personalidad y su pos
tura, describen con el dibujo la 
propia opinión sobre esas dos 
premisas anteriormente aludi
das de proceso e intimidad. 
Entre todos componen un 
variado recorrido donde la téc
nica se adapta al criterio y se 
hace referencia al momento 
actual, incluso a través de un 
componente generacional que 
los distingue, aunque es posible 
señalar un hilo conductor, sutil 
pero preciso, que los emparen
tar la mirada interpretativa que

En definitiva, la fuerza capaz 
de favorecer una posición por 
la que se intuya que, además 
de imagen, hay contenido. Algo 
que es mucho más consistente 
que la materia de que están 
hechos los dibujos.

Javier Baldeón, que es uno 
de los pintores que participa en 
esta muestra, expone cuatro 
obras en el Museo Provincial

Un total de dieciséis pintores integran la expo
sición colectiva d-e dibujos, acuarelas y óleos, 
en los que se aprecian diferentes tendencias 
y técnicas. Las obras cubren desde trabajos tra
dicionales hasta otros más vanguardistas

de Ciudad Real, con motivo de 
la exposición'sobre los Nuevos 
Fondos que fue inaugurada el 
pasado martes en este centro.

Baldeón es un pintor que 
comenzó a pintar, bajo la 
influencia de la figuración bri
tánica y posteriormente por el 
“salvajismo” de la rotunda 
expresividad. Los cuadros que 
están expuestos en el Museo 
Provincial, son esmaltes sobre 
tela, y en ellos se aprecia un

lenguaje gestual fuera ya de la 
expresión salvaje.
. Otro de los pintores que for
man parte de esta exposición 
colectiva, también, al igual que 
Javier Baldeón, cuelga cuatro 
cuadros en el Museo Provincial. 
Las obras que expuestas bajo 
los títulos “Pound”, “Espejis
mo”, “Puerta de la percepción” 

• y “The End”, dan una idea de 
ruptura, en cuanto a los infor- 
malismos.

Dibujo, ¿obi 
menor?

En esta intere 
exposición que <lit 
inaugurada mañana 
do, se exhibirán ob 
jóvenes y reconocidos 
tores, que presentan 

• jos, acuarelas y óleo 
llamarán la atención 
público que acuda 
galería, ya que en la 
ma podrán ver dije 
tendencias pictóne 
como técnicas y 00 
tos. Los artistas han 
rido con esta muestfi 
gjr un homenaje al 
que en opinión dea 
está considerado eon 
“obra menor”, dW 
aún en el caso de 
preparatorios de a 
ra, representan “0 
del proyecto dei
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alba de Calatrava celebra hoy la festividad 
Kan ^¡^^dn, patrón de los animales, una de 

^glebradones más antiguas del pueblo. La 
nienjoración de este día en honor al santo 

^físar de no ser una festividad con carácter

jos miembros de la Hermandad se reunieron el día 15 para comer juntos y después distribuirán los dulces en algunos lugares del pueblo

nacional, regional, provincial o local, Torralba ' día, pues eran ellos los que salían a la calle
celebra esta fiesta desde hace más de un centenar 
de años. Aunque hoy no tiene la importancia 
que a principio de siglo, es sabido que los ani
males eran los auténticos protagonistas de este

con sus mejores **arreos”. Si alguna tradición 
ha quedado de entonces son las “Hogueras de 
San Antón^’y las “caridades”. Por lo que respecta 
a éstas se hacen los días previos al día 17.

Las “caridades” y los animales, protagonistas de 
la celebración del día de San Antón en Torralba

Anoche se prendieron las hogueras en la plazuela que lleva el nombre del santo y celebraron una verbena popular

n

I Esteban SANCHEZ .

has “caridades”, producto 
L del día de San Antón, 
hendidas por Ja Hermandad 
íffldo el pueblo, y se agotan 
¿damente porque es típico 
Ha localidad el consumo de 
L dulces en las fechas próxi
ma este día. Otra de las cos- 
Ebres es dar de comer este 
kucto a los animales que hay 
¡las casas. Este año han sido 
Seccionadas dos mil carida- 
ken las que han utilizado 
bocientos cincuenta kilos de 
La. ciento cuarenta litros de 
te. diez kilos de anís, leva- 
bnatural y sal.

La celebración

El día 15 se reunió la Junta 
kctiva, mayordomos y cu an- 
fe quisieron colaborar para 
kr las caridades. Otra de las 
Lumbres del día de San 
Lón es comer todos juntos, 
n lo que sacrifican un eor- 
kentre otros manjares, des- 
k distribuyen las caridades 
¡algunos lugares del pueblo 
«proceder a su venta.
¡Ayer por la noche se pren- 
bon las hogueras en la pia
ba de San Antón, una tra- 
bn que no se ha perdido 
bía, además desde hace 
baños esta noche de hogue- 
Ise ha visto enriquecida por 
¡celebración de una verbena 
piar con “limoná”, “puñao” 
bdinas asadas.
fidíade San Antón empieza 
I la celebración de la misa 
honor al santo y continúa 
I la tarde con la procesión, 
1 tiene un largo recorrido 
Fía distancia que hay desde 
pesia parroquial hasta la 
Pde San Antón.

Cuadrilla de hombre celebrando San Antón en 1950. Las muías acompañaban a la procesión con sus mejores arreos

San Antón tuvo su propia 
ermita, donde hoy está la plaza 
que lleva su nombre. Esta ermi
ta fue derruida a base de picó 
y pala, ya que no había máqui
nas; En el siglo pasado esta 
ermita fue destruida. El motivo 
del atropello fue la construcción 
de una estación del tren, un 
tren que por otra parte nunca 
llegó a pasar por Torralba ya 
que fue desviado hacia Alma
gro. Dicha estación fue demo

lida durante la guerra civil 
española. .

Fundación de la Hermandad

Sobre la fundación de la Her
mandad de San Antón no. hay 
datos que puedan darnos una 
fecha concreta, aunque los más 
viejos del pueblo señalan que 
fue a mediados del siglo pasado. 
En cuanto a sus fundadores, 
atribuyen esta Hermandad a los 

antepasados de la familia de los 
“monjos”. Este día tuvo su 
máximo explendor en los años 
50, pues acompañaban al Santo 
en la procesión más dieciocho 
o veinte yuntas de muías con 
sus mejores “arreos”. Desde 
esta fecha, no ha salido el 
“guarrillo Antón”, dado que 
cuando los coches empezaron 
a circular por las calles, fue 
atropellado por un camión, por 
lo que se acordó no soltar más 

este animal a la calle. Lo que 
sí tiene previsto la hermandad, 
en honor a aquellos tiempos, 
es rifar o sortear un “guarrillo“ 
entre todo el pueblo, decisión 
que pondrán en marcha el año 
que viene.

Esta Hermandad hace frente 
a los gastos de la celebración 
del día de San Antón con los 
beneficios que les reporta la 
venta de las “caridades” y la 
aportación de los hermanos.

■ Patrón de los animales - ^< -- = -
Itere®

ñaña 1 M^s cuatro de la tarde comienza un desfile de animales acompañando al santo 
n obr®

Suminarias eii Socuéllamos enoleo®

?J honor a San Anton
dife®

tórica®..^_______ Pilar RAMOS

celebra eí ' día en 
Antonio Abad, más 

»al<iy*^ como San Antón. Por 
pueblo de 

° organizó anoche 
nocturnas, 

^® úsaron diversos 
P^*"^ disfrute de los 
^^ Ayuntamiento de 

'^'^ mostrado 
esta celebración, por 

''noche se realizó en la

Plaza de la Constitución, frente 
a la casa Consistorial, una gran 
hoguera para la que se encar
garon varios remolques de sar
mientos y en la que asaron pata
tas para todos los socuellami- 
nos. Aparte de las luminarias 
nocturnas, en Socuéllamos han 
preparado otros >actos para el 
fin de semana en honor al 
santo.

San Antonio Abad es cono
cido en la tradición popular por 
ser considerado el protector

celestial de los animales domés
ticos. Por este motivo, en. 
Socuéllamos se ha organizado 
un desfile de estos animales, 
acompañando a San Antón, que 
se Iniciará a las cuatro de la 
tarde en la ermitg de la Virgen 
de Loreto de la localidad. El 
itinerario continuará por la 
calle Alcázar, Don Quijote, 
Paseo Cervantes, Primo de 
Rivera, Genera'ísimo y Amar
gura, para volver a la ermita, 
donde se oficiará una misa. El desfile de animales partirá de la ermita de Loreto
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Mas de 2.400 solicitudes para acogerse al plan anual de congelación de tierras.

m

nt
n

César LUMBRERAS

BorasBLoto

Datos por provincia

.Ciudad

Ka

rimiriva

.2022

rá 
ali

e er 
ÍK. 
iiuad

ni 
te 
mi

ILl 
eni

liOor

ie\ 
ba 
la

Ral 
^íro

Provincia

Recorta y envía este copón a.

Un millón de Acd^ 
congeladas \

ch. 
er 

ICU

Ayuda A en.. 
ccion

3a--q'uii.o. 8
2800'1 Maand
Tel (91)523 23 35
Fax (91)523 25 29 -

havese'2 de GMiv 3
0802' Ba-ceicw
Tel (93j 202 •. 42

Viernes. 17 de
Enero de 1992

+ 10
+ 10
+ 10

Manzanares
Telf. 926 62 03 12

siguiente:

220
215
210
5.200

PORCINO
Selecto
Normal
Graso
Lechón normal hasta 18 kg

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg
Conejo desvieje

- 20
70

LEGUMINOSAS

Lentejas 
Heno deáAlfalfa..

1

1

illa 
ba 
601

ECií 
bía

^

Lonja Agropecuaria
para La Mancha

Semana n” 3 - Cotizaciones del día 16-1-92
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO Ptas./Rg. Diferencia
Corderos de 10 a 12 kg...................................... . 525-550 SS
Corderos de 12,1 a 15 Ig.................................... . 450-470 3=
Corderos de 15,1 a 19 kg.................................... . 445-455 =
Corderos de 19,1 a 23 kg................................... . '415-425 Sí
Corderos de 23,1 a 25,4 kg............................... . 390-400 =
Corderos de 25,5 a 28 kg (CORDERO I)..... 370-380 =
Cordéros de 28,1 a 34 kg (CORDERO II).... 310-320 =
Corderos de más de 34 kg......................... , 275-285 =
Oveja Extra............ . .......................................... 60
Oveja Priméra................................................... 50 =
Oveja Segunda................................................ .
Lana.................................. .............. .....................

• 40

CEREALES
Cebada Beka para cervecería....................
Cebadas para cervecería............................... 24,80-25
Cebadas-jíienso de más de 62 K^I......
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg^I..........

24-24,25
24 =

Trigos duros..........................................................
Trigos blandos:

28,50/30,50 =

De fuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.)........ 
Extensibles:

30,75 =

Chamorro........................................................... 33,25
Aragón............................................. .................... 32,25 =;
Panificables (Astral, Capítol, Sevillano) 29,50 + 0,25
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)..................... 27,25 + 0,25
Avena.................................................................... 23,25 + 0,50
Centeno............................................................... 24,25 + 0,25
Triticales.............................................................. 24,75
M^íz secadero.................................................. 26-26,20 =

Yeros
Veza

280-305

Información de precios. Teléfono: (967) 215910 (Contestador)

Calle de la Iglesia, 1
C. Real)

NO SE OLVIDE 
DE JUGAR 

¡PUEDE SER 
MILLONARIO!

Te necesito
' Y tú puedes ayudarme a 

construir mi futuro.
Si me apadrinas 

contribuirás a mejorar mi 
vida y la de mi 
comunidad.

Sólo te cuesta 
7C Pfs./ día.

Ponf^ en 
ateión»

j Deseo información, sin compromiso.
1 Nombre y Apellidos
1 Dirección .
1 DP

De acuerdo con las primeras estimacÍQnes hechas públicas por el SEM"?^

Castilla-La Mancha presen!
más de 2.400 solicitudes pa

congelar” sus tierras
En toda España se han presentado 13.197, que afectan a 995.281 hecti

La región de Castilla-La Mancha es la
tercera Comunidad Autónoma en la que
los agricultores han presentado mayor
numero de peticiones para acogerse al
plan anual de congelación de tierras de
acuerdo con las primeras estimaciones
hechas publicas por el Servicio Nacional 
de Productos Agrarios (SENPA). En total

En la última negociación de 
precios agrarios los ministros de' 
Agricultura de la Comunidad 
Europea (CE) decidieron poner 
en marcha un programa de cpn- 
gelación de tierras de .carácter 
anual con vigencia durante la 
actual campaña agrícola 
1991-92. Este programa es com
pletamente diferente del que 
tiene carácter quinquina! que 
comenzó a aplicarse hace varios 
años. Los agricultores que se 
han querido acoger al mismo 
debieron presentar la primera 
parte de la documentación exi
gida en el mes de, octubre y 
el resto en diciembre.

/Mbacete 314

se ha depositado en las ofícinas áa
organismo trece mil ciento noventa,
solicitudes procedentes de toda
De esta cifra diez mil seiscientm
expedientes reúnen todos los docu
requeridos mientras que dos mil í
tos ochenta y cuatro o están inca
o presentan dudas.

han entrado en las dele
completos, 45

De acuerdo con los primeros 
datos hechos públicos por el 
SENPA en Castilla-La Mancha 
se han presentado 2,454 soli-. 
citudes. Des esta cifra 1.688 
corresponden a los expedientes 
completos mientras que cerca 
de 800 plantean o han presen
tado la documentación comple
ta o plantean dudas. La dis
tribución por provincias es la

incompletos, 359 total; Ciudad 
Real 349 completos, 574 incom
pletos, 923 total; Cuenca 206 
completos, 0 incompletos, 206 
total; Gualajara 502 completos, 
0 incompletos, 502 total; Toledo 
317, 147 incompletos, 464 total.

El número de hectáreas de 
cultivos herbáceos propiedad de 
estos agricultores asciende a 
285.800 de las que la mayor 
parte son de secano. Según han 
manifestado a este periódico 
fuentes del SENPA, de esta 
superficie se retirará de la pro
ducción un 20% aproximada
mente. '

En toda toda España se han 
presentado 13.197 solicitudes 
que afectan a 995.281 hectáreas 
de las que 808.354 correspon
den a los expedientes completos 

1^ y 186.927 a los incompletos o 
dudosos. La mayor parte son 
explotaciones de secano. Por 
Comunidades Autónomas el 
mayor número de expedientes 
presentados después de Castilla 
y León corresponde a Aragón 
con 3.314 seguido de Castilla-La 
Mancha con 2.454. A Navarra 
corresponde 402, en Cataluña

del SENPA 310, en b, 
213, en ^Andalucía 212 j 
Extremadura 111 solicitiij 
Cantabria y en Extrew^ 
se han presentado OT 
mientras que en GaW 
ha habido 3, en el
16, en Baleares, 94 J ¡ 
Comunidad AutóDotí 
Madrid 108. |

Tal y como se in^ 
arriba fuentes del SER 
sideran que al fina' 
congelar dé forma ei^ 
torno al 20% de la ^ 
que tienen los agnefl 
han presentado soM 
que supondría unas j 
hectáreas aproxima-^ 
se contabilizan conion] 

' todas la solicitudes qM 
presentado. De acucí 1 
primeras estimación^ 
desde Bruselas on 1 
Comunidad se van a 
la producción, aco| 1 
este programa anuaP j 
millón de hectáreas.
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j5 señales de 
Ílevisiones 
fjvadas llegan 
1.300.000 
jbitantes
OLEDO- (Efe).- El conse
je Administraciones Públi- 
je la Junta, Siro Torres, 
•ó a Efe que 1.300.000 cas- 
lano-manchegos reciben 
aimente la señal de tele- 

¡ónes privadas, lo cual resulta 
lisfactorio, si tenemos en 
nta que la población total 
la región es de 1.628.000 
itantes”.

Torres aclaró que la infór- 
ión publicada por Efe y pro- 
jonada por la empresa 
fisión en la que se afir
ma que sólo un 39 por ciento 
la población de Castilla-La 
ncha recibía señal de tele- 

' wnes privadas hasta el 31 de 
¡embre de 1991 era “exacta

lá

S &
 ^

 '<
 ^

Elin

igurosa”, pero que desde esa 
a habían entrado en fun- 

namiento otros reemisores. 
El consejero, que no pudo 
cisar cuántos repetidores 
¡an comenzado a funcionar 
e entonces, explicó que en 

emomento se está llevando 
bo la tercera fase del citado 
Técnico y que, para finales 

febrero, el 80 por ciento de 
s castellano-manchegos 
rán ver en sus casas los 
ales privados de televisión. 

"Por tanto, y teniendo en 
nta que no hay ninguna 
lidad en la región con 

cha población y que la gran 
ensión de algunas zonas 
cuitan la percepción de las 

nales, el 80 por ciento de 
rtura se puede considerar 
nivel más que aceptable”, 

¡o el responsable regional de 
ministraciones Públicas.

tracan una 
iitidad bancaria 
n Illescas con 
n botín de tres

'^“í’ nillones
IfOlí

ILLESCAS. (Efe).- Dos
Jete
a la 
, 212 
liciwi

'enes armados con pistolas y 
el rostro cubierto con

ufandas atracaron ayer una 
*<airsal del Banco Hispano

email "’^'’'cano en la localidad tole- 
pjá ®a de Illescas, de donde se 

jató ?'’^°" ’^^ botín de unos tres
Paé Ilíones de pesetas.

Sfigún informó el Gobierno

íno0 ''ilde Toledo, los atracadores,
entre veinte y veinticinco 

®5, penetraron en la entidad, 
^^'^^ Generalísi- 

* número 80 de esta loca- 
H alrededor de las doce y 
•^ia del mediodía y con las

15

indií finas intimidaron a las perso- 
ENF- ^que en ese momento había

''el banco.
efed Tras apoderarse del botín, 
1 íU! Aprendieron la huída en direc- 
alior^n desconocida.

lino de los asaltantes vestía
I®lalón vaquero y cazadora de 

*^ ’'®g’'^’ mientras que el
m ® llevaba pantalón ajustado 

joe! , eolor azul y también caza- 
'1’’^ J^ cuero negra. Por otro 

I ^.®^ personas murieron en 
*? ,j|í'^^*^erite de tráfico ocurrido

Hv ^^'^'^^ '^^ anteayer en la 
ieí* ^A el término municioal

iciW

)Í»

tp ®n el término municipal 
camuñas (Toledo).

Durante una cena en homenaje a Raimón Obiols, candidato a la GeneraUtat

Serra destaca la cohesión
que existe en el PSOE

Asistieron varios ministros y altos cargos al acto celebrado en Toledo

Narcis Serra destacó 
anteanoche en Toledo, al 
igual que otros ministros 
y altos cargos de la cúpula 
socialista, la cohesión del 
PSOE, en el desarrollo de 
un acto de apoyo a la can
didatura de Raimon 
Obiols a' las próximas 
elecciones de Cataluña.

TOLEDO. (Efe).- “Cohe
sión que - a juicio de Serra 
- se debe, fundamentalmente, 
al liderazgo de Felipe Gon
zález y a la solidaridad que 
tiene todo el Gobierno”.

En un multitudinario acto 
organizado por los socialistas 
de Castilla-La Mancha en 
homenaje a Obiols, el vice
presidente y presidente en 
funciones por la ausencia de 
España de Felipe González, 
indicó que “veo poco margen 
de división entre nosotros, y 
es más, me atrevería a decir 
que realmente no veo ningún 
margen”.

Para Serra existe en el seno 
del partido “contraste de 
pareceres como debe ser en 
toda democracia, pero no de 
sensibilidades, y es que noso
tros no tenemos que hacer 
como otros, liberamos de 
nuestro pasado, ni utilizar la 
sonrisa profiden”.

El vicepresidente también 
aludió a la corrupción política 
y destacó que “los socialistas 
estamos a favor de la trans
parencia y en contra de esa 
idea que algunos quieren 
resaltar de que en nuestro sis
tema político hay algo corrup-

Narcís Serra, vicepresidente del Gobierno.

1

&

to”.
Por su parte, el ministro 

de Educación, Javier Solana, 
alabó la convocatoria realiza
da por el PSOE de Castilla-La 
Mancha en apoyo a los socia
listas catalanes, “ahora al ver 
aquí a los socialistas, de esta 
región y a los de Cataluña 
unidos siento un especial 
orgullo de trabajar por el

, PSOE”.
Solana añadió que “esto 

demuestra que el partido es 
de todos y no de unos cuan
tos, ya que al apoyar a los 
socialistas catalanes estamos 
apoyando a los socialistas de 
España”.

El candidato del PSOE a

la Generalitat, 
Obiols, se mostró 
do al contemplar

Raimon 
emociona- 
comó era

aclamado por más de ocho
cientas personas afiliados y 
simpatizantes de su partido en 
Toledo, y se comprometió a 
luchar por la democracia, la 
solidaridad y la igualdad.

Jose Bono, presidente de 
la Junta de Castilla-La Man
cha y anfitrión de este 
encuentro, que se ha conver
tido en el primer acto de la 
precampaña socialista de las 
elecciones autonómicas cata
lanas, destacó la figura de 
Obiols corno “un ingeniero de 
la eficacia y no como un polí
tico del dogma”.

EI líder del PP afirma que no ha sido invitado en una visita de Fraga

José M. Molina asegura que Bono 
debe aprender mucho de González
TOLEDO. (Efe).- El presi

dente del grupo parlamentario 
del PP y responsable de este 
partido en Castilla-La Mancha, 
José Manuel Molina, declaró 
ayer a Efe que el presidente 
autonómico, José Bono, ‘Tiene 
que aprender mucho de Felipe 
González” en cuestiones de 
comportamiento.

Molina añadió que, como 
jefe de la oposición en el Par
lamento regional y senador 
representante de Castilla-La 
Mancha, “me sorprende que
desde 
se me 
grama 
Fraga

el gobierno regional no 
haya comunicado el pro- 
de la visita de Manuel 
ni se me haya invitado

■

¿Jísíi—J

José Manuel Molina.

Francisco García, 
presidente de 
FEDETO, dice 
tener tranquila su 
conciencia

TOLEDO. (Efe).- El presi
dente de la Federación' Empre
sarial Toledana (FEDETO), 
Francisco García Martín, decla
ró ayer a Efe tener la conciencia 
tranquila respecto a la compra 
hecha por esta organización 
empresarial del edificio de su 
antigua sede, situado en la 
Cuesta del Alcázar de la capital 
toledana.

(Según consta en el registro , 
de la Propiedad Urbana, el 
inmueble fue comprado el mis
mo día (6 de noviembje de 
1990) primero por la empresa 
“S.C.Servicont, S.A.” a su pro
pietaria María Luisa González 
Ortiz por 50 millones y, luego, 
por FEDETO a la citada socie
dad por un valor de 125 millo
nes de pesetas. Ambas opera
ciones se hicieron ante el mis
mo notario de Toledo).

García Martín reiteró las 
declaraciones hechas por el 
secretario de FEDETO, Hum
berto Carrasco, en el sentido 
de que desconocían la primera 
de las operaciones efectuadas, 
y agregó que ellos negociaron 
con “Servicont” pensando que 
eran los representantes de la 
propietaria.

El presidente de los empre
sarios toledanos señaló también 
que las cuentas de FEDETO 
son transparentes, agregó que 
no es extraño que en un día 
se hagan dos o tres contratos 
de compra-venta, al tiempo que 
reiteró que desconocían la ante
rior operación, a pesar de 
haberse llevado a cabo el mismo 
día y ante el mismo notario.

García Martín explicó que a 
principios de los años ochenta 
FEDETO se instaló en el 
inmueble de la Cuesta del Alcá
zar como arrendatario y se fijó 

• un alquiler de cien mil pesetas.

a ningún acto”.
Aunque la visita a Toledo del 

presidente de la Xunta de Gali
cia sé inscribe en un marco ins
titucional, Molina cree que, 
“por mínima cortesía parlamen
taria”, el presidente regional le 
debería haber participado el 
programa de esta visita, “como 
hace Felipe González con el 
lider de la oposición cuando 
viaja a Madrid un jefe de Esta-

do o Gobierno”.
Molina indicó que, ya fuera 

de la visita institucional, el pre
sidente de la Xunta de Galicia 
y fundador del PP clausurará 
un encuentro de alcaldes y con
cejales de la región, al que tam
bién asistirá el diputado y vice
secretario de Organización del. 
PP, Mariano Rajoy.

Este acto tendrá lugar en el 
hotel “Beatriz” a partir de las 
seis de la tarde, ya que a esa 
hora está prevista una rueda de 
prensa conjunta de Manuel Fra
ga y José Bono en el Palacio 
de Fuensalida, sede del Ejecu
tivo autónomo castellano-man
chego.

Por la mañana, el presidente 
gallego, acompañado de José 
Bono, se entrevistará con el car
denal primado de España y 
arzobispo de Toledo, Marcelo 
González Martín, y visitará la 
catedral, donde será recibido 
por el Cabildo Catedralicio.

Poco antes del mediodía, 
ambos presidentes se traslada
rán a las localidades toledanas 
de Olias del Rey y Los Yébenes, 
para visitar las instalaciones de 
las empresas “Navidul, S.A.”- y 
“Aceites Toledo, S.A”, respec
tivamente, y regresarán a Tole
do para almorzar. Después del 
almuerzo, Manuel Fraga visita
rá la Iglesia de Santo Tomé, 
donde está expuesto el cuaaro 
de El Greco “El entierro del‘ 
Conde de Orgaz”.

con aumentos anuales según el 
IPC, negociado con el cuñado 
de Maria Luisa González.

“Para que nosotros abando
náramos el edificio nos tenían 
que indemnizar fuerternente, y 
se llegó al acuerdo de 125 millo
nes de pesetas, aunque la 
empresa Técnicas Inmobiliarias 
(TINSA) la valoró en 336 millo
nes de pesetas”, dijo el máximo 
representante empresarial de 
Toledo.

Según García Martín, a partir 
de -ese momento empezaron a 
negociar la venta del edificio 
con Caja Toledo con la segu
ridad de que esta entidad la 
iba a comprar por 250 millones 
de pesetas, la máxima cantidad 
ofrecida por la caja toledana.

El último Consejo de Admi
nistración de Caja Toledo cele
brado el pasado mes de marzo 
aprobó esta compra por 250 
millones de pesetas, aunque 
meses después, en noviembre 
de 1991, la nueva dirección de 
la entidad, con mayoría socia
lista tras las elecciones muni
cipales, revocó este acuerdo.

"Tengo la sensación -dijo 
García Martín- de que alguien 
tiene mucho interés en desa
creditar a las personas que regi
mos FEDETO más que a esta 
institución, y tratar de sembrár 
la confusión en un momento 
en que los empresarios están 
dispuestos a dar su apoyo a la 
Federación”.

C
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La academia 
Carmen Iglesias, 
candidata española 
al premio “Mujeres

’ Europeas”
MADRID (Fax Press).- Car

men Iglesias, catedrática de la 
Facultad de Ciencias Políticas 
y miembro de la Real Academia 
de la Historia, fue elegida can
didata española al premio “Mu
jeres de Europa' en un acto pre
sidido por la Ministra de Asun
tos Sociales, Matilde Fernán
dez. Tras la nominación, la can
didata española señaló que su 
tradición europeísta en la Uni
versidad es anterior a la demo- 

" cracia española. “He trabajado 
con sinceridad de corazón, el 

> resto ya no depende de mí' 
comentó citando a Flaubert. 
Las otras dos mujeres que opta
ban al premio eran Concepción 
Moncasi, presidenta de la 
Unión de Mujeres de Europa 
en Canarias y María de los 
Angeles Marced, directora 
europea de la división de micro- 
computer de Intel.

El jurado, presidido por Jos'e 
Mario Armero y José Vidal 
Beneyto e integrado por repre
sentantes de instituciones euro
peas y periodistas, eligió a Car
men Iglesias como representan
te española para el premio 
“Mujeres de Europa,' por la 
importante labor educativa y 
cultural que viene realizando 
desde hace más de 20 años. 
Nacida en Madrid, Carmen 
Iglesias es, desde junio de 1989, 
miembro de la Real Academia 
de la Historia, siendo así la pri
mera mujer que accede a dicha 
institución.

Robert de Niro protagonista de “Despertares”.

Oliver Sacks: ‘‘El mundo de los sordos es fascinante y atemorizador

El autor de “Despertares” publica 
su último libro “Veo una voz”

Su nuevo ¡ibro es también un canto a la esperanza

El neurólogo y escritor británico Oliver Sacks es uno 
de los mayores especialistas mundiales en su disciplina 
y es autor de libros como “Despertares”, del que surgió 
la película del mismo título interpretada por Robert 
de Niro. Acaba de publicar un nuevo libro, “Veo una 
voz”, que abre todo un mundo, el mundo de los sordos

MADRID 
Press).Narra casos 
pero es también es 
a la esperanza.

(Fax 
terribles, 
un canto

Una extensión de 
aguas calientes en 
el Pacífico podría 
alterar el clima 
mundial

WASHINGTON (Fax 
Press).- Por tercera vez en diez 
años, una enorme extensión de 
aguas calientes se ha acumulado 
en el Pacífico ecuatorial, acti
vando el denominado Sistema 
Niño, que podría alterar los 
patrones climatológicos norma
les a escala' mundial, según 
fuentes del Instituto de Meteo
rología de EEUU. Existen 
pruebas de que a. lo largo de 
los últimos meses se han ido 
acumulando estas aguas calien
tes en la citada zona del Pací
fico. Tras el análisis exhaustivo 
de los datos obtenidos del saté
lite y por otros medios", un por
tavoz del centro de análisis cli
matológico declaró que “el sis
tema está formado y probable
mente llegará a su momento 
álgido a lo largo de los próxi
mos seis meses.” El Sistema 
Niño se desarrolla aproximada
mente cada tres o cinco años. 
Se ha convertido en un punto 

• de referencia importante para 
el estudio de la historia de la 
climatología y basé de análisis 
comparativos en las prediccio
nes. Además de la división del 
año en estaciones, afirmó un 
investigador, “la oscilación es 
uno de los procesos más 
impoertantes en la climatología 
mundial.”

- ¿Cuál fue su intención al 
escribir “Veo una voz”? -Fue 
una necesidad interior. Cuan
do descubrió el mundo de los 
sordos me di cuenta que era 
algo extraordinario, fascinan
te y a la vez atemorizador. 
También quería llamar la 
atención a las personas de 
buena voluntad. La gente no 
tiene contacto con sordos, 
nunca conocemos sordos. 
Parece que están ocultos.

¿Realmente están más ais
lados del mundo y la sociedad 
que los ciegos? -Potencial- 
mente sí. Los ciegos compar
ten un lenguaje con los viden
tes, pero los sordos pueden 
no tener lenguaje, porque 
para ellos es más difícil la

adquisición del lenguaje y si 
lo tienen, puede ser distinto.

- ¿Cómo puede el indivi
duo, o su cerebro, compensar 
la carencia de uno de los sen
tidos, como la vista o el oído? 
-En cierto sentido mi libro 
es una celebración de esa 
capacidad: la creación y el 
desarrollo de un lenguaje 
visual. El lenguaje visual, los 
signos, es otra ruta de comu
nicación muy diferente, casi 
una evolución alternativa. Su 
forma de comunicación es un 
equivalente completo peí len
guaje oral, con una gran 
expresividad a través de ges
tos o mímica. En teatro, por 
ejemplo, los sordos son muy 
buenos, muy naturales. Un 
dato que me ha sorprendido 
es que en España existen 83 
clubs o asociaciones de sor
dos, y en casi la mitad de

las cuales se hace teatro, su 
propio teatro. - Uno de los 
mitos que su libro intenta des
terrar es que sin palabra no 
puede haber pensamiento 
abstracto... -Hasta 1750 se 
pensaba que los sordos eran 
tontos, ' infrahumanos, pero 
tan sólo diez años después de 
que se creara el primer cole
gio para sordos, comenzaron 
a aparecer escritores, cientí
ficos...Esto dejó sorprendidas 
a muchas personas. Lo que 
quiero decir es que su len
guaje, los signos, no es pri
mitivo, sino que es capaz de 
expresar conceptos abstrae- . 
tos, filosóficos y matemáticos.

¿Es mejor dejar que un 
niño que nace sordo desarro
lle primero un lenguaje 
visual, o por el cpntrario, 
debe enseñársele a hablar 
oralmente desde el primer 
momento? -A un niño no sor
do no tienen que enseñarle 
a hablar: aprende solo, en 
cambio, a un niño sordo hay 
que enseñarle a comunicarse. 
Si se trata de enseñarle a 
expresarse oralmente, puede 
ser una labor durísima.

Mercé Sala, firmó hoy un convenio con Miguel Riera

Renfe patrocinará a las
revistas culturales españolas

MADRID (Fax Press).- La 
presidenta de Renfe, Mercé 
Sala, firmó hoy un convenio de 
colaboración con el presidente 
de la Asociación de Editores 
de Información Cultural, 
Miguel Riera, como inicio de 
una campaña de promoción de 
las revistas culturales españolas. 
La intención de Renfe es “con
tribuir al esfuerzo de creación 
y cultura viva en nuestro país”. 
Como contrapartida, la Asocia
ción de Editores de Informa
ción Cultural, ASEI, prestará 
asesoramiento a la compañía

ferroviaria en todos aquellos 
temas e iniciativas relacionadas 
con el diseño y organización de 
las iniciativas culturales que 
Renfe pueda emprender.

Para los firmantes del con
venio, Sala y Riera, éste dará 
impulso a las intenciones de 
Renfe de apoyar las iniciativas 
de carácter cultural que puedan 
tener una repercusión positiva 
hacia los clientes del transporte 
ferroviario.

Uno de los puntos que con
templa el convenio es la dis
tribución en las salas Rail Club

de todas las revistas asociadas 
a la ASEL

Así, según los firmantes, cual
quier viajero de Renfe tendrá 
acceso a las más importantes 
publicaciones de carácter cul
tural del país.

Se da la circunstancia de que 
las revistas agrupadas en esta 
asociación, aproximadamente 
un centenar, atravesaban por 
graves dificultades económicas 
tras la retirada de las subven
ciones que recibían por parte 
del Estado.

Ls vitsiiiij)^ (^ 
podría comban 
algunos de los! 
defectos 
genéticos ¡

SAN FRANCISCO f 
Press).- Un nuevo estudio 
tífico afirma que la vitami 
podría evitar algunos deí 
genéticos.

El estudio, publicado i 
prestigiosa revista «p,, 
dings” de la Academia Nae 
de Ciencias de Estados U[ 
podría resucitar el debate! 
los méritos y las desventai 
la vitamina C. “Esto indj 
ramente que la vitaminaQ 
tege contra daños al 
afirmó el autor del esJ 
investigador Bruce Amd 
Universidad de CalifomiJ 
keley. 1

Entre otras cosas, el 
analizó los niveles de 
C de los sujetos con 1 
genéticos -en la esperma. 1

Este análisis es impoj 
puesto que los daños geJ 
en el esperma supuesta] 
conducen a un riesgo mal 
defectos congénitos. 1 

, La dosis diaria de viJ 
C recomendada en Ea 
Unidos, “es demasiadol 
especialmente para los fin 
res y para las personal 
infecciones crónicas”, col 
Ames. ■

El inventó la “prueba,!

k
fía 
á

¡do

n

Lo:

En

lúa

ón
que mide las propiedadoio:
cinogenicas de las sust 
químicas.

El gobierno de Estado; 
dos recomienda que loso 
mericanos ingieran 60 ni 
mos de vitamina C al dial

Según una 
encuesta las
mujeres van 
ganando tern 
en la política

WASHINGTON 
Press).¿Puede ser 1992 f 
de las mujeres? Según ut 
dio realizado por el 
Mirror Poll, existen 3 
posibilidades. |

La encuesta señala <1^ 
mamente “las candidatas! 
muy bien consideradas;] 
cialrñente a raiz de Iw j 
rosos casos de corrupaó^ 
fico de influencias, 
políticos masculinos, desfl 
tos en los últimos 
hecho, un estudio A 
recientemente concluye j 
mero hecho de ser ffl>W 
porciona más votos queq 
anteriores. En el KtiR 
Times Mirror Poli M 
de población fue ■dividí»] 
sectores. A los encu^ 
les leyó una descripoo J 
que el candidato era 
cado como mujer par^ J 
de la muestra y 
los restantes. A contin J 
les preguntó a coiR 
que aquel individuo B 
digno de ser elegí o fl 
Congreso.” 
la contestación w® 
entre aquellos cuyo 
era hombre, el 
creer que “era un 
didato;' en el caso , 
el tanto por ciento
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,<s Suevo atentado en Barcelona
n» sübofíciales del Ejército de Tierra murieron 

tiroteados en Barcelona en un atentado 
'girado presuntamente por él comando iti- 
*¿„le de ETA, que en el último mes ha matado 
tilico personas en tres acciones terroristas

cometidas en la capital catalana. El brigada 
Virgilio Mas Navarro y el sargento primero Juan 
Querol Queralt fueron ametrallados sobre las 
dos dé la tarde cuando circulaban de paisano 
con su vehículo particular por la calle Jordi

Girona, situada en el barrio de Pedralbes, cerca 
de la zona universitaria y del cuartel de El 
Bruc. El atentado fue cometido por dos indi
viduos que dispararon “a bocajarro”, según el 
testimonio de dos testigos.

iC0( 
’tudioi 
''itaroi 

defj

En el último mes ha matado a cinco personas en tres acciones terroristas cometidas en la capital catalana

El ‘comando itinerante’ de ETA asesina a
U

Pw
ia Nae 
^os Ull 
ebatei 
wentaj 
‘ indie 
ninaC

al A 
estuJ

Vmesl 
ifomifl

dos suboficiales del Ejército de Tierra
Un soldado de guardia en el cuartel de El Bruch de Barcelona alertó de que un individuo tomaba notas frente al acuartelamiento
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BARCELONA.(Efe).- El 
atado fue cometido por dos 
Sviduos que dispararon “a 
tojarro”, según el testimonio 
[dos estudiantes de la Escuela 
k Telecomunicaciones que 
Lnciaron los hechos, contra 
k militares, miembros de la 
Lda de música del Gobierno 
Star de Barcelona.

estudiantes precisaron 
L el atentado se produjo 
Ldo el coche en el que via- 
En los militares, un “Seat Ibi- 
Ne color blanco, giró entre 

calles Teniente Coronel 
fcnzuela y Jordi Girona. , 
(En ese momento, “dos jóve- 
k que se acercaron a pie, se 
mron a ambos lados del 
Mo y dispararon, uno de 
ks con una ametralladora”, 
kn su relato.
Los autores del atentado, 

fadieron estos testigos, eran 
[mediana estatura y de unos 
taños. Uno de ellos .llevaba 
lanorak gris y otro una caza- 
n negra* y ambos iban ves- 
líos con tejanos.
Después de los disparos, los 

Brorisias se dirigieron a un 
«culo que tenían aparcado 
llas cercanías “en el que no 
fea esperándoles nadie” y 
jpidamente se dieron a la fuga. 
lEl coche que utilizaron los 
k terroristas para huir tras 
feeter el atentado fue loca
dio estacionado frente al 
kro 22 de la calle Claudi 
H próximo al lugar donde 
jprodujo el atentado.
hembros de los TEDAX 
pillaron una explosión coñ
uda del turismo que, según 
Res policiales, no contenía 

interior ningún tipo de 
pasivo.
R Guardia Urbana retiró 
P después el vehículo, un 
peí Corsa” que llevaba 
Rula falsa B-6048-FY. Al 
Rr, el robo del automóvil 
pWa puesto en alerta a las 
Rs policiales.

^viso de un soldado

n Otra parte, un soldado 
r integraba el cuerpo de 

del cuartel de El Bruch 
a sus man

gle Que un individuo tomaba 
fuente al acuartelamiento. 
i nidada, según declaró a 

emisoras de radio, puso 
^'^^ jefes .

i no y dio las características
[ individuo alto y con

retentado en el que per- 
ayer la vida dos subo- 

tercero que comete 
t n Barcelona en el último 

eonfirma que la orga- 
F h vasca ha ele-
miv ^^Pj^^i catalana como 
L ® principal durante el

El brigada Virgilio Mas Navarro y el sargento primero Juan Querol Queralt fueron ametrallados sobre las dos de la tarde.

El atentado en el que perdieron la vida dos suboficiales es el tercero 
que coniete ETA en Barcelona en el último mes y confirma que 
la organización terrorista ha elegido la capital catalana como objetivo 
durante 1992 con motivo de la celebración de los Juegos Olímpicos

año 1992 con motivo de la cele
bración de los Juegos Olím
picos.

En los dos primeros atenta
dos, atribuidos al comando iti
nerante de ETA -formado por 
José. Luis Urrusolo Sistiaga y 
Juan José Narváez Goñi e Idoia 
López Riaño- murieron tam
bién tiroteados dos policías 
nacionales y un comandante del 
Ejército del Aire, respectiva
mente.

La policía también atribuye 
al comando itinerante de ETA 
el asesinato, anteayer en Valen
cia, del catedrático de derecho 
y ex-Secretario de Estado para 
las Autonomías en el gobierno 
de UCD Manuel Broseta.

El comando itinerante de 
ETA se ha transformado en el 
último mes en el grupo más 
activo de la organización terro
rista vasca, dirigido por el his
tórico José Luis Urrusolo Sis
tiaga, que ya formó parte del 
comando Madrid.

Por otra parte, la policía 
desactivó ayer dos paquetes 
bomba en Andalucía, uno des
tinado a un funcionario de la 
prisión de Jerez de la Frontera 
y otro en la vía férrea de la 
línea Madrid-Cádiz a la altura 
de la localidad de Villafranca 
de Córdoba, informó a Efe el 
delegado del Gobierno, Alfonso 
Garrido.

El paquete bomba explosio
nado en Jerez a las 13.30 horas 
en un parque de la ciudad iba 
destinado al domicilio particu
lar de un funcionario de la pri
sión jerezana, que se había 
mudado recientemente.

Por ello, el paquete fue 
devuelto a Correos, donde los 
funcionarios sospecharon que. 
contenía explosivos y avisaron 
a las fuerzas de seguridad.

Según el director del centro 
penitenciario de Jerez, Barto
lomé Moreno, en el remite del 
paquete figuraba la dirección de 
la propia cárcel. Un comuni-

cado del sindicato USO afirma 
que se ha puesto en alerta a 
la prisión Sevilla-2, cuyos res
ponsables han emitido una 
orden dirigida a los trabajado
res del centro para que extre
men las medidas de seguridad 
ante la previsión de posibles 
atentados.

En la localidad de Villafranca 
de Córdoba, una cuadrilla de 
Renfe detectó a las diez de la 
mañana un paquete sospechoso 
en la vía férrea de la línea con
vencional Madrid-Cádiz y se lo 
comunicó á la Guardia Civil.

Los miembros de la Guardia 
Civil avisaron al equipo de 
desactivación de explosivos de 
la policía nacional de Córdoba, 
que explosionó el paquete, que, 
según Garrido, contenía una 
pequeña cantidad de explosivo, 
similar a los dos desactivados 
el pasado mes de diciembre en 
la misma línea férrea en la loca
lidad sevillana de Lora del Río.

^^No lograrán 
el chantaje^’

El presidente del 
Gobierno español, Felipe 
González, censuró ayer 
los atentados sufridos 
ayer en Barcelona, y se 
lamentó de que hayan lle
gado a un preocupante 
nivel de degradacióm 
noral. Explicó que el 
objetivo de los atentados 
es “chantajear al Estado”.

”Y, naturalmente^ no 
van a conseguir hacer 
chantaje al Estado en un 

, año muy significativo”, 
^añadió Felipe González.

”Me parece terrible y 
de una degradación moral 
insoportable, y no quiero 
añadir ninguna reflexión 
más”, dijo el mandatario.

El presidente del 
Gobierno, Felipe Gonzá
lez, se encuentra, en Méxi
co para ser testigo de la 
fimjia de los acuerdos dé 
paz para El Salvador, que 
hoy tendrá lugar en el his
tórico Castillo de Chapul- 
tepec de la ciudad de 
México.
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Alvarez Cascos pide que el Gobierno dé un ultimátum al país vecino para que sea más eficaz

El PP denunciará la pasividad de 
Francia frente a la cúpula de ETA

El líder popular pide que deje de considerarse ^‘país aniigo^^ si no expulsa a ¡os dirigentes etarras

El secretario general del 
PP, Francisco Alvarez Cas
cos, manifestó ayerque el 
Gobierno debe dar un ulti
mátum al Gobierno fran
cés para que sea “más efi
caz” en la persecución de 
la cúpula de ETA, ya que, 
si no, tendrá que dejar de 
consideraría “país amigo”.

MADRID. (Efe).- ”Si la 
cúpula dirigente del ETA tie
ne su residencia estable en 
Francia es porque tiene más 
libertad y seguridad en ese 
país que si estuviera estable
cida en territorio español, y 
a un país amigo hay que exi
girle que su Policía actúe con 
la misma eficacia que la espa
ñola”, declaró el dirigente del 
PP.

Alvarez Cascos presentó 
ayer en rueda de prensa la 
ponencia que sobre seguridad 
ciudadana y libertades ha ela
borado para la Convención 
Nacional que el PP celebrará 
el sábado en Madrid.

Anunció que su formación 
presentará recurso de incons
titucionalidad contra determi
nados artículos de la Ley de* 
Seguridad Ciudadana, conoci
da también como “Ley Cor
cuera”, y consideró necesaria 

, una mayor presencia policial 
en las calles, aumentar el 
número de. efectivos de la 
Policía en 6.000 y de la Guar
dia Civil en 5.000 en un plazo 
de tres años.

El PP estima que la “Ley 
Corcuera” “amenaza las liber
tades pero sirve a los fines 
propagandísticos que persigue 
el gran maestro de las palabras 
y las promesas que sigue sien
do Felipe González” y declaró

El letrado de la acusación por el PA en el 
‘caso Guerra’ podría citar a Alfonso Guerra

de

ife 
at

GRANADA.(Efe).- El letra
do de la acusación particular 
por el PA en el “caso Juan 
Guerra”, Emilio Lechuga seña
ló ayer que “en vista de como 
se están produciendo las decla
raciones voy a estudiar la posi
bilidad de ampliar algunas dili
gencias, entre las que contem
plaré la posible citación de 
Alfonso Guerra”.

Según Lechuga, quien apuntó 
esta posibilidad después de que 
el ex delegado del Gobierno en 
Andalucía Tomás Azorín decla
rara ante el juez José Cano 
Barrero en el TSJA, los afo
rados “han repetido las decla
raciones de sus comparecencias 
anteriores, lo que denota un 
intento de desvirtuar y poner 
el punto de mira en Juan 
Guerra”. Según Lechuga, “en 
este proceso no es Juan Guerra 
lo más importante, pese a que 
es parte de la historia, sino que 
lo fundamental es el uso de ins
tituciones públicas, como la

Francisco Alvarez Cascos, secretario general del Partido Popular, junto a José María Aznar.
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“estar perplejo” por la^actitud 
del Defensor del Pueblo, 
Alvaro Gil Robles.

Sin embargo, la mayor parte 
de la rueda de prensa se cen
tró en los problemas que plan
tea la lucha contra el terro
rismo y los últimos atentados 
de ETA.

El número dos de esta for
mación anunció que “es 
voluntad del PP acudir a las 
instituciones comunitarias 
para denunciar la pasividad 
francesa si esta se prolonga 
un día más”. Explicó que 
cuando se refería a “dejar de 
considerar país amigo a Fran
cia” no significa que España 
falte a ninguno de los com-

Delegación de Gobierno, para 
actividades privadas por Juan 
Guerra”.

Tomás Azorín, por su parte, 
no quiso hacer ningún comen
tario a la salida de la Sala, aun
que según su abogado, Alfonso 
Martínez del Hoyo, señaló que 
“se ha ratificado en sus decla
raciones anteriores ante los jue
ces”. - Con la declaración de 
Azorín concluyen las compare
cencias de los cuatro aforados 
ante el juez instructor de la par
te del sumario del “caso Juan 
Guerra” que se refiere al pre
sunto uso irregular de un des
pacho de la Delegación de 
Gobierno en Andalucía por par
te de Juan Guerra. Alfonso 
Garrido y Rafael Delgado, 
secretario de Alfonso Guerra, 
comparecieron ayer ante José ‘ 
Cano, y sus abogados coinci
dieron en afirmar que pedirían 
de nuevo el archivo de las dili
gencias que se instruyen contra 
ellos. 

promisos que ha adquirido 
con su vecino. Afirmó que tie
ne dos evidencias de la falta 
de eficacia en la colaboración 
antiterrorista: cinco máximos 
dirigentes de ETA residen . 
permanente en Francia y las 
fuerzas de seguridad francesas 
no actúan con la misma efi
cacia que la española.

En ese sentido puso el 
ejemplo de que la información 
que recibe la policía gala es 
la que le facilita el Ministerio 
del Interior español. Prometió 
que cuando su partido llegue 
al poder reformará la legis
lación para que “efectivamen
te los terroristas se pudran en 
la cárcel”. Destacó que la for

£

Alfonso Guerra vicesecretario general del PSOE.
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ma indiscriminada en la que 
se han producido los últimos 
atentados demuestra que es 
prioritario desarticular a la 
cúpula de ETA en Francia.

Tambien se manifestó sobre 
las posibles diferencias entre 
los presos de ETA y sus miem
bros en activo. “El PP quiere 
recordar que para la sociedad 
española son más importantes 
los terroristas que están en 
libertad que los que están en 
la cárcel”, opinó. "Frente a 
los que admiten la negocia
ción con ETA nosotros que
remos decir que aislada social
mente el éxito vendrá de la 
mano de las fuerzas de segu
ridad del Estado”, opinó.

Cuevas advieJ 
que la actual ] 
política 
económica pJ 
causar crisis 1

BILBAO. (Efe).»] 

dente de la Co„fJ 
Española de 0rgi„J 
Empresariales (CEOEll 
María Cuevas, señaló 
Bilbao que “hay que 
radicalmente el marco | 
política económica general 
quiere atender a los proj 
de la industria”. j

El dirigente de la pJ 
española asistió en BilíJ 

organizada organización de emprl 
vascos Confebask bajo el 
“Medió Ambiente y

En referencia a 
industrial que padece el| 
Cuevas aseguró que la 1 
tación de la actual polítj 
nómica desarrollada 1 
Gobierno “no favoreced 
cesos de reindustrializacil 
que, en su opinión, “dJ 
una preocupación permal 
de los políticos y de los 1 
sanos. I

“Esa política -advirtió-! 
de promover crisis más! 
en los sectores industria! 
España como consecue» 
una política fiscal poco! 
tada, de la política de! 
público, de los tipos de! 
o de una política que ha! 
rado un cambio fuerte! 
peseta”. I

ca

Incidentes de

Precisamente ayer un 
de estudiantes se enfren 
la Policía al intentar coi 
carretera N-630 (Gijón-S 
a su paso por el pólice 
Vega de Arriba de la loe 
de Mieres, según infona 
Efe fuentes de la De!^ 
del Gobierno. !

Los incidentes coniei 
tras concluir la manifeS 
convocada por el Sindia 
Estudiantes en apoyo j 
movilizaciones mineras^ 
muestra de rechazo al pi 
Futuro de Hunosa. |

Más de un millar da 
diantes, procedentes da 
los concejos del valle da 
dal, recorrieron las pnl 
calles de la localidadJ 
rieron gritos contra lol 
catos y los gobiernos ca 
autonómico. J

Al llegar a la plaza 4 
‘tos, en la que se enj 
las sedes de los sindical® 
y CCOO en la localii 
portavoz de los estudian! 
un comunicado en el 1 
solicitaba la convocáis 
una nueva huelga generl

Tras disolverse'la w® 
ción, los jóvenes se .dil 
a la N-63() que intentanj 
con barricadas sin que®

■ QU 

ade

p 
de

esl 

r h

te K S

su propósito al 
fuerzas de seguridades®! 
lización de material

A consecuencia de j 
resultó herido un and* J 
identidad no ha sido ® 
que sufrió diversos g ■ 
pinados con una j»»»®’- 
funcionario po''^',® 
informaron fuentes e ® 
Alvarez Buylla qu^ 
también que su esía0o w 
te gravedad. I

M.C.D.2022
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^ compañía pública “no debe pasar con cheques al portador'', aseguró su presidenta Mercé Sala
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La diferencia entre lo pagado por Renfe 
y su valor puede ser menor, según Borrell

El miaistro declaró ante el comité que investiga el escándalo que causó la dimisión de Valverde

r/ aioistro José Borrell advirtió al comité investigador 
hl ‘^caso Renfe” sobre el hecho de que los notarios 

sólo registren el verdadero valor de mercado de las 
operaciones inmobiliarias cuando se trata de empresas 
públicas. “Al ver las diferencias de valor no se tiene

MADRID. (Fax-Press).- La 
comisión investigadora del 
‘caso Renfe” reunida en el 
Congreso de los Diputados, 
interpeló ayer al ministro de 
Obras Públicas y Transportes, 
José Borrell, y a la presidenta 
de Renfe, Mercé Salá.

José Borrell al término de 
ju comparecencia ante la 
comisión, manifestó a los 
periodistas en los pasillos del 
Congreso que había pedido a 
la Comisión que reflexionara 
sobre la definición de la fe 
pública en nuestro país; es 
decir, las escrituras registradas

en cuenta este hecho, y está por ver si las anteriores 
transacciones estaban registradas a su verdadero valor” 
afirmó. Borrell transmitió a la comisión que las empre
sas públicas deben participar en la plusvalías que gene
ren, y su beneficio destinarse a infraestructuras.

Los españoles 
esperan que la 
economía mejore 
este año, según 
una encuesta
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por los notarios, y en el “Caso 
de Renfe”, llamó la atención 
sobre el “papel jugado por el 
notario” en el asunto de las 
operaciones inmobiliarias de 
Renfe.

Borrell manifestó que si las 
prácticas que se llevaron a 
cabo en el “Caso Renfe” están 
de acuerdo con el Reglamento 
Notarial, entonces hay que 
definir qué es exactamente el 
ejercicio de la fé pública en 
nuestro país, ya que según el 
ministro, las únicas escrituras 
que se registran por el valor 
de su precio de mercado, son 
las que realizan las empresas 
públicas.

“Al ver las diferencias de 
valor que hay en la compra 
(le los terrenos por parte de 
Renfe, no se tiene en cuenta 
este hecho, y está por ver si, 
la transacción anterior, se han 
registrado a sus verdaderos 
valores de mercado” afirmó. 
José Borrell manifestó su 
preocupación, como ministro 
(le Vivienda, por este hecho, 
1 dijo que estas transacciones 
deben registrarse siempre por 
sos valores reales.

“En caso contrario hay que 
^tar, en este caso concreto, 
^hs prácticas que no son 
realmente útiles socialmente”

Mercé Sala, presidenta de Renfe, declaró ayer, ante el ‘comité Renfe’.

precisó.
Por su parte, la presidenta 

de Renfe, Mercé Sala, aseguró 
a la salida de su comparecen
cia cuya duración se alargó 
otras tres horas, que ella se

cas avanzó que ’ su departa
mento prepara una serie de 
actuaciones en materia de sue
lo, vivienda e infrastructuras, 
para que las plusvalías revier
tan en la colectividad. “Pro-

encontró la documentación curando, eso sí, que se haga’
encima de la mesa. “En Renfe 
no ' deben expedirse cheques 
al portador” dijo a la salida 
Mercé Salá.

“La empresa pública debe 
participar en las plusvalías que 
sé generen con la actividad 
urbanística, porque es consti
tucional” dijo el ministro de 
Obras Públicas y Transportes 
en los pasillos.

En este sentido manifestó 
haber transmitido a la Comi
sión, las actuaciones que se 
están llevando a cabo en otros 
países europeos, donde se está 
planteando que el urbanismo 
que genere plusvalías por la 
acción de las empresas de 
transportes, se destinen a la 
financiación de infrastructu- 
ras.

El ministro de Obras Públi-

con todos los procedimientos 
dirigidos a respetar y garan
tizar, los derechos privados, 
públicos y sus correspondien
tes obligaciones fiscales mani
festó.

Interpelado por .la larga 
duración de su presencia ante 
la Comisión, Borrell explicó 
que se debió al “esfuerzo del 
Gobierno, de su departamento 
y de Renfe, por que la infor
mación sea lo más transpa
rente y clara posible”. El 
ministro aseguró que toda la 
información sobre las actua
ciones de *José Luis Pinedo, 
el asesor de Valverde cuando 
fue presidente de Renfe y 
denunciado por la compañía 
hace unos días, se encontra
ban por escrito en la docu
mentación de la denuncia.

Los objetivos 
dei comité

El representante de 
Izquierda Unida en la 
Comisión parlamentaria 
sobre Renfe, Jerónimo 
Andreu, alertó ayer 
sobre la posibilidad de 
que se produzca “un 
intento de despiste 
sobre el objetivo” de la 
citada comisión investi
gadora.

Jerónimo Andreu, en 
una rueda de prensa 
improvisada en el Con
greso durante un des
canso en la reunión, ase
guró que tanto el pre
sidente de la Comisión, 
José Félix Sáenz Loren
zo, como el del Congre
so, Félix Pons, ambos 
del PSOE, “han . hecho 
declaraciones públicas a 
nuestro juicio no lo sufi
ciente matizadas, tanto 
sobre la Comisión como 
sus objetivos”.

El diputado de IU 
subrayó que el objetivo 
único de la Comisión es 
“investigar hechos con
cretos” sobre la opera
ción inmobiliaria de 
Renfe en San Sebastián 
de los Reyes “y no el 
de discutir filosofías”.

Otras fuentes del gru
po parlamentario de 
Izquierda Unida confe
saron después a la agen
cia Efe su temor a qué 
el PSOE intente conver
tir la comisión en un 
foro de discusión sobre 
la conveniencia o no de 
que las administraciones 
públicas generen y se 
beneficien de las plus
valías.

BRUSELAS. (Efe).- Un 40 
por ciento de los españoles cree 
que la econpmía nacional mejo
rará durante 1992, frente a un 
19 por ciento que opina que 
la situación empeorará, según 
el último sondeo Eurobaróme- 
tro.

La encuesta, divulgada ayer 
jueves, por la Comisión Euro
pea, añade que el conjunto de 
los ciudadanos comunitarios tie
ne peores expectativas econó
micas que los españoles. para 
este año.

Así, un 33 por ciento de los 
encuestados en toda la Comu
nidad Europea manifestó su 
esperanza de que la economía 
de su país mejore a lo largo 
de 1992, mientras que un 27 
cree que las cosas se pondrán 
peor.

Los más optimistas en confiar 
una mejora económica son los 
alemanes del este (60 por cien
to) y los portugueses (52), mien
tras que holandeses (13) y fran
ceses .(18 por ciento) son los 
más pesimistas.

En otro apartado del sondeo, 
un 84 por ciento de españoles 
afirmó que los asuntos de la 
Comunidad Europea son “muy 
importantes” o “importantes” 
para el futuro del país.

Esta cifra apenas se diferen- . 
cia de la alta media comunitaria 
(85 por ciento), ya que los ciu
dadanos dé los “Doce” coin
ciden generalmente en valorar 
este punto.

La encuesta también muestra 
que un 42 por ciento de fran
ceses y luxemburgueses, así 
como un 37 por ciento de grie
gos y un 33 por ciento de dane
ses desconfían de los beneficios 
que pueda reportar el Mercado 
Unico Europeo.

Entre los españoles, un 58 
por ciento indicó que esperaba 
cosas positivas de este gran 
mercado de doce países, frente 
a un 17 que temía cosas nega
tivas, mientras que la media de 
toda la CE es de un sesenta 
y un 28 por ciento respec
tivamente.

La encuesta fue realizada a 
finales del año pasado sobre un 
muestreo de 13.009 ciudadanos 
de la CE, mil de ellos españoles.

«RESALVA
La sangre ni se conipra ni se vende.

VIDAS
MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO

Dirección General de Planificación Sanitaria
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El Gobierno limitará la velocidad en las ciudades.
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Cambia el actual Código y desarrolla la Ley de Tráfico de 1989

El Gobierno tratará hoy el 
Reglamento de Circulación

Limita la velocidad en ciudades y prohíbe aparatos para detectar radares

EI Consejo de Ministros 
estudiará en su reunión de 
hoy el nuevo Reglamento 
General de Circulación, 
que cambiará la mitad del 
actual Código de la Cir
culación y que, entre otras 
novedades, limitará la 
velocidad en ciudades a 
cincuenta kilómetros por 
hora y prohibirá el uso de 
aparatos para detectar 
radares.

MADRID. (Efe).- El nue
vo Reglamento General de 
Circulación, que fue estudia
do anteayer por la comisión 
de .subsecretarios, desarrolla
rá la Ley de Tráfico de 1989 
e introduce más de 130 nuevas 

' normas de tráfico y seguridad 
vial. A partir de su entrada 
en vigor, la velocidad máxima 
de circulación en los núcleos 
urbanos será de 50 kilómetros 
por hora, en lugar del límite 
de 60 que hasta ahora estaba 
permitido.

Esta reducción de veloci
dad en ciudades está ya en 
funcionamiento en Barcelona 
desde hace algunas semanas.

Además, el reglamento 
prohibirá la instalación en los 
vehículos de aparatos para 
detectar los radares de la 
guardia civil con los que los 
conductores pueden evitar ser 
descubiertos cuando circulán 
a una velocidad excesiva.

l

los de los traseros.

Cinturones traseros

Sanciones

En este sentido, el regla
mento prevé sanciones para 
los conductores que utilicen 
destellos de luces para alertar 
a otros vehículos de la pre
sencia policial o cualquier uso 
del alumbrado que no sea el 
establecido.

Otra de las novedades es 
la obligatoriedad del uso de 

_ los cinturones de seguridad en 
las vías urbanas y no sólo para 
los ocupantes de los asientos 
delanteros, sino también para

La utilización de los cin
turones en los asientos tra
seros se pondrá en vigor en 
un plazo de tres a seis meses 
y, en un principio, su insta
lación sólo podrá ser exigida 
a los coches nuevos.

El reglamento obligará a 
utilizar el casco tánto en 
carretera urbana como inte
rurbana a las personas que 
viajen en motos o ciclomo
tores y permitirá los adelan
tamientos por la derecha 
cuando el vehículo que va a 
ser rebasado va a girar a la 
izquierda.

El reglamento General de 
Circulación desarrollará parte 
de la Ley de Tráfico aprobada 
en 1989, que establece multas 
de hasta cien mil pesetas para 
las infracciones graves.

Otros aspectos de la Ley 
serán desarrollados son otros 
reglamentos que e elabora
rán una vez que el Consej 
de Ministros apruebe, previ
siblemente hoy, el que se 
refiere a normas de circu
lación.

Por otra parte, el Defensor 
del Pueblo, Alvaro Gil-Ro
bles, considera que los cam-

bios introducidos anteayer 
por el Senado en el proyecto 
de Ley de Seguridad Ciuda
dana. “han despejado las 
dudas” que tenía sobre la ade
cuación del texto a la Cons
titución.

”E1 trabajo del Senado -di
jo en declaraciones ha RNE- 
ha sido muy importante y 
creo que las modificaciones 
introducidas han despejado 
las dudas que tenía en torno 
a si se adaptaba o no la inter
pretación que se hacía del 
delito flagrante a lo que dis
pone el artículo 18 de la Cons
titución”.

Alvaro Gil-Robles se refi
rió concretamente al artículo 
21 del texto, que regula la 
entrada de la Policía en domi
cilios sin orden judicial por - 
delito, flagrante cuando las 
Fuerzas de Seguridad tengan 
“el conocimiento fundado” de 
que en su interior se está 
cometiendo un delito de nar
cotráfico.

Tras su paso por la Cámara 
Alta se añade en este artículo 
al concepto “conocimiento 
fundado” de las fuerzas poli
ciales la expresión “que les 
lleve a la constancia” de que 
se está cometiendo un delito 
dentro del domicilio que 
vayan a registrar.

Implican en el fraude del 
IVA a seiscientas empresa
MADRID. (Efe).- Las 

empresas- RENFE,'‘Cajamadrid, 
Bazan, ONCE y la cadena de' 
radio “SER” figuran en la lista 
de 600 sociedades que presun- 
tamerite compraron facturas fal
sas del IVA para desgravarías 
después a Hacienda, según 
consta en el sumario que ins
truye el juez de delitos mone
tarios de la Audiencia Nacional.

Según fuentes de la Audien
cia Nacional, también están pre
suntamente implicadas, según la 
misma lista conocida ayer, las 
empresas Alcatel, ATEINSA, 
Equidesa, Editorial Magisterio, 
Editorial Anagrama, ’ Siemens 
S.A., Ginés Navarro Construc
ciones, LAING S.A., OCISA, 
Santa Lucía, Prima Inmobiliaria 
(del grupo Torras), Beta-capital 
y Casino Lloret de Mar.

Él titular del juzgado central 
de instrucción número 3 de la 
Audiencia Nacional, Miguel 
Moreiras, levantó ayer el secre
to de este sumario, lo que ha 
permitido conocer la lista com
pleta de las citadas empresas.

La instrucción de este suma
rio se inició el pasado mes de 
noviembre a raíz de la deten
ción de ocho personas por su 
presunta implicación en el frau
de.

100.000 millones

que no tenían ninguna act ,^ 
profesional y que emitía! Í 
turas falsas, también acti '‘^
como intermediarias en la

En 
sec

de terrenos adquiridos 
Equidesa.

Equidesa es una de lasi ? ” 
dades instrumentales quí ’ ' 
más de compradora de la 
falsas del IVA, RENFE i
para la compraventa de 
nos de San Sebastián í
Reyes (Madrid), operacrf^

_ha motivado la dimisión ti 
verde como ministro de Sa 
y la creación de unacot 
de investigación en el 
mentó.

Saja

Por
Las fuentes de la Aui j,|jj, 

Nacional indicaron quei j^jjjj, 
la empresa Ginés Navarro
mas de la prueba docuii ¿^
existen declaraciones de^|jg, 
inculpados que la relai situ
con irregularidades en la , 
praventa de solares de .\I ¡mg

cié
tos de falsedad en docuí jg^jj 
y defraudación a la Hai
Pública.

El presidente de 
. Navarro, Mariano Lópa 

fue detenido y puesto ea 
tad bajo fianza el pasada 
diciembre tras compare

Asesores Fiscales: “El uso 
del NIF no garantiza la 

intimidad del ciudadano”
MADRID.(Efe).- El presi

dente del Registro de Econo
mistas Asesores Fiscales, Fer
nando Peña, aseguró ayer que 
la utilización del NIF no garan
tiza la'intimidad de los ciuda
danos, por lo que es necesaria 
su regulación para evitar que 
su uso ”pueda ser perverso 
como el tiempo ha demostra
do”.

El menor grado de protec
ción del derecho a la intimidad 
se da en las operaciones eco
nómicas entre empresarios y 
ciudadanos inferiores a 500.000 
pesetas, que exigen la presen
tación del ÑIF, según Fernando 
Peña, ya que éstas operaciones 
no llegan a conocimiento de la

Hacienda Pública, con lo que 
el riesgo a pasar a engrosar una 
base de datos para comerciar 
con ellos es mucho mayor.

El presidente de esta asocia
ción afirmó en rueda de prensa 
que la exigencia del NIF sólo 
es justificable como “instrumen
to que facilite el control del 
cumplimiento de las obligacio
nes tributarias”.

Ello no implica la desapari
ción del NIF, según Peña,sino 
la necesidad de restringir la uti
lización de estos datos mediante 
la eliminación de un código 
identificador único para evitar 
que la información “esté en una 
sola mano”. El NIE, un riesgo.

De las investigaciones lleva
das a cabo, se desprende que 
los detenidos se dedicaban pre
suntamente a expedir facturas 
falsas a nombre de 52 empresas 
-entre ellas SODECO, ABC y 
Consorcio Eléctrico Madrileño- 
que luego eran vendidas a las. 
600 empresas que figuran en 
la lista, las cuales se aprove
charon supuestamente de un 
fraude que podría alcanzar los 
100.000 millones de pesetas, 
según la policía.

Por el momento, el juzgado 
de Delitos Monetarios no ha 
cuantificado la cantidad del 
fraude, ya que Hacienda está 
investigando, por una parte, y 
por otra, el juez desigñó hace 
unos días un perito judicial a

la

su luc^r ^

'Ba 
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el juez Miguel Moreiras.
Respecto a las e 

compradoras de facturas 
del IVA, las fuentes 
audiencia señalaron que 
Moreiras ha acordado 
declarar a los responsa 
esas empresas, una vez(p 
constancia de quienes; 
personas físicas.

Se les podría acusar 
delitos de falsedad en d 
to público y mercantil y 
dación a la Hacienda 
Entre las sociedades q^ 
dían facturas falsas' 
SODECO, de la queso» 
Salvador Marín y Migo^ 
dero, presuntos cere 
fraude del IVA, quo^^‘ 

■intermediaria en el P
Uribiarte”, nacido para 
litar el viejo edificio de 
de Bilbao y zonas con» 

Tras descubrirse qae.este efecto, que es inspector de
tributos y finanzas, informaron yecto arrojaba unas (^
las fuentes de la Audiencia 
Nacional.

En cuanto a la presunta rela
ción de RENFE con el fraude 
del IVA, las mismas fuentes 
comentaron que era comprado
ra de facturas falsas y que algu
nas sociedades instrumentales.

6.000 millones de pese 
se habían desviado 
valor de 1.181 millone 
tas a empresas como 
Miguel Escudero nu 

donde fue el^;Bretaña, 
dejó en 
Marín.
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^_^j^a anual de los ALP supera el 12%, un punto más del máximo previsto

El dinero en circulación rebasó 
el objetivo ofícial para 1991
EJ Tesoro recorta en tres décimas el interés de las Letras a 3 meses

^áinero en circulación creció durante el pasado ejercicio 
L de un punto por encima del objetivo oficial previsto^ 
íitu^tse la tasa anual acumulada de fos Activos Líquidos 
[¡¡Daños del Público (ALP) en el 12,1 por ciento, frente 
La banda prevista del 7 al 11 por ciento.

MADRID. (Efe).- Según 
(05 facilitados ayer jueves por 
ganco de España, el agre

do de Activos Líquidos en
* anos del Público más pagarés 

¡empresa, otro de los indi- 
2!í^ ¡dores económicos tomados 

¡(110 referencia por el banco 
¡lisor para medir la evolución 
■ las magnitudes monetarias 

pon liante el pasado año, se incre- 
mientras tanto un docealtó mientras tanto un doce 

. ciento, con lo que rebasa
naacii.. — ,’,5 pun tos el límite máximo 

,visto para el año, establecido 
¡'”® ¡d 9,5 por ciento.
lenb
áridos

le las

En cuanto al crédito interno 
sector privado, alcanzó en 

51 una tasa de aumento del
5 por ciento, mientras la 
m de esta magnitud y de

de la j paga de empresa ascen- 
nal 12,3 por ciento, 1,3 puntos 

a de encima del objetivo oficial.
se había fijado en un once 

^.™ ír ciento, 
uond
de Si

la COI
Aya e¡ interés de las Letras 

a tres meses

Por otra parte, el Tesoro 
‘ ^“ Mico decidió recortar en tres 
que cimas la rentabilidad de las 
avara iras a tres meses en la pri- 

. ra vuelta de la subasta cele- 
:s de ada ayer, en la que finalmente 

situó el tipo de interés de 
y tos activos en el 11,912 por 

ato, frente al anterior 12,222 
Kiento.

“J Según los datos facilitados 
’ * * la oficina de operaciones 

1 Banco de España, el tipo 

opa 
toen

interés medió quedó fijado 
d 11,86 por ciento, mientras 

el volumen adjudicado 
^^ ® sndió a 630.630 millones de
«rece 
iras.
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Nissan Motor Ibérica 
prevé realizar en 1992 
eversiones cercanas a los 

millones de pese- 
destinadas principal- 

e^nte al lanzamiento de 
nuevo vehículo en el 

Agundo semestre de este 
y la preparación de 

®ho modelo “todoterre- 
para 1993.

sí del

Un directivo de la com- 
automovilística, 

. de la multinacional 
^Ponesa Nissan Motor 
^fnpany, explicó a Efe 
Tuestas inversiones for- 

parte del plan inver- 
“« previsto por la

P^r valor de 
millones.

que a finales 
ton 'verano Nis- 

Motor Ibérica lanzará 
nuevo 

elo de vehículo poli- 
*"'O multiuso. 

pesetas frente a 1,04 billones de 
pesetas que se habían solicita
do.

El Tesoro Público rechazó en 
esta subasta peticiones soljcita-

Detenido en Estados 
Unidos un antiguo 
directivo del BCCI

UNCTAD intentará 
sepultar la pugna 

entre ricos y pobres
WASHINGTON (Efe).- 

Sani Ahmad, que de 1985 a 
1990 dirigió las oficinas en 
Washington del Banco de Cré
dito y Comercio Internacional 
(BCCI), fue detenido en 
Williamsburg (Virginia), pero 
no se han presentado acusa
ciones en su contra, informaron 
hoy, miércoles, las autoridades.

Thomas Love, agente espe
cial de la Oficina Federal de 
Investigaciones (FBI), aseguró 
que la detención de Ahmad, 
que se produjo el pasado vier
nes, tiene como fin asegurar 
su comparecencia como testigo 
en las investigaciones sobre el 
escándalo del BCCI, que secre
tamente se hizo con el control 
de tres bancos estadouniden
ses.

Aclarar sospechas

Según fuentes citadas hoy 
por los diarios “The Washing
ton Post” y “The Wall Street 
Journal”, los investigadores del 
caso esperan que Ahmad acla
re las sospechas existentes de 
que el BCCI sobornó a altos

La OCDE anima a crear 
políticas contra el desempleo

La ONU pide a Libia 
entregue a los terroristas

PARIS (Efe).- La Organiza
ción para el Desarrollo y la 
Cooperación Económica (OC
DE) insistió hoy, miércoles, en 
la ”necesidad” de poner en 
marcha políticas contra el 
desempleo a medio y largo 
plazo. ,

Según informó el comité del 
Empleo, del Trabajo y de los 
Asuntos Sociales de la OCDE, 
“el paro de larga duración se 
ha convertido en un problema 
económico y social mayor” en 
los 24 países miembros de la 
organización.

”E1 desempleo continúa 
extendiéndose en muchos paí
ses de la OCDE.

La proporción de parados de 
larga duración no ha alcanzado 
nunca un nivel tan alto en 
numerosos países miembros, y 

das a precio no admitido por 
volumen de 206.616 millones de 
pesetas.

Sin embargo, en la segunda 
vuelta el Tesoro decidió atender 
peticiones por un valor superior 
a los 60.500 millones de pesetas 
a un interés del 11,85 por ciento, 
es decir, exactamente seis cen
tésimas por debajo del precio 
establecido en la primera vuelta 
de la suba'sta.

Directivo del Banco.

funcionarios del Gobierno nor
teamericano para poder lograr 
ilegalmente el control del 
“First American Bank” de 
Washington, “Centrust Saving” 
de Miami y el “National Bank” 
de Georgia.

Según informes del Congre
so estadounidense, la oficina de 
Washington del BCCI sirvió 
como enlace entre este banco 
y funcionarios del Gobierno, 
diplomáticos extranjeros, 
empresarios y personalidades 
influyentes de esta capital. 

tiene pocas posibilidades de 
tender hacia, una baja sensible” 
en estos momentos, agregaron.

La reinserción de los parados 
de larga duración, que cons
tituye “un problema estructural 
de primera importancia”, y su 
reinserción, “exigirá una acción 
resuelta, concretamente en 
numerosos ca§os definición de 
acercamientos personalizados”, 
subrayaron.

Según el comité, que presen
taba desde ayer un balance de 
sus trabajos, es indispensable 
“actuar en varios frentes” para 
adaptar los futuros mercados 
del trabajo.

Entre las medidas a tomar 
propone la de “mejorar la cali
dad de la mano de obra 
desarrollando cualificaciones 
adaptadas al empleo”^

iS
^.
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Según el Banco de España el crédito interno al sector privado crece un 12%.

SANTAFE DE BOGOTA 
(Efe).- Los 166 países que inte
gran la Conferencia de la ONU 
para el Comercio y Desarrollo 
(UNCTAD) intentarán sepultar 
el antiguo enfrentamiento entre 
ricos y pobres durante la VIII 
reunión del organismo, que se 
celebrará en Cartagena de 
Indias (Colombia) el próximo 
6 de febrero.

Funcionarios de la ONU 
indicaron a EFE en la capital 
colombiana que los países en 
desarrollo formarán un bloque 
para pedir a los más industria
lizados un mayor acceso a los 
mercados internacionales.

Sin embargo, en la Confe
rencia se cuestionará la aplica
ción práctica de las recomen
daciones de las dos anteriores 
reuniones, lo que en opinión 
de analistas obligará a que la 
cita de Cartagena de Indias sir
va para que la UNCTAD “for
talezca su papel de foro nego
ciador norte-sur o desaparez
ca”.

Según los organizadores, las 
naciones del Tercer Mundo 
abogarán de forma conjunta en 
la UNCTAD VIII por mayores

NACIONES UNIDAS 
(Efe).-El Consejo de Seguridad 
de la ONU celebró hoy, miér
coles, consultas “muy positivas” 
sobre un proyecto de resolución 
que pide a Libia que entregue 
a Estados Unidos, Gran Bre
taña y Francia, para juzgarlos, 
a los presuntos autores de los 
atentados contra aviones de Pan 
Amy UTA.

El embajador británico y pre
sidente del Consejo, Davids 
Hannay, dijo hoy, miércoles, 
que el organismo puede votar 
el proyecto el próximo viernes 
o lunes y expresó la esperanza 
de que, tras las consultas adi
cionales, pueda aprobarse “por 
unanimidad”.

Un total de 441 personas 
murieron en los atentados con
tra los aviones que cubrían el 
vuelo 103 de Pan Am, en 1988, 

facilidades para que el mundo 
desarrollado “abra sus merca
dos” a los productos de los 
primeros.

Añadieron que el objetivo de 
la asamblea es “fortalecer la 
acción nacional e internacional 
y la cooperación multilateral 
para lograr una economía mun
dial sana, segura y equitativa”.

Asimismo, insistirán en los 
obstáculos que supone el pago 
de la deuda exterior y solici
tarán un mayor apoyo del 
Acuerdo General sobre Aran
celes y Comercio (GATT) para 
las economías de los países en 
vías de desarrollo.

Aunque todavía subsiste el 
problema que dio origen a la 
UNCTAD en 1964, la pobreza, 
el entorno mundial es distinto 
y mientras que desaparece la 
confrontación Este-Oeste, las 
tendencias económicas marchan 
hacia la convergencia con el 
ingrediente novedoso de los 
acuerdos multilaterales.

A las deliberaciones de la 
VIII reunión de la UNCTAD 
asistirán más de 3.000 personas 
pertenecientes a las delegacio
nes de los 166 países miembros.

y el 772 de UTA, en 1989, que, 
según los tres gobiernos, fueron 
perpetrados por agentes de los 
servicios secretos o funcionarios 
de Libia. Repr*^sentantes de 
EEUU, Gran Bretaña y Fran
cia, copatrocinadores del pro
yecto de resolución, trataron 
hoy de vencer las reservas de 
varios miembros del Consejo 
hacia .el proyecto. Precisamente 
para tratar de recabar el máxi
mo apoyo posible, el texto no 
pide explícitamente a Libia que 
entregue a los presuntos terro
ristas. Se limita a solicitarle que 
coopere “plena y efectivamen- 

*te” y de inmediato con las peti
ciones de Washington, Londres 
y Paris, que han exigido, sin 
éxito, a Trípoli la entrega de 
los presuntos autores y toda la 
información disponible sobre 
los dos atentados.
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MADRID. (Fax-Press).- La bolsa española« 
la jornada con una pérdida de dos puntos desp 
de las fuertes subidas de días anteriores. La ses
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19.450’00 19.1 tasj

350’00 ggí
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NOMBREtVALORNOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Banesto 3.110’00 3.145’00

B. Exterior 3.510’00 3.510’00

B. Central

B. Hispano

B. Popular 11.650’00 11.700’00

B. Santander 4.780’00 4.780’00

B. Valencia 1.430’00 1.420’00

Barclays Bank 710’00 700’00

B. Zaragozano 2.340’00 2.220’00

B. Cto. Balear 3.700’00 3.700’00

B. Bilbao-Vizcaya 2.740’00 2.755’00

B. Alicante 4.920’00 4.920’00

B. Vitoria 2.680’00 2.650’00

B. Andalucía 9.100’00 9.250’00

B. Castilla 31.310’00 31.310’00

B. Herrero 3.500’00 3.410’00

B. Pastor 6.000’00 6.000’00

B. Vasconia 4.500’00 4.500’00

B. Atlántico 2.865’00 2.865’00

B. Galicia 6.200’00 6.200’00

B. Fo.mento 2.125’00 2.125’00

Bankinter 7.300’00 7.210’00

B. Progreso 2.450’00 2.440’00

Aguas Barcelona 3.540’00 3.500’00

Catalana de gas 5.990’00 5.660’00

Eléct. Viesgo 2.795’00 2.780’00

Eléct. Reun. Zaragoza 1.120’00 1.115’00

F.E.C.S.A. 707’00 708’00

Hidrocantábrico 1.875’00 1.850’00

Hid. Cataluña 400’00 372’00

Hid. Española 523’00 522’00

Iberduero 717’00 719’00

Saltos del Nansa 6.250’00 6.880’00

Sevillana Eléc. 599’00 698’00

Unión Eléc. Fenosa 581’00 582’00

Emp. Nac. Eléctric. 3.200’00 3.170’00

Eléc. Ribagorzana 1.850’00 1.855’00

Gas y Eléctric. 2.900’00 2.960’00

Unión Ind. Agrogan. 1.690’00 1.680’00

El Aguila

Azucarera 4.800’00 4.800’00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.410’00 2.440’00

Campofrío 9.250’00 9.150’00

Ebro Agrícolas 2.070’00 2.070’00

Tabacalera i 5.700’00 5.600’00

Koipe 4.075’00 • 4.050’00

Finanzauto 920’00 924’00

Asland —^— 2.195’00 2.185’00

APERTURA ULTIMO NOMBRE VALOR a

12.500’00 12.350’00

Valenc. Cementos

Uralita, S.A. 1.120’00 1.110’00

Cristalera Esp. 6.180’00 6.050’00

Dragados y Const. 1.980’00 1.995’00

Obras y Const. Ind. 4.310’00 4.325’00

Vallehermoso 2.260’00 2.165’00

Bami 589’00 565’00

Prima Inmobiliaria 3.500’00 3.500’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 4.010’00 4.070’00

Sotogrande 349’00 335’00

Inmob. Urbis 1.005’00 1.000’00

Focsa 7.950’00 7.800’00

Hornos de Ibe. Alba. 1.600’00 1.530’00

Financiera y minera 3.470’00 3.475’00

Cubiertas 9.450’00 9.300’00.

Huarte 1.750’00 1.735’00

Urbanizaciones y Trans.

Filo, S.A. 1.335’00 1.335’00

Corp. Fin. Alba 4.435’00 4.320’00

Cía. Gral. Invers. 980’00 985’00

Cofir 1.535’00 1.500’00

Corp. Fin. Hispamer 3.165’00 3.150’00

Papelera Española 205’00 210’00

Sarrió, S.A. 815’00 814’00

Eppic 236’00 215’00

Argón 4.170’00 4.170’00

Ercros 485’00 469’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.150’00 1.125’00

Carburos metálicos 3.730’00 3.500’00

. Repsol 2.795’00 2.805’00

Cepsa 2.370’00 2.360’00

Mercado de
Moneda
1 dólar USA ....................... ..
1 ecu........................................
1 marco alemán.....................
1 franco francés........... . .......
1 libra esterlina.....................
100 liras italianas............... .
100 francos belgas................
1 florín holandés...................
1 corona danesa....................
1 libra irlandesa....................
100 escudos portugueses....
100 dracmas griegas............
1 dólar canadiense...............
1 franco suizo...................... ?.
100 yens japoneses...............
1 corona sueca......................
1 corona noruega..................
1 marco finlandés................
100 chelines austríacos........
1 dólar australiano...............

divisas
Comprador
102’354
129’161
63’405
18’588

180’471
8’413

307’901
56’300
16’'347

168’874
73’170

■ 54’984
88’788
71’427
79’983
17’407
16’128

23’268
900’927 

76’131

Vende^ 
102’662 
129’549
63’595 
18’644

181’013
8’439 

308’827
56’470 
16’397

169’382 
73’390
-55’150 
89’054
71’641 
80’223
17’459 
16’176
23’338 

903’633
76’359

1.230’00 1.2^

las Letras a un año, el intercambio de títulos í‘ 
solidación en los precios fue lo más destacado.

Posteriormente, y tras conocerse la apertura de 
Street con una baja de más de 20 puntos, las'® 
han hecho su aparición muy dispuestas a recogí' 
plusvalías acumuladas.

El corto plazo sigue presente en la bolsa mad™ 
y el volumen de negocio ha descendido consi 
blemente ya que en el mercado continuo la ada 
ha sido de 11.000 millones de pesetas efecto®' 
dos valores. Telefónica e Iberdrola I, qu^ ' 
a colocarse entre las más contratadas y supe*® 
millón de acciones.

A) BANCO DE MADRID
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Aunque el alto el fuego oficial no entra en vigor basta el próximo 1 de febrero

El Gobierno y la guerrilla salvadoreños 
firmaron los acuerdos de paz en México

Las delegaciones 
árabes e israelí 
acuerdan volver
a reunirse en 
febrero

Cristian! agradeció ^*el valioso aporte al proceso de paz^^ de España, México, Venezuela y Colombia

[ja breve ceremonia de poco más de una hora en 
jiérico, Que incluyó una **foto de familia”, la fírma 
jfileiane de los acuerdos de paz y unas palabras de 
(05 protagonistas, puso fin ayer a casi doce años de 
^grra en El Salvador. Los representantes del Gobierno

y de la guerrilla guatemalteca, todos los presidentes 
centroamericanos, el secretario general de la ONU, el 
jefe del Gobierno español y los jefes de Estado de
Venezuela, Colombia y México participaron en 
ne acto.

el solem-

MEXICO. (Efe).- La 
pierrilla salvadoreña se con- 
nerte así en un partido polí- 
ijcoque mantendrá su nombre 
.frente Farabundo Martí para 
jj Liberación Nacional 
¡(FMLN)- y participará por 
[finiera vez en elecciones en 
1594, mientras la población 
L|ebró con una fiesta la lle
uda de la paz.

El Gobierno del presidente 
Uadoreño, Alfredo Cristia- 
L y el FMLN firmaron en 
MCO una serie de acuerdos 
L significan el acta de 
Junción de casi doce años 
L guerra y el nacimiento de 
o nueva etapa en que la 
palabra será la única arma y 
el escenario la política.

“Estamos listos para inser- 
larnos en la vida política del 
país", dijo Orlando Aguilar, 
del comité político del FMLN, 

lijuien dejó ya la clandestini- 
liíad para dedicarse con otros 
líderes rebeldes a las tareas 

idel partido, que se define 
torno de “izquierda democrá
tica”.

Aguilar, de 32 años, cuyo 
nombre de guerra fue coman
dante “Herson Martínez”, dijo 
a la prensa que el FMLN 
desea fundir sus armas para 
Iiacer un “monumento a la 
paz", en memoria de los más 
de 75.000 muertos que dejó 
el conflicto armado.

Agregó que la guerrilla ha 
logrado ya “el adecuamiento 
bdamental de sus estructu
ras y de la mentalidad de su 
militancia y de sus cuadros 
para irrumpir en la política”.

Los acuerdos firmados ayer significan el acta de defunción de doce años de sangrienta guerra civil.

declaraciones de Cristíani

El presidente de^ El Salva- 
!fcr, Alfredo Cristiani, dijo al 
'“^gar a México -sobre las 
libido horas GMT- que “la paz 
'>0 es simplemente la ausencia

de las balas, sino vivir en 
armonía”.

Apuntó que “El Salvador 
necesita ahora el apoyo de 
toda la comunidad internacio
nal para su reconstrucción”.

Cristiani agradeció el “va
lioso aporte al proceso de 
paz” de España, México, 
Venezuela y Colombia.

“Recibimos con júbilo el 
advenimiento de la paz a 
nuestra querida patria, y desde 
lo más profundo de nuestro 
corazón deseamos manifestar 
a los gobiernos de España, 
México, Venezuela y Colom
bia, las muestras de impere
cedera. gratitud y reconoci- 
niiento por su valioso aporte”, 
dice el comunicado oficial del 
Gobierno salvadoreño.

En el prolongado camino 
hacia la paz estos cuatro paí-

ses, que integran el “Grupo 
de Amigos” de la ONU en 
el proceso salvadoreño, “han 
sido fuente de inspiración y 
fortaleza para conquistar el 
anhelado objetivo”, agrega el 
comunicado.

A pesar del acuerdo de paz 
de ayer, la guerra sólo ter
minará oficialmente el 31 de 
octubre próximo, cuando con
cluirá un complejo proceso de 
“cese del enfrentamiento 
armado” supervisado por la 
ONU.

El acuerdo principal suscri
to por el Gobierno salvado
reño y el Frente Farabundo 
Martí para la Liberación 
Nacional (FMLN) señala que 
el fin definitivo de la guerra 
será un “proceso irreversible” 
que empezará el próximo 1 de 
febrero.

Cese de la 
ONVCA

Por otra 
Consejo de 
decidió ayer

parte, el 
Seguridad 
poner fin

a la misión de la ONU 
en Centroamérica 
(ONUCA), cuyos efec
tivos y equipos se tras
ladarán a El Salvador.

El Consejo aprobó 
por unanimidad la reco
mendación de Butros 
Gali para el cese de 
ONUCA (Grupo de 
Observadores de la 
ONU en Centroaméri
ca) y el traslado de la 
mayor.parte de sus efec
tivos a OÑUS AL.

WASHINGTON. (Efe).- 
Palestinos, jordanos e israelíes 
intentan fijar el lugar para una 
nueva cita con el diálogo, que 
se reanudará posiblemente en 

, febrero, pese a la polémica 
sobre los asentamientos judíos 
en los territorios ocupados por 
Israel.

Los delegados israelíes, que 
tenían la intención de abando
nar la capital norteamericana el 
miércoles por la noche, deci
dieron prolongar su estancia y 
prevén partir de Washington en 
las próximas horas, después de 
una última sesión de consultas 
con jordanos y palestinos.

El primer progreso fue anun
ciado por el jefe de la dele
gación palestina, Haidar Abdel 
Shafi, quien, a la salida de una 
nueva sesión de conversaciones 
con los israelíes el miércoles por 
la noche, dijo que ambas partes 
habían acordado volver a reu
nirse en febrero.

Lo que no llegaron a deter
minar israelíes y palestinos es 
dónde se celebrará esta nueva 
cita: el Gobierno judío espera 
que las conversaciones se tras
laden a Oriente Medio, mien
tras las delegaciones árabes pre
fieren seguir en Washington.

Fuentes árabes indicaron que 
James Baker, que se entrevistó 
con los jefes de todas las dele- 

, gaciones entre el martes y el 
miércoles, dijo que Estados 
Unidos propondrá que vuelvan 
todos a Washington si no llegan 
a un acuerdo.

Por su parte, el primer minis
tro de Israel, Isaac Shamir, 
comenzó ayer las consultas para 
un casi seguro adelanto de las 
elecciones nacionales. En estos 
contactos se incluye al líder 
laborista Simón Peres.

Según la radio estatal, Shamir 
prefiere llegar a un acuerdo con 
el laborismo . para convocar 
elecciones, mediante un proyec
to de ley, antes que tener que 
presentar su dimisión al pre
sidente del Estado.

Las elecciones anticipadas
serán necesarias si, como se
prevé, la coalición gobernante 
queda en minoría parlamenta
ria, la semana próxima, ante la 
escisión de la derecha que se 
opone a las propuestas de auto
nomía para los palestinos.

Asociación "Ayúdalc a Caminar” 
(Solicite injormación firatuiltt sobre fjrerención de minusi’alíds psííjuictis.Jlsicas y sensoriales) 

(/María de Molina. 64 ■ 28006 MADRID ■ T/nos.: 411 45 91-411 73 28

CALENDARIO DE VACUNACIONES
TosferinaifteriaTétanos

Tosferinameses DifteriaTétanos Polio I-II-I

Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-1

RubéolaParotiditismeses

Difteriameses Tétanos

Polio I-II-Iaños Tétanos

anos

años Tétanos

Rubéola 
sólo niñas

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Envíarlcs comida no esta solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles v asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos. 

...Colabare con Intennón 
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN 

Llámenos al (93) 301 29 36 
v le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona^ ¿ff^^fTl^^
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Los iraquíes 
protestan por el 
embargo, un año 
después de la 
Guerra del Golfo

EL CAIRO. (Efe).- Manifes
tantes iraquíes recorrieron ayer 
las principales calles de Bagdad 
en protesta por los los bom
bardeos sufridos, durante la 
Guerra del Golfo y por el 
embargo económico impuesto 
por la ONU, en el primer ani
versario del cómiénzo de la con
tienda entre Irak y las fuerzas 
aliadas.

Según la agencia iraquí INA, 
las plazas de la capital iraquí 
se abarrotaron ayer de personas 
que protestaron por la agresión 
de Estados Unidos, que “utilizó 
todos los medios técnicos y 
científicos a su alcance para 
destruir a ese pueblo”.

INA afirmó que los manifes
tantes profirieron insultos con
tra la Administración estadou
nidense y aseguraron que 
Sadam Husein permanecerá en 
el poder.

Los manifestantes hicieron 
un llamamiento a la comunidad 
internacional para que sea 
levantado el citado embargo, 
impuesto por el Consejo de 
Seguridad de la ONU cuando 
Irak invadió Kuwait, el 2 de 
agosto, de 1990.

Entretanto, las autoridades 
iraquíes informaron el miérco
les de que 22.000 bombas arro
jadas por la,aviación de las fuer
zas aliadas fueron desactivadas 
y de que continúa la búsqueda 
dé más artefactos para evitar 
que el número de muertes por 
la explosión de los mismos 
aumente.

El derrocado presidente de Georgia, Zviad Gamsajurdia.

1 1

Ílíftí

*

Participó en un mitin de sus partidarios en la ciudad de Zugdidi

Gamsajurdia vuelve a Georgia 
y anuncia el inicio de la guerra 

_________________ :___________________________________________ __—------------------------------------------------------------------------------- ---

Pretende organizar su resistencia en las regiones de Mengrelia y Abjasia

El derrocado presidente de Georgia, Zviad Ganisa- 
Jurdia, regresó secretamente ayer a su país y participó 
en un mitin de sus simpatizantes en la ciudad de 
Zugdidi, en el que anunció el inicio de una guerra 
civil, informa la agencia Tass, que cita fuentes de 
la agencia georgiana Fact.

Joe Bossano 
parte como tk 
favorito en las 
elecciones 
gibraltareñas

LONDRES. (Efe).-u., 
lección del ministro pnn¿ 
Gibraltar, Joe Bossano ? 
comicios que se celebráis rJ
en el Peñón puede em„ 
las relaciones entre Esiw 5 
Reino Unido, afirmabaS 
diario londinense *‘The Q
dian”. JUf

Los resultados de lasú¡ij >^ 
encuestas de intención df, [ori 
otorgan una abrumadoran di 
ría al líder socialista Bos 
que durante su campañíj .' 
detallado el tipo de refomi: ”' 
pretende poner en mareb 
Gibraltar. -

Según el matutino brib¡ 
el ministro principal quiere, 
seguir un reconocimientn

C

Budiaf juró su 
cargo de 
presidente del 
Consejo de 
Estado argelino

ARGEL. (Efe).- Mohamed 
Budiaf, presidente del Alto 
Consejo de Estado (ACE) de 
Argelia, jefatura colegiada del 
Estado, juró ayer su cargo sobre 
el libro sagrado musulmán, el 
Corán, al igual que los otros 
4 integrantes de ese organismo.

La ceremonia se celebró en 
el Salón de Honor de la Pre
sidencia de la República y tras 
el juramento la banda de la 
Guardia Republicana interpretó 
“Qasamán” (Juramento), el 
himno nacional argelino.

El juramento destaca el 
carácter confesional musulmán 
del Estado argelino, y se inició 
con la frase ritual; “En el nom
bre de Dios, justo y misericor
dioso, paz y salud al Mensajero 
de Dios (el profeta Mahoma)”.

Los 5 miembros del ACE 
juraron respetar y defender la 
Constitución, las instituciones 
de la República, las lioertades 
y derechos de los ciudadanos 
y los Derechos Humanos.

Budiaf, 72 años de edad, uno 
de los escasos fundadores vivos 
del Frente de Liberación Nacio
nal, el partido que llevó Argelia 
a la independencia en 1962*, fue 
recibido al pie del avión que 
le traía de Marruecos por 3 
miembros del Alto Consejo de 
Estado y* por el jefe del Gobier- 
iQ, Sid Ahmed Gozali.

MOSCU. (Efe).- Gamza- 
jurdia viajó el miércoles por 
vía aerea desde Armenia, 
donde se refugió tras ser 
derrocado, a Grozni, capital 
de Chechenia.

Según Tenguiz Kitovani, 
miembro del Consejo Militar 
de Georgia que se ha hecho 
con el poder, Gamsajurdia 
partió ayer de, madrugada de 
Grozni hasta Sujumi, capital 
de Absajia (República autó
noma adscrita a Georgia), y 
desde allí se dirigió por carre
tera hasta Zugdidi. -

Esta ciudad es la capital 
de la región de Mengrelia, 
situada en la parte occidental 
de Georgia, de donde es 
oriundo Gan-sajurdia y esce
nario en los últimos días de 
manifestaciones a favor del 
político que fuera depuesto 
el seis de enero, tras una san

grienta batalla de 16 días para 
controlar Tiflis, capital de la 
república.

Gamsajurdia pretende 
organizar su resistencia con 
el apoyo que tiene en las 
regiones de Mengrelia y Abja
sia, y no se descarta que se 
declaren independientes, para 
convertirse en su bastión.

Ayer al mediodía se pro
dujo un multitudinario mitin 
de apoyo al presidente derro
cado en Zugdidi.

Yeltsin defíende las reformas^

Én otro orden de cosas, el 
presidente ruso, Boris Yeltsin, 
defendió, ayer la reforma eco
nómica y de su Gobierno ante 
un Parlamento que no plan
teó críticas sobresalientes a 
los planes de los dirigentes 
rusos, a pesar de que han cau

sado una caída en picado del 
nivel de vida.

Casi ningún.diputado que 
tomó la palabra después de 
la intervención de Yeltsin 
pidió la dimisión del Gobier
no, lo que dejó prácticamente 
aislado al presidente de la 
Cámara, Ruslan Jasbulatov, 
quien había exigido la renun
cia del Ejecutivo por “incom
petente y fracasado”.

El espadachín de los con
servadores, el joven Serguei 
Baburin, fue uno de los pocos 
que se alzó contra el Gobier
no, y aseguró que lo que éste 
hace no es privatización “sino 
despilfarro” y pidió su sus
titución.

Oleg Rumiantsev, un des
tacado diputado del partido 
socialdemócrata, optó por 
una crítica genérica al ase
gurar que la grave situación 
económica y social amenaza 
corn provocar la desintegra
ción de Rusia.

El líder ruso aseguró con 
contundencia: “no se trata de 
ningún experimento, sino que 
es la vía que se ha seguido 
en el mundo civilizado”.

control gibraltareño de la 
nomía del peñón, hasta j 
oficialmente en manos bij 
cas aunque no de facto 4 
hace cuatro años.

Este reconocimiento sen 
primer paso hacia la inde 
dencia gibraltareña del 8 
Unido, posibilidad no coa 
rada por el Gobierno del 
dres, afirma el periódico.

El Partido Socialista Ü 
ta de Gibraltar, liderado 
Bossano, consiguió el apotn 
75 por ciento de los cletl
en la última encuesta.

Entre la oposición, la s 
democracia gibr.altareña,el 
co partido que defiende la 
ticipación gibraltareña en

cn 
VO

no
conversaciones entre Espi 
el Reino Unido, se hai 
tenido en su 20 por ré

Estallan dos
bombas en el
centro de 
Londonderrysi 
causar víctima!

LONDONDERRY. (Efe 
Dos bombas estallaroai 

en un corto intervalo de líe 
en dos edificios del cenw 
Londonderry, sin que,ai: 
cer, se produjeran w® 
informó la Policía.

Los artefactos explosi''í 
encontraban en bolsas de a 
que dos hombres introduji 
en el edificio de la Comnie

no

dei 
a

A los contrarrevolucionarios sólo les queda el recurso de apelar a Castro

El Tribunal Supremo cubano 
ratificó 2 sentencias de muerte

LA HABANA. (Efe).- El gri
to de “al paredón”, lanzado 
estos días en Cuba por los sim
patizantes del régimen como 
reacción contra sendas acciones 
contrarrevolucionarias, se con
cretó en la madrugada de ayer 
al ratificar el Tribunal Supremo 
dos sentencias de muerte contra 
dos infiltrados anticastristas.

Los condenados a la máxima 
pena son Eduardo Díaz Betan
court, de 38 años, jefe del 
comando capturado el pasado 
día 29, y Daniel Santovenia Fer
nández, de 36, mientras que el

tercer integrante del grupo, 
Pedro, de la Caridad Alvarez 
Pedroso, de 26, vio su sentencia 
conmutada por la de treinta 
años de prisión.

Estos tres cubanos, residentes 
en Miami (Estados Unidos), 
desde donde habían realizado 
la infiltración armados con fusi
les y explosivos, habían- sido 
condenados a muerte en pri
mera instancia por el Tribunal 
Provincial de La Habana, el día 
11.

El juicio se está celebrando 
con carácter sumarísimo y a los

condenados ya sólo les queda 
la apelación, que en Cuba se 
tramita de oficio, ante la máxi
ma instancia de decisión, el 
Consejo de Estado, cuyo vere
dicto es probable que tampoco 
tarde demasiado.

Antes de hacersse pública la 
decisión del Supremo, la tele
visión cubana emitió un pro
grama en el que los infiltrados 
dijeron reconocer que venían a 
Cuba con planes para realizar 
atentados en centros públicos 
de concurrencia masiva y contra 
industrias estratégicas.

Union y en una oficia 
Departamento de 
Ambiente, según las pni 
investigaciones policiales.

Los empleados de 
Departamento advirtieron 
embargo, la presencia de 
bolsa sospechosa y la 
ron desde las oficinas a m 
donde explotó poco dí^

Aunque dichas expiad 
provocaron daños materia 
Pnliría «señaló QUe nOPolicía señaló que ’’‘^
conocimiento de la

de

dic-de víctimas. .
Por otra parte, la ®fí ‘'d 

ción paramilitar pr^ do 
“Luchadores por la Libe j| 
el Ulster” reconoció el 
miércoles, la autoría 
sinato de un protestan
de Belfast.

David Boyd, constr J 
40 años, recibió dos 
cuando salía de su - 
le causaron la muer 
instante.

¿le 
en

ai

D.2022
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El Sporting tiene que parar dos 
semanas en la Regional Preferente

Ahora salen los resultados de incluir a este equipo en el Grupo II de la categoría

^5 Is primera vuelta, se 
^none un descanso obli- 
lio. pero para el Sporting 
paréntesis será doble, 

0 resulta que a la sema- 
, siguiente, les hubiera 
ftrespondido enfrentarse 
\\illamayor, que se retiró 
] igual que le pasó al Jare
as al Tembleque.

López de LERMA

Compás de espera por tanto 
1 el Sporting Valdepeñas, 
jiiipo el cual le va a a venir 
íiante bien esta inrerrup- 
ón de la liga, toda vez que 
xlrá recuperar ya a alguno 
! sus efectivos para el próxi- 
0 partido en casa que será 
1 el primer domingo de 
brero. Cuando la primera 
rita de la liga ha concluido, 
1 verdad es que el Sporting 
aldepeñas no se encuentra 
luybien clasificado, pero 
ibría que analizar una serie 
; circunstancias que justifi- 
m por completo el que 
:tualmente el Sporting es-té 
raían solo 9 puntos y 3 nega- 
vos, habiendo tan solo gana- 
j irs encuentros, y de ellos 
10 tan solo en casa, lo que 
o duda no tiene muy con- 
racida a la afición, aunque 
mayoría de los incondicio- 

des del Sporting saben las 
tormes dificultades del equi- 
oen su primera temporada 
ola regional preferente, que 
lernas como luego dicen le 
alocado bailar con la más 
a, pues resulta que con moti- 
adela reestructuración bajan 
adamenos que diez equipos. 
Eltécnido del Sporting Val- 

speñas, Antonio Torreca

El Sporting, dos semanas de parón por culpa de “los cojos”

esta un poco desanimado vien
do como están transcurriendo^ 
los acontecimientos, y no sola
mente ya por eso, sino porque 
observa que el panorma es 
bastante complicdo para los 
próximos encuentros, pues la 
economía no permite refuer
zos de fuera de casa, por lo 
que tendrán que irse menta
lizando que no hay más cera 
que la que reluce, aunque 
lógicamente todos quieran lo 
mejor para el equipo.

Se había comentado la posi
bilidad de jugar un partido 
amistoso en estas dos jornadas 
en blanco, incluso se llegó a 
señalar para tal circunstancia

al Torrenueva, pero al final 
y según ha referido Antonio 
Torreca a LA TRIBUNA, no 
se llevará a cabo, más que 
nada porque' lo que quieren 
es dar descanso y recuperar 
a los que se encuentrn lesio
nados que son casi media 
docena.

La competición en juveniles 
no se detiene y por eso, el 
Valdepeñas afronta uno de .sus 
últimos encuentros de esta 
fase desplazándose hasta 
Socuéllamos, en donde juega 
el domingo a las doce de la 
mañana con arbitraje de Sala
zar Carretón.

Los chavales que prepara

Ramiro Campos tenían casi 
segura una plaza para la ligui
lla de ascenso, pero con el 
traspiés de la semana pasada 
frente a La Solana, ya no 
podrán confiarse en estos dos 
encuentros que le restan, el 
más inmediato con desplaza
miento a Socuéllamos y luego 
recibir al Atlético Pedro 
-Muñoz.

La consigna de Ramiro 
Campos se traerse para Val
depeñas algo de lo que se lle
vaba La Solana, y quizás ya 
pueda recuperar a dos hom
bres claves en el esquema tác
tico del equipo como son 
Tébar y Bárcenas.

Es uno de los últimos fichajes del equipo manzanareño

Jiménez, ocho goles en tres partidos, 
un cañonero para el Manzanares

RUIZ PEINADO

Rue Jiménez, joven de 19 
llegó de Manzanares C.F. 

®os del mes de noviembre 
^jado por Paco García, 

del Real Madrid, el 
'“ente del Manzanares C.F. 
Herrera Parada; este lo 

““ó con su entrenador y 
'^rio técnico Gonzalo Hur- 
1 Antonio Gabaldón, die- 

* Wo bueno y firmó por 
franjiblanco; venía de 

'' pertenecido al R.C.D. 
H y la verdad, es que el 

estaba muy inte- 
bmbién, pero coincidió 
padre del jugador tiene 

amistad en Manza- 
sie factor más.
' hombre, en los últimos 

^^^'^^ marcados 
? ^gran porcentaje para 

^^a hoy el mundo del
Dispone de una 

*on de jugada y buena

técnica. Si somos sinceros 
hemos de decir que por Man
zanares hacía mucho tiempo 
que no había un delantero de 
tales cualidades, por lo tanto 
es el futbolista de moda como 
no por Manzanares, e incluso 
en el Grupo XVII de la Tercera 
División, teniendo a la vez un- 
buen entendimiento con su 
compañero de línea Carlos, por 
cierto que también se ha acer
tado con este punta de 21 años.

Enrique, ¿antes de venir al 
Manzanares tengo entendido 
que llevabas un tiempo sin 
jugar?

Si, así es, llevaba un año sin 
jugar

¿Perteneces al Madrid?
Si, por lo tanto estoy en cali- • 

dad de cedido'ai Manzanares, 
si se me dan bien las cosas en 
cualquier momento, puedo 
retornar al Madrid si Jo creen 
los técnicos oportuno, pero de 
momento en el Manzanares me

Enrique Jiménez

encuentro muy a gusto, se vive 
un buen ambiente.’

Las cosas no se te pueden 
dar mejor, tres partidos, ocho

RUlZ PEINADO 

goles.
Atravieso un gran momento, 

pero es labor de todo el 
conjunto.

Los números del 
Caserío Vigón, 
demuestran que 
ha sido el mejor 
en la 1- vuelta

J. FUENTES/D. MORAL

La primera vuelta de la Pri
mera División de Balonmano en 
su grupo III ha terminado igual 
que empezó, con el liderato del 
Caserío Vigón. Aunque entre 
medias, el equipo vinatero ha 
cedido el puesto de privilegio 
a su máximo rival en esta cate
goría, el Cajasur de.Córdoba, 
la victoria conseguida el pasado 
domingo ante el cuadro andaluz 
en su casa, ha supuesto un ver
dadero golpe de mano a la com
petición que será afianzado la 
próxima jornada si logra algo 
positivo en su visita a la difícil 
cancha del Puerto Sagunto. Ter
minada la primera vuelta, es 
necesario mencionar algunos 
datos curiosos del equipo ama
rillo. Por ejemplo, que el Case
río Vigón es el conjunto que , 
más goles lleva a favor (318), -“-^
aventajando en ocho a los mala
gueños del Maristas o que es 
el segundo menos encajador 
(236), detrás del Cajasur. Ha 
conseguido más victoria que 
ninguno (11) y es uno de los 
seis equipos que aún no han 
empatado. Respecto a los juga
dores, Covaciu, Rojas, César 
González, Manrique y Pardo, 
han sido los únicos que han par
ticipado los trece partidos dis
putados hasta el momento en 
competición liguera. Nicolás 
Flores es el único que no ha 
participado en ninguno. En 
cuanto al máximo realizador, el 
jugador rumano encabeza la lis
ta con 85 goles, con 65 de pro
medio, único jugador que ha 
marcado goles en todos los 
encuentros jugados; segundo es 
otra nueva incorporación. Par
do, que con 43 goles, lleva un 
promedio de 33; tercero es Car
los Juan, con 34 tantos y 31 
de promedio; cuarto, César 
González, con 33 goles y 25 de 
promedio; quinto. Rojas, con 29 
goles y 22 de promedio y sexto, 
Manolo Juan, con 26 goles y 
21 de promedio.

Covaciu, nuevamente es el 
jugador que más goles ha logra
do en un partido (11 en la jor
nada 4^). Unicamente bajó la 
guardia.en las jornadas 3^ 9- 
y 13-, en las que sólo consiguió 
cuatro tantos.

Cambio de técnico

El cambio de técnico, justo 
cuando finalizaba la primeía 
vuelta, ha dado otro ritmo al 
Caserío. Precisamente ha coin
cidido que López León, además 
del encuentro codirigido con 
Manolo Juán, ha debido afron
tar el partido de mayor interés 
de esta primera vuelta ante su 
máximo rival para el ascenso, 
el Cajasur de Córdoba en el 
pabellón de la ciudad andaluza 
y ahora, para iniciar la segunda 
vuelta debe también salir de 
casa y viajar a Valencia a verse 
las caras con el Puerto Sagunto, 
lo que no es mala prueba de 
toque para que Rafa haya vuel
to a ser “el jefe de la tribu” 
como le motejara cariñosamen
te un compañero, de la infor
mación radiofónica.

Esperemos que el fianl de 
¡a segunda vuelta sea tan bri
llante como lo ha sido el de 
la primera.
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Interés en las competiciones provinciales de Balonmano

El “díscolo” Quintana

El próximo sábado ¡ jra 
plaza el Balneario Cení Kh 
la asequible pista del Hdi

I

a F 

wn

*

Quintana, ba 
en el Balnear 
Cervantes po 
falta de 
disciplina

U 
!c.í

Tras el paréntesis de las semanas de Navidad y Reyes

El Balonmano ha vuelto a las canchas
provinciales con el mismo interés

brada, equipo que ocup 
ma posición de la tab 
ficatoria y uno de los 1 
al descenso en la siguie 
Esperemos que el B 
enmiende su juego con 
al exhibido el sábado

nlti 
ira

(Las 
am

Retamar y Manzanares jugarán la segunda fase de Juveniles

en Ciudad Real, aun sdi 
importante de aquél par o, y 
los dos puntos más qu ichás 
el Balneario y que le |p. 
afianzar esa séptima । ¡ce [

Después del paréntesis de navidad el pasado fín de 
semana se reanudó la competición en balonmano aunque 
no en todas las categorías, si bien en la provincia
ahora, más que nunca, la atención se centra en 
Caserío Vigón, nuevo líder de Primera División.

el

Jesús GALLARDO definitivo. Por otro lado; la

La territorial masculina 
comienza este fin de semana 
y la femenina y la' provincial 
juvenil lo hizo el fin de sema
na pasado. La noticia en el 
balonmano provincial la puso 

, Ramón Peco con su dimisión 
y abandono de la presidenta 
de la Delegación provincial 
después de nueve años de 
estar en la misma. Le susti
tuye, de forma accidental, José 
María García Mas, actual pre
sidente provincial de árbitros, 
hasta que la territorial decida 
la forma del nombramiento

provincial juvenil masculina 
está al rojo vivo.

Resultadós de la 8® jornada, 
territorial femenina:

BM. Madridejos, 16 
C-70-Aceites Vives, 12; BM. 
At. Ciudad Real, 17 - BM. 
Alcázar, 23; BM. Puertollano 
L, 26 CC.MC. Pedroñeras, 12; 

’BM. Albacete, 16 S. Conquen
se BM., 20.

La clasificación quedó así:
Yoplait Sonseca y S. Con-* 

quense BM., 14 puntos; BM. 
Puertollano L, 10; BM. Alcá
zar y BM. Albacete, 8; BM. 
Madridejos, 6; BM. At. Ciu-

dad Real y C-70-Aceites 
Vives, 2 y CC.MC. Pedroñe- 
ras, 0.

Duelo provincial él que 
hicieron las chicas de la capi
tal y las de Alcázar. El partido 
se resolvió con victoria foras
tera de seis góles en un par
tido en el que las chicas que 
dirige Isidoro tuvieron siem
pre el partido controlado y sin 
problemas de victoria. Las chi
cas de Malagón perdieron en 
su visita a Madridejos y siguen 
pagando la novata en la cate
goría y quienes están en alza 
son las de Puertollano que se 
asientan en la tercera posición 
y a la espera de algún fallo 
de los equipos,que marchan 
arriba. Queda toda una segun
da vuelta y ahí es donde ten
drán que echar el resto para 
poder subir posiciones.

Resultados de la 12- jorna-

da, provincial juvenil mascu
lina;

BM. _At. Manzanares, 16 
BM. At. Puertollano, 13; BM. 
Alcázar, 19 - Caserío Vigón, 
15; C-70-Aceites Vives, 11 Pra
do Marianistas, 41; BM. At. 
Puertollano Carburantes 
Tomelloso (Aplazado); 
Deportivo Retamar, 32 Esca
yolas Aguilar, 11; BM.At. 
Manzanares, 14 - Deportivo 
Retamar, 14; BM.At. Manza
nares, 16 - Prado Marianistas, 
19.

La clasificación quedó así: 
Prado Marianistas, 26 pun

tos; Deportivo Retamar, 21; 
BM.At. Manzanares, 19; BM. 
At. Puertollano y Caserío 
Vigón, 14; BM. Alcázar, 8; 
Carburantes Tomelloso, 7; 
C-70-Aceites Vives, 5 y Esca
yolas Aguilar, 0.

muy tranquilizadora 
mucha opción a la sexi
tido, muy concreto, que 
neario jugará contrae 
labrada va a ser, a pr 
encuentro fácil ya que 
dad Real los hombres d 
labrada perdieron por

ipisa 
utidi

51 el
puntos con un maia en
98-68. El Balneario se 
tra ya con la baja defin 
alero Andrés Quintam»^,. 
decisión unilateral liad jj

ítem

asistir a los entrenara juIj 
de presentarse a los^ 
no dando señal de vida ■— 
gún momento ni digna 
contactar con ningún fl j I

Fin de la primera vuelta del
Fútbol-sala en Daimiel

T.G.CONSUEGRA

El Pub Glass en primera divi
sión y el Dycampo en segunda, 
encabezan los dos grupos de 
equipos de Fútbol-sala de -dai- 
miel al finalizar la primera vuel
ta del campoenato de este 
deporte en la citada localidad.

Los resultados de la última 
jornada fueron los siguientes:

Mapfre 11 - La Rosa 3
Lady Gema 9 Martínez 

Modas 2
bar Cortijo 2 - San Roque 

2

. Prisma Chandal 4 - 
cha 7

Bodegón 1 - Pun
En segunda fueron 

resultados;

La Man-

Glass 1 
estos los

12
García Chico 4 - Dycmapo

Bar Centro 1 - Mades 4 
Contamancha 9 -, Chagüite 1 
Transportes Magras 1 Par

terre 0 ■
Coagrisa 2 -Ciempiés 5
A Parterre se le dió por per

dido el partido y se le sanciona 
con dos puntos menos por 
incomparencencia.

Destaca en las dos divisiones 
el Dycampo que aún no conoce 
la derrota en las diez jornadas 
que lleva disputadas y se dis
tancia a cuetro puntos de su 
inmediato perseguidor, el 
Mades. En primera hay que 
destacar el empate del líder y 
el- segundo clasificado, en el 
impresionate codo a codo que 
ambos mantienen en la cabeza.

Es de esperar que el interés 
se mantenga hasta el final de 
la competición, dadas las dis
tancias existentes entre los 
equipos. Codo a codo por el primer puesto

ro del equipo. La direo 
un poco sorprendida' 
decisión pues no encuei 
guna justificación a la 
ya que hasta el wo® 
había ningún problema, 
personal con ningúneoi 
te de la plantilla, com< 
Antonio Fernández. P 
gas” a parte, el Balneai 
ta con unos jóvenes qas 
nitiva son los que están 
el equipo a flote y« . 
comentaba el entrenáis
nio Fernández "vanKií

lexce 
C.F. 
en la 
uno

t’lios
'•Iiiipc 
ilidad 
Üegó

mano de los jugadores) 
contando con Lucio 1 
que lo están haciendon _ 
Por otra parte quejarn* idc 
las condiciones de eni _ 
to de estas tres últimas o 
han sido muy nefasta e;
las canastas en las qj ‘
los partidos norma e:
pueden ser bajadas)‘ 
rompen con niiraí' 
respecto al partido 
en Madrid, vamos a • 
lo y a sacarlo * 
muchos ánimos y íT « 
tenemos la espina 
partido tan flop 
en Ciudad Real ■

5

*10 j

les c 
idas, 
en

‘en s 
“^Cti 
ín al
"J que

.2022
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Graves problemas en la plantilla del equipo de Tercera División

Los jugadores del Puertollano 
Industrial se niegan a entrenar

Agua fría en las duchas, entrenar en tierra y falta de luz eléctrica, causas del plante

os recibido de los juga- 
^^gs del Puertollano 
ustrial una nota firntada 
todos ellos, con expre- 

, de sus respectivos 
mnentos de identidad, 
nota en la que demues- 

, su descontento por la 
anadón én la que se pro- 
iten los entrenamientos.

FRAN

La plantilla del Puertollano 
Cf.. decidió el pasado vier- 
s día 10 de los corrientes 
j efectuar el entrenamiento 
¡respondiente al citado día, 
if estimar oportuno que las 
«diciones en las cuales se 
íuentra entrenando no son 
í mínimas requeridas para

3 Cen ¡club de 3- División. Se ha 
i del ¡cidido tomar esta postura, 

ocupi íido a que es imposible 
la laW sotar más, esperando que 
¡los 11 suite una medida de fuerza 
siguiei ira que quien corresponda 
el B iijcione dicho problema. • La plantilla del Industrial “se planta' CANDI

)coni 
ibado

Las condiciones en las que 
sanios entrenando son típi-

I, ara ede un país subdesarrolla- 
lélpar ), y pasamos a enumerar 
>ás qu te condiciones:
je le 
lima 
dora

E- El campo de césped 
ace más de 2 meses que no 
(pisamos, si exceptuamos los

s^’í*^ ¡nidos, con los consiguientes 
o«í® ¡[juicios para el equipo a la 
1112 e 1(3 de disputar los partidos.

a pr 
i que

?.■ El campo que utiliza-
es el auxiliar de tierra,' 

'’'^®^“ 51 llamarlo de alguna manera
i por
niara

w el pésimo estado en que 
encuentra en cuanto al

^fcno de juego y a la pésima 
minación de que dispone, 

*^ bás es compartido con el
Puertollano, con lo que 

™, nchos días tenemos que divi- 
lOS

dirlo para ambos equipos, 
incluso nos tenemos que salir 
fuera del recinto a correr por 
las calles de la ciudad, por 
no disponer de campo alguno.

3-.- Los viernes no nos 
corresponde campo alguno de 
entrejiamiento, por lo que 
tenemos que efectuarlo en un 
anexo al campo de tierra, lle
no de piedras y matorrales y 
sin iluminación alguna, con el 
consiguiente peligro para la 
integridad física de los juga
dores.

4®.- La mayoría de los días 
nos tenemos que duchar con 
agua fría, debido a que por 
motivos de trabajo, somos el 
último equipo que entrena y

el agua caliente ya ha 
gastada por los equipos 
riores que allí entrenan.

5^.- La finalización

sido 
infe-

del
entrenamiento la tenemos 
condicionada con la termina
ción de la luz artificial en el 
intervalo entre las 21,30 y las 
22,00 horas, en las que se apa
ga la luz, y no ha sido el pri
mer día que nos hemos tenido 
que duchar y vestir sin luz, 
llegándose al punto de que 
algunos jugadores acompañan
junto a 
miento, 
por si 
tiempo.

la ropa de entrena- 
linternas y mecheros 
se apaga antes de

Creemos que las condicio
nes anteriormente citadas no

son las adecuadas para un 
colectivo de personas que 
hacen deporte y cuyo fin es 
dejar lo más alto posible el 
nombre de Puertollano, espe
rando que todos estos proble
mas se solucionen lo antes 
posible.

Aasí están las cosas en la 
plantilla del equipo industrial 
que milita en Terecera Divi
sión y en la que no está 
haciendo mal papel. Espere
mos, que por bien de todos 
y del deporte en Puertollano 
sean solucionados estos 
pequeños detalles que dicen 
poco en favor de los respon
sables de nuestras instalacio
nes deportivas.

EI CUA-Horcisa 
de Ciudad Real, 
al Cross 
Internacional de 
Itálica

Manuel del MORAL

El equipo de atletas junior 
del CUA-Horcisa de Ciudad 
Real, que tan excelentes resul
tados cosechó el la reciente 
“Carrera del Pavo” de nuestra 
capital, va atomar parte en el 
tradicional Cross Internacional 
de Itálica, en la provincia de 
Sevilla, el próximo domingo dia 
19 de enero.

Los atletas que tornarán par
te en tan importante carrera 
serán los siguientes:

Augusto Arcos Muñoz, Anto
nio María López, Gregorio Fer
nández Córcoles, Juan Ramón 
Flox, Rubén Arribas y su entre
nador Olayo Luis Fernández.

•En la edición del año 1.991, 
el CUA quedó clasificado en 
quinto lugar por equipos y este 
año esperan poder mejorar esa 
posición.

Como es sabido, la empresa 
Horcisa de Ciudad Real patro
cina a este club desde la pre
sente temporada y sufraga una 
buena parte de los gastos de 
sus atletas en este tipo de 
competiciones.

Bermejo será el 
nuevo 
entrenador del 
Deportivo 
Bolañego

Diego del MORAL

í silla 
digna 
’úna 
direc 
lida i 
nene 
a la 
moni 
lema 
incoi

Trujillo ha causado baja en la plantilla 
de Daimiel y podría ir al Manchego
T.G.CONSUEGRA

p ‘■'reciente jugador del Dai-
lineal 
sqU'- 
psián 
v o

^F.. Trujillo, ha causado 
las filas del equipo pese 

“ao de los de más calidad
plantilla daimileña de la

enadí ®e temporada; pero los 
"^"Os de algunos directivos 
^ipo han podido más que 
"'dad del citado jugador, 
"^Só al Daimiel en calidad

1

ores 
ció:
ido"
jann ^ido del Córdoba. Este 
enm ’'^ no ha jugado nunca en
iinas 
astas

“^sto habitual y siempre ha 
“'’a especie de comodín del

que i’” blanco allá donde juga-
atodo sus actuaciones 
positivas en todas las 

j^que le hán sido enco-irla$ 
)ii^ W.'es uno de esos juga- 

se fijan los 
ide< oidores de los equipos 

dado el buen fútbol que

quí
‘^'’ sus botas y deleita a 
Retadores; pero quienes 
, ^1 equipo daimileño ha 

'Itie este jugador no ter

mine la temporada y con ello 
cometen un nuevo error de los 
muchos que llevan cometidos en 
la presente temporada. Nosotros 
estimamos que hay que dejar 
los capichos y dedicarse más 
hacer él bien al fútbol daimie- 
leño, pulsando la opinión de los 
aficionados,^ a los que ha sen
tado esta decicisión como un 
jarro de agua fría. Enterados de 
esta sunto los directivos del 
Maanchego, se personaron algu
no de ellos en el entrenamiento 
del Daimiel para . solicitar la 
cesión del jugador al club de 
la capital y tambián otros equi
pos de la provincia se han inter- 
sado por sus servicios, lo que 
quiere decir que es bueno y lo 
dejamos escapar. Por el contra- 
tio hay jugadores de Madrid que 
no rinden nada y los entrena
mientos btillan por su ausencia, 
pero si vienen recomendado por 
Vera todos los aceptan sin 
rechistar. Pro ello, que Dios 
reparta suerte. Trujillo no ha cuajado en el Daimiel

< <• * J

Fuentes dignas de todo cré
dito han informado a LA TRI
BUNA que el ex- entrenador 
de la selección juvenil de Cas
tilla-La Mancha y del Club 
Deportivo Manchego, Angel 
García Bermejo, va a entrenar 
al Bolañego hasta final de la 
presente temporada, tras el cese 
del técnico blanquiverde Jesús 
Pedro, que se ha hecho cargo 
del equipo juvenil de Bolaños.

Este periódico ha consultado 
con la directiva bolañega, quien 
ha confirmado las conversacio
nes con el técnico, quien no 
podrá ser el entrenador oficial 
del equipo, al haber entrnado 
ya a un equipo de superior cate
goría en la presente temporada; 
pero bermejo podría sentarse 
en el banquillo de su nuevo 
equipo en calidad de delegado 
o secretario técnico.

Como también anunció en 
primicia LA TRIBUNA, el 
domingo se van a enfrentar 
ambos equipos en un partido 
amistoso en el Polideportivo de 
Ciudad Real; pero es seguro 
que Bermejo no se sentará en 
el banquillo visitante por razo
nes de ética profesional y que 
la firma de su contrato con los 
de Bolaños será estampada el 
próximo lunes.

El trabajo principal de Ber
mejo consistirá en lograr el eas- 
censo del Bolañego a Regional 
Preferente para la próxima tem
porada y así, cuontinuar con la 
buena racha iniciada el año 
pasado.
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Naya, segund 
entrenador 
destituido en
Murcia esta 
temporada

El R.C.D. Español es con ocho puntos y ocho negativos último clasificado de Primera División.

Uno de los objetivos es adoptar las medidas necesarias

^Í
^ 1

el club eluda el descenso

La mayoría de ex-directivos españolistas 
intentan forzar la dimisión de Pardo

Jaume Sabaté, entrenador del equipo, consideró su sustitución como una posibilidad

La mayoría de los hombres importantes ligados estre
chamente al RCD Español intentan forzar la dimisión 
del actual presidente de la entidad, Julio Pardo, á 
la vez que pretenden que se adopten medidas para 
qué el club blanquiazul eluda el descenso a Segunda,

BARCELONA (Efe).Clau- 
dio Biern, directivo en la eta
pa Baró y posteriormente 
miembro de la candidatura de 
Manuel Meler en las últimas 
elecciones, convocó la noche 
del miércoles a más de una 
treintena de ex-presidentes, 
ex-directivos y socios de la 
entidad, para intentar aunar 
esfuerzos ante la delicada 
situación del club, colista de 
Primera División.

Tras la misma se decidió 
crear una comisión, formada 
por Manuel Meler, presidente 
de la entidad entre 1970-1982 
y derrotado en las pasadas

elecciones por el actual pre
sidente, así como por Fran
cisco Perelló Picci, anterior 
vicepresidente, y Armando 
Rojas, secretario en las Juntas 
directivas presididas por 
Meler y Baró, que tiene pre
visto reunirse con Julio Pardo 
para que éste presente la dimi
sión inmediata.

También fue creada una 
comisión, formada por José 
Luis Perelló, vicepresidente y 
Germán de la Cruz, portavoz, 
ambos ex-directivos de la jun
ta de Julio Pardo y que pre
sentaron su dimisión por dis
conformidad con la gestión

del actual presidente; al objeto 
de que informen de la situa
ción a todas las Peñas del 
Español, que han sido con
vocadas a una reunión de 
urgencia.

La oposición españolista 
compone su estrategia ante el 
incierto futuro inmediato de 
la entidad y las conclusiones 
del encuentro serán remitidas 
directamente al presidente de 
la entidad, Julio Pardo, sin 
que haya 'trascendido inguna 
de las resoluciones acordadas.

En cualquier caso, todas las 
opiniortes convergen en la 
necesidad de salvar la situa
ción deportiva de la entidad, 
así como en la futura con
versión del RCD Español en 
sociedad anónima deportiva, 
ya que el club blanquiazul 
debe reunir un capital mínimo 
de 1.367.072 millones de pese

tas, uno de los más altos de 
Primera División.

En cuanto a la posibilidad 
de un cambio en la dirección 
técnica del equipo, los ex-di
rectivos reunidos tienen diver
sas alternativas, mientras que 
la actual directiva también 
contempla esta posibilidad.

En este caso ambos grupos 
convergen en su opinión, ya 
que los entrenadores con 
mayores posibilidades situados 
habían ocupado anteriormen
te el banquillo del equipo dé 
Sarriá.

Jaume Sabaté, entrenador 
del equipo, consideró su sus
titución como una posibilidad, 
“ya que la entidad siempre 
está por encirna de las per
sonas”, comentó y dijo que 
se sentía muy tranquilo, pues 
él es un “hombre de la casa”, 
indicó.

ipoí 
tih 
EST! 

ies
isoia 
serie 
í di

que,MURCIA (Efe).-José 
nio Naya Pérez es el se^jn, 
entrenador del Real Mwd ^gj 
ha sido destituido en la pn 
temporada, por ser su lalx 
compatible” con los ac 
jugadores de la plantilla"

o

las

mó ayer el presidente del 
Juan Garrido.

El primer entrenador

ida^ 
I^ns 
ias

tuido fue el uruguayo Fen 
Morena, el pasado me

ht< 
se

noviembre, a causa de hljj
ciente trayectoria del e
que entonces mantenía 
Liga y por propiciar ehe

filo
«es

jugadores murcianistashai j^^
medios informativos.

Garrido dijo que se 
equivocado de nuevo a 1

bdi

no
de fichar al técnico gail ^^^ 
añadió que no sabía en
instantes quién era el en

Sl

■ dor ideal para su equipo g ^ 
pués de que hayan pasai ^^^ 
por-el club murcianista m jj^j 
nicos en las dos últimas ¡j^-
poradas.

”En el mundo del futbí
Qta

que contar con los jug —

Luis García fichó con el At. de 
Madrid por cuatro temporadas

MEXICO (Efe).- El jugador 
mexicano Luis García ha sido 
fichado por el Atlético Madrid 
para las próximas cuadro tem
poradas, pero permanecerá con 
el equipo de Los Pumas de la 
Universidad de México durante 
el resto de la presente tempo
rada, informaron ayer fuentes 
de su club.

”Todavía hay que estampar 
la firma pero ya no hay ningún 
obstáculo”, dijo Luis - García, 
quien será jugador del Atlético 
de Madrid tras pagar el club 
madrileño un total de 120 millo

nes de pesetas por el traspaso. 
El Atlético de Madrid logró fir
mar el acuerdo final con el 
equipo mexicano una vez que 
su presidente Jesús Gil aceptara 
la condición de contar con Luis 
García al término de la presente 
campaña.

El Atlético de Madrid, que 
deseaba contar con Luis García 
antes del 15 de enero para ins
cribirle en los torneos europeos, 
podrá tener al futbolista mexi
cano a su disposición en el 
siguiente torneo de Liga.

Luis García, además de su

ficha anual, recibirá un premio 
extraordinario según el número 
de goles que anote en las dis
tintas competiciones.

El actual goleador del fútbol 
mexicano, que ha logrado ya 
12 tantos, dijo que se sentía 
“muy feliz” porque ahora per
tenecía a una gran institución 
y afirmó su deseo de lograr 
grandes metas como ya las esta
ba realizando en México.

Jesús Gil abonará a Los 
Pumas de México el total de 
120 millones de pesetas en cua
tro plazos. Jesús Gil, presidente rojiblanco.

se han manifestado con! 
a que Naya siga siendo 
nador del Murcia”, dijo e 
sidente murcianista.

El máximo dirigente del 
cia señaló que “tenía quei 
entre destituir al técnico, 
los conflictos con losjuga 
o dejar el cargo, y al 1* 
cuerda se ha roto por ^1 
más frágil, el del entren 
' Naya, quien comente 

haber caido bien entre sui 
dores porque les hacia 
jar”, llevaba dos meses

- técnico del equipo y su« 
deportivo ha sido de 6 eu 
y 2 derrotas en la Liga.

En la Copa del Rey3 
dirección de Naya, el 
obtuvo dos empates he 
Avilés (2-2) y Sevilla 
mientras que la única' 
la conseguía en tierras a 
ñas (0-2) en el partido de 
ante el conjunto aviles®

La actual situación e 
cia,' decimotercero en 
cuando la pasada je® 
estuvo a las puertas de 
ha hecho que aparecí r 
problemas esta campa”' 
el equipo “pimentón 
contado de rnomento 
técnicos, Fernando 
José Antonio Naya
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1 El director deportivo de Banesto considera mejor para Induráin el Giro de Italia

Echavarri confía en Delgado e Induráin 
para realizar una gran temporada

Para el segoviano su principal objetivo de la temporada 92 no es otro que la Vuelta a España
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j Miguel Echávarri, 
Mtor deportivo de Banes- 
! tiene el corazón dividido 

partes iguales hacia 
L/ Induráin y Pedro 
iado, pues según sus 

son dos grandes 
Apeones en los que confía 
Liaente para lograr 
Loantes triunfos esta 
^potada en las carreras 
í disputen. 

pTEPONA (Efe).- De 
Ll Induráin Echávarry dice 
[es todo un líder con el 
Lua y la clase de los fuera 
herie; mientras que la opi- 
L del otro fenómeno del

Pedro Delgado, comen
te, sencillamente es un 

fener a dos corredores 
o estos en un mismo equipo 
jdo un honor que te obliga 
(liar por todo y en especial 
las grandes pruebas del 

ndario mundial. Una gran 
«nsabilidad ya que en 
has ocasiones no se recogen 
frutos, los triunfos, por lo 
se lucha y por ello que 
criticas sean muy dusión . ventajas es que el equipo estaría
¡nde de los “jefes” de 
esto. “Creo que Induráin no 
sesario en la Vuelta y pue- 

mucho de sí en la carrera 
ma donde las cronometra- 
individuales van a ser deci- 
i Pienso que es el mejor 
rao para que el flamante 
sdor del Tour91 haga rea- 
I su sueño, de lograr un 
kte”.
El Giro es duro, pero no 
bcomo la Vuelta, y además 
íl tiempo ya habrá remitido 
fcrain es muy propenso a 
Qtarros-. También, es por 
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Miguel Induráin y Pedro Delgado, jefes de fila de Banesto.

11

Triunfo de España.

esas fechas cuando Induráin 
empieza a alcanzar su momento 
óptimo de forma. Otra de las 

otro mes más en el candelero, 
pues no es lo mismo el carisma 
de Induráin que el de Bernard”, 
aseveró.

José Miguel Echávarri, que 
dejó claro el año pasado su 
buen tino a la hora de elegir 
las pruebas de sus figuras, con- 
siderá que la ausencia de Indu- 
ráin en la Vuelta incluso sería 
positiva para Pedro Delgado.

”Con los dos en la línea de 
salida el equipo a batir será 
Banesto y el problema es que 
la primera parte de la carrera 
española se adapta mejor a las 

cualidades de Induráin, pero la 
segunda, posiblemente la deci
siva, es claramente ideal para 
corredores de las características 
de Delgado debido a la mon
taña, probablemente, con frío 
y nieve”, dijo.

Curiosamente los dos corre
dores coinciden plenamente con 
los planteamientos de José 
Miguel Echávarri pues Miguel 
Induráin dice que tiene gaijas 
por probar fortuna en el Giro. 
“Creo que ya va siendo hora 
de que debute en la carrera ita
liana” y Pedro Delgado comen
ta que “la Vuelta sin Miguel 
Induráin no quedará devalua
da”.

El segoviano comenta que su ' 

exclusivas 
espinar, s.a

principal objetivo de la tempo- 
rada92 no es otro que la Vuelta 
a España. “Quiero conseguir el 
récord de victorias en la carrera 
española, pues el recorrido de 
la próxima edición me favorece 
más que el Tour, cuyo trazado 
pienso que no es tan sencillo 
como parece, aunque si se 
adapta a las cualidades de hom
bres como Miguel Induráin”.

Para Delgado el itinerario de 
la Vuelta92 es más duro y selec
tivo que en las otras dos edi
ciones en las que subió a lo 
más alto del podio. “Aún no 
he analizado a fondo el recorri
do, pero el único problema que 
veo es el tiempo, principalmen
te en las etapas de los Pinireos”.

Balonmano: 
Victoría de 
España ante 
Dinamarca 
(21-17)

La selección española 
de balonmano consiguió 
ayer su tercera victoria en 
el Mundial de Suecia al 
derrotar a la selección de 
Dinamarca por el resul
tado final de 21-17, con 
lo que demuestra su con
dición de favorita al títu
lo.

Por otra parte, Javier 
Sánchez Escolar, entrena
dor del equipo de Prime
ra división territorial Sant 
Quirze, ha sido suspen
dido en sus funciones 
durante dieciocho meses 
por agredir al árbitro del 
encuentro que disputó su 
equipo el pasado fin de 
semana frente al Calella.

El Comité de Compe
tición de la - Federación 
Catalana de Balonmano 
ha estimado como ate
nuante los antecedentes 
de Sánchez Escolar para 
dictaminar la sanción, ya 
que no llegó a lesionar 
ál colegiado.
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Auriol, en coches, y Peterhansel, en motos, fueron los vencedores

Arcarons finalizó tercero en
el rally París-El Cabo

La argentina es la número tres del ^gn/s^J

Sabatini no jugará con s 
país en Barcelona’92

Salvador Serviá ocupó la octava posición en el apartado de automóviles

Los franceses Hubert 
Auriol (Mitsubishi Paje
ro), en coches, y Stephane 
Peterhansel (Yamaha), en 
motos, se adjudicaron la 
victoria final en la prime
ra edición del raid 
París-Ciudad de Cabo, 
que fínalizó en la playa 
de Milnerton.

EL CABO (Efe).- El espa
ñol Jordi Arcarons (.Cagiva), 

. por su parte, se clasificó en 
la tercera posición de la cate
goría de motos, en tanto que 
su compatriota Salvador Ser- 
vtó (Lada Samara) fue octavo 
en el apartado de automó
viles.

La etapa de ayer, de mero 
trámite, se disputó entre 

• Springbok y Ciudad del Cabo 
y su kilometraje tan sólo fue 
de enlace, ya que los once 
kilómetros de la especial pre
vista para la última jornada 
fueron anulados por proble
mas con grupos ecologistas.

Los Mitsubishi Pajero de 
Auriol, el alemán Erwin 
Weber y el japonés Kenjiro 
Shinozuka se han mostrado 
como los coches más fiables 
del raid y han copado las.tres 
primeras posiciones, por 
delante de cuatro Citroen 
ZX, los a priori máximos 
favoritos.

Exhibición de Serviá'

I

Ayer finalizó la primera edición dél París-Ciudad del Cabo.

El veterano sueco Bjorn 
Waldegaard encabezó en Ciu
dad del Cabo la llegada de 
los Citroen, seguido del fin
landés Ari Vatanen, cuatro 
veces ganador del París-Da- 
kar, y el francés Pierre Lar- 
tigué. A continuación terminó 
Serviá, que hizo una auténtica 
exhibición, a pesar de carecer 
de los medios de los equipos 
punteros de la prueba afri
cana.

Los también españoles Jor
di Torra y Juan Porcar, ambos 
con Nissan Patról, finalizaron 
los 12.427 kilómetros de 
recorrido en undécima y vigé-

simo segunda posición, res
pectivamente, y que pudo ser 
mejor en el caso del segundo 
de no ser por los problemas 
que le acosaron en la selva 
africana.

Stephane Peterhansel, 
ganador de la última edición 
del París-Dakar, tres veces 
campeón del mundo de endu
ro y ganador en seis ocasiones 
del certamen ’ de esta moda
lidad de su país, consiguió 
ayer su primera victpria en 
la prueba reina de los raids.

El francés se clasificó por 
delante del estadounidense 
Danny Laporte y el español 
Jordi Arcarons, ambos con 
Cagiva, éste último protago
nista junto al francés Marc 
Morales (Suzuki) de la parte 
más interesante de las etapas 
finales.

General final:
Coches:
.1. Auriol-Monnet 

(FRA-Mitsubishi Pajero) 
20h.42:30.

.2. Weber-Hiemer 
(ALE-Mitsubishi Pajero) a 
4:53.

.3. Shinozuka-Magne 
(JAP-FR/A/Mitsubishi Pajero) 
a 18:52.

.4. Waldegaard-Gallagher 
(SUE-GBR/Citroen ZX) a 
lh.2ü:42.

^5. Vatanen-Berglund 
(FIN-SUE/Citroen ZX) a 
2h.25:09.

.6. Ickx-Lemoyne 
(BEL-FRA/Citroen ZX) a 
4h.08:46.

.7. Lartigue-Destaillats 
(FRA-Citroen ZX) a 
4h.49:12.

.8. Serviá-Puig (ESP-Lada 
Samara) a 5h.12:54.

Motos:
.1. Stephane Peterhansel 

(FRA-Yamaha) 52h.59:14.
.2. Danny Laporte 

(USA-Cagiva) a 24:08.
.3. Jordi Arcarons 

(ESP-Cagiva) a 42:20.
.4. Marc Mprales 

(FRA-Cagiva) a 43:04.

BUENOS AIRES (Efe).- La 
Asociación Argentina de Tenis 
(AAT) excluyó a Gabriela Saba
tini de la lista de ocho jugadores 
que representarán al país en los 
próximos Juegos Olímpicos de 
Barcelona’92, se informó, ayer, 
juevés.

La delegación de tenistas 
argentinos para Barcelona’92 
estará formada por Alberto 
Mancini y Martín Jaite en indi- 
viduales.y Javier Fraq^ y Chris
tian Miniussi en dobles.

Para los individuales femeni
nos fueron designadas Inés 
Gorrochátegui, Florencia Labat 
y Mercedez Paz, mientras que 
la pareja argentina de dobles 
estará formada por Paz y Patri
cia Tarabini, indicó la AAT.

Sabatini, de 21 años de edad, 
situada en el tercer puesto de 
la clasificación mundial, fue 
excluida a petición de la Fede
ración Internacional dé Tenis 
(FIT), debido a que la jugadora 
argentina no intervino en las 
últimas cuatro ediciones de^ la 
Copa Federación.

“No creo que los organiza
dores de Barcelona’92 hagan 
una invitación especial que per
mita a Sabatini intervenir en los 
Juegos Olímpicos”, dijo el 
directivo de la AAT ’ Martín 
Rosenbaum.

El dirigente rechazó las ver
siones según las cuales la FIT 
iba a permitir la designación de

Sabatini como “compensó H0 
por haber incluido a Ar^ 
en el grupo de Estado! 
para la próxima disputa, m 
Copa Davis.

En este sentido, RoM 
subrayó que “no hubo: 
bras raras de ningún tim ^ 
la designación de los £ 
olímpicos argentinos. 10

Protesta de Pérez Ro¡^ lO

Guillermo Pérez Rg )0' 
actual número dos del 
argentino protestó antela 
por no ser incluido en la 
ción para los Juegos. ®

El padre del tenista. ’®' 
Pérez Roldán, dijo al t 
bonaerense “Clarín” qu 10’ 
AAT “cometió una gravei 
ticia, porque los anteced 10’ 
de Guillermo son impeca 141

“Vamos a hacer, toda 
gestiones necesarias para «^ 
la gente conozca esta sim .^ 
desagradable y cómo ha 
cedido la AAT”, punu - 
Pérez Roldán. =

De momento, y por lo ® 
ha decidido la Asociacio me 

■Tenistas Argentinos, unaí mt 
mejores jugdoras del actua k 
cuito mundial, Gabriela í " 
tini, no podrá participara ” 
país en las Olimpiadas qi - 
disputarán a partir del mt - 
julio en la ciudad de Barco -■

La UEFA desea ampliar los 
participantes en la Eurocopa

licú 
fef

GOTEMBURGO (Efe).- La 
Unión Europea de Asociacio
nes de Fútbol (UEFA) desea 
ampliar el número de seleccio
nes participantes en la próxima 
Eurocopa ’96 de ocho que jue
gan este torneo en la actualidad 
hasta 12’ ó 16, informó el pre
sidente de este organismo, Len
nart Johansson.

La comisión organizadora de 
la Eurocopa, reunida en la ciu
dad sueca de Gotemburgo, 
decidió que para las próximas 
ediciones sería conveniente 
incrementar el número de par
ticipantes y hoy darán su opi
nión los candidatos a organizar 
la Eurocopa96 -Inglaterra, Aus
tria, Holanda Grecia y Por

tugal-.
'En el año 96 deberían ¡¡¡¡¡g

al menos 12 selecciones d jyd, 
al a los nuevos países qi bgij 
incorporan a la UEFA. É ” 
próximas eliminatorias 44 íjo, 
países comenzarán las eiii "
torias en busca de una ^j
para la fase final de la I ’■ 
copa”, dijo Jean Fot ” 
Fayard, presidente de la I ■> 
ración- Francesa de Fúlt «
miembro de la citada con 
de organización. El país « 
organice la Eurocopa, a ¡¡^j 
aumento de participantes.! u_g|
rá soportar mayores gasw «
resolución final sobre el »
de equipos que jueguen p »
decidirse en marzo. htca

'’rt
ir^

^

DL:,

Deseo información, sin compromiso.
Nombre y ÁpeHidos:...............................
Direcciór}:.........*....................................

Cuánto cuesta esta sonnsarji

Nadie puede ponerle precio a la felicidad, pero tú puedes 
cambiar el hambre por sonrisas.

Apadrinando a un niño, contribuyes a mejorar sus condiciones 
de vida y las de su comunidad.

Por sólo 70 Pts./día.
Ponte en acción.

«an

UL 
ÜO.-

.Ciudad:.....................................

.........Provincia:.........................
Teh...........................................

Recorta y envía este cupón a

Ayuda t A en.. *>
ccion

Barquillo, 8 
28004 Madrid
Tel. (91)523 23 35
Fax (91) 523 25 29

Travesera de Grada ® 

08021 Barcelona 
Tel. (93)2021142

^es

D;2O22
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CIUDAD REAL
uny JULIA M. DE LA TORRE, Ciruela, 1.
5^ANA: ENCARNACION SANCHEZ, Esperanza, 19.

ALCAZAR DE SAN JUAN
nn UOY' TOMAS E. GARCIA, Avda, de Quero, 2. 

¡AÑANA: JOAQUIN DOMINGUEZ.

idos t * ’ * - *ALMADEN
sputa )0Y Y MAÑANA: JOSE R. SAINZ, Plaza Constitución.

CAMPO DE CRIPTANA
iqY: VICTORIANO DURAN, Cardenal MonésciUo, 2.

“’^ílAÑANA: EVELIO GARCIA, García Morato, 10. 

los tei
S.

DAIMIEL 
jQY Y MAÑANA: RAMON VILLALON, Estación, 7.

MANZANARES
z I?o/(¡ 10Y Y MAÑANA: PEDRO RONCERO, San Marcos, 50.

PUERTOLLANO
:z Ro 10Y Y MAÑANA: NICOLAS ARENAS,
5 del 
inte la 

en la

nista, 
) al

ijseo San Gregorio, 8.
SOCUELLAMOS

)OY*Y MAÑANA: DESAMPARADOS IRNAN, 
¡jal. Aguilera, 1.

LA SOLANA

grave

I0Y Y MAÑANA: JUAN ANTEQUERA.
TOMELLOSO

nteced lOY: PILAR RUBIO.
npecal 14ÑANA: M® TERESA MENCHEN, Concordia, 41.
■. toda VALDEPEÑAS
’ P^tí 10Y: GABRIEL MENCHEN, Jose Antonio, 32.
^^ ^''’* UÑANA: JOSEFA BLANCO, Avda. Estudiantes, 20. 
10 ha

puntf - ----------------------

Teléfonos de urgencia
’ciació sección Civil 

una ( Biberos
1 actua niz Roja Española C. Real
riela 
ipar a 
das qt 
del m 
Barce

los

Alcázar 
Almodóvar 
Malagón 
Manzanares 
Puertollano 
Socuéllamos 
Tomelloso 
Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

fóa Ciudad Real, Alcázar, Puertollano

pa iJepeñas 091

erían
Autobuses AISA

liidas de Ciudad Real a:
nesdi judo......

Í haladeio >
-A. E ”

“1^ Eodóvar 
as elii «
una 
; la

ániel

Foi «
e la I "

Fúil »
a con "■

país
>3’ ümiel-Moral
'’^®'‘ S el Fresno 
gaste «

lenp

18,15 
13,00 
17,00
13,30 
19,00
7,00
9,30

11,00
14,00 
17,00
18,30
19,30
12,00
11,00
14,00
18,30
19,00
15,30
13,00

horas

57 

55 

55 

55 

55 

55 

55 

55 *

55

55

55

55

55

55

55

55

55

CIUDAD REAL 
CINE CASTILLO

Hoy, a las 5,45, 
“LOS RESCATADORES DE CANGUROLANDIA” 

y “EL PRINCIPE Y EL MENDIGO” (Complemento) 
A partir de las 8, sesión continua

Pases: 8 y 10,35 “THELMA Y LOUISE” ' 
PUERTOLLANO
CINE CORDOBA

Programación en Pasaje Roma
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE

Programación en cartelera

EI tiempo
Presión: 719,7 m/m
Estado del cielo; niebla
Dirección y velocidad del viento; en calma
Máxima; 4,4 grados
Mínima; 1,2 grados bajo cero
Humedad; 100 por ciento
Evaporación: 0 m/m

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 5Í
55 55 22 11 00 Puertollano 092
55 55 22 11 40 Socuéllamos 53 0013

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
55 55 22 19 85 Valdepeñas 092

Parada de Taxis (Ciudad Real) 21 30 40 Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal Seguridad Social

Ciudad Real , 092 Ciudad Real 21 34 44
Alcázar 092 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almadén 71 03 21 Almadén 71 01 80
Almagro 86 00 33 Daimiel 85 28 50
Campo de Criptana 56 00 90 Manzanares 61 08 30
Daimiel 85 10 85 Puertollano 42 11 00
Manzanares 6110 80 Valdepeñas 32 02 00

Malagón-Cristo...........................13,30
Pedro Muñoz...............................9,30 ”

”  14,00 ”
Piedrabuena................................ 11,00 ”

”  13,00 ”
”  15,30 ”

• ”  18,15 ”
”  19,15 ”

Porzuna........................................13,00 ”
”  15,30 ”
”  19,15 ”

Puertollano................................... 8,30 ”
”  11,00 ”

.................................... 13,30 ”
” • .................................... 16,45 ”

.......•.............................19,30 ”
Pllano.-Vald..... ............................ 7,30 ”

”  14,00 ”
Vald.-Pllano. x........................... 8,30 ”

”  16,00 ”

Horario de misas de octubre a abril 1991/92

;5 Días laborables

^anas
Hospital

1 Residencia Sanitaria
Catedral-Siervas de María-Coreysa

^-Catedral-San Pedro-Carmelitas-Ado-
1 Quinta Asunción

Cutedral-Asilo-San José
| ”•• Catedral
1 T?’ Santo Tomás-Ciudad de Matrimonios
i ^^''^^ María del Prado
' ^^9 Pedro-San Pablo
1 '"'Santiago-San Ignacio 

da.®’

1 ^®^i‘^®ncia Sanitaria-Cementerio
MM. Concepcionistas

11/ ?®’' Juan de Avila-Los Angeles-El 
‘"^pital-San Ignacio

07;30.- Santa María del Prado-Santiago-San
to Tomás-San Pablo

08,00.- Catedral-San Pedro

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

0530.- Residencia Sanitaria-Cementerio
06,00.- MM. Concepcionistas
06,30.- Santiago-Dominicas y Los Remedios
07,00.- San Pedro-El Pilar-San Juan de Avi

la-Los Ahgeles-San Ignacio-Hospital-Poblete
07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San

to Tomás-San Pablo
07,45.- Las Casas
08,00.- Catedral-San Pedro

Domingos y festivos

Mañanas
08,00.- Catedral
08,30.- Carmelitas-Siervas de María
09,00.- Catedral-Santiago-Los Angeles-S.

Ignacio-Asilo-Adoratrices, Dominicas y Q.

Socuéllamos 
Tomelloso...

Torrenueva.
Saceruela...

Villarta

Valdepeñas

Villarrubia

Vald.-Cozar........;........
Navalpino.....................
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

14,00
13,00
14,00
17,00
14,00

. 18,15
17,00
19,00
14,00
18,30
7,00

13,00
9,30

. 11,00
14,00
19,00

, 12,00
15,30

Onda Cero 
Radio

06,00 a 09,00.- Esto es lo que 
hay

09,00 a 13,00.- Protagonistas
13,00 a 14,00.- Protagonistas de 

Ciudad Real
14,00 a 14,30.- Onda Cero noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias 

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- Protagonistas del 

deporte
16,00 a 18,00.- Dos horas de nada
18,00 a 19,00.- Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias 

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias 

Ciudad Real
20,00 a 20,45.- Primer tiempo
20,45 a 21,00.- Primer tiempo.

Local
21,00 a 21,30.- Cupón de la 

O.N.C.E.
21,30 a 22,00.- Onda pesquera 
22,00 a 22.30.- A tu'salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty
24,00 a 02,00.- Julia Otero
02,00 a 06,00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico) 
00,30.- Se que estás ahí (Luis del

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra

fael Ruiz)
06,00.- Primera hora (Antonio 

Jiménez)
08,00.- Primera hora^ (Local, 

regional)
08,30.- Cada día... (Javier .Gon

zález Ferrari)
12,00.- Cada día en... (Local, 

regional)
16,00.- Directamente Encarna 

(Encarna Sánchez)
19,00.- España 92
20,00.- Informativo
20,15.- Programación local, regio

nal
21,00.- Popular deportivo (Agus

tín Castellote)
22,00.- El espejo

Anténa3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,(X).- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

Asunción
09,30.- Santa María del Prado-San Juan de 

Avila-San Pablo
10,00.- San Pedro-Santo Tomás-Santiago-La- 

rache-MM. Concepcionistas
10,30.- Catedral-El Pilar-Hospital-Coreysa
11,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás-San 

Juan de Avila
11,30.- Santa María del Prado-San Pablo-Re- 

sidencia Sanitaria-La Poblachuela
12,00.- Catedral-San Pedro-Santo Tomás-Los 

Angeles-San Ignacio-San José-Ciudad de 
Matrimonios-Poblete

12,30.- Santa María del Prado-San Juan de 
Avila-San Pablo-Las Casas

13,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás
13,30.- San Pablo

Tardes
06,00.- San Pablo
06,30.- Santiago-El Pilar
07,00.- San Ignacio-Hospital
07,30.- Santa María del Prado-Santo Tomás
08,00.- Catedral-San Pedro

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,(X).- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,(K).- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial

Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásico.s
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Horóscopo

_ ARIES
SALUD.- Cuídese más y no juegue 

K con su salud
y TRABAJO.- Utilice todo su tacto

P^*^^ "° herir los sentimientos de cier- 
to compañero
AMOR.- Alegría en el plano sen
timental

LIBRA
__ Ó _^ SALUD.- Excelente

1 TRABAJO.- Las palabras de alguien
9*^^ ®^ llama su amigo podrían ejercer 

/|\ Zll una influencia francamente perjudicial
en usted
AMOR.- Olvide el pasado

TAURO
SALUD.- Muy buena 

r TRABAJO.- No abandone sus obli- 
AS gaciones en este momento tan crítico

AMOR.- Una aventura amorosa 
podría crearie complicaciones

ESCORPION
SALUD.- No cometa excesos 
TRABAJO.- Pague cuanto antes sus 
deudas y no permita que su repu- 
tación sufra
AMOR.- Domine sus nervios y todo 
marchará perfectamente

GEMINIS
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- Cuide más los detalles

JHLdL y no deje ningún cabo suelto
AMOR.- Invitación agradable, en la 

P que conocerá a alguien interesante

SAGITARIO
> SALUD.- Pasable

TRABAJO.- Tenga más sentido del 
humor y no vea las cosas de forma 
trágica
AMOR.- No haga reproches a la per
sona amada

CANCER 
SALUD.- Excelente

i J TRABAJO.- No sienta ese miedo
injustificado, haga frente a sus res- 
ponsabilidades con optimismo y no 
se sienta vencido antes de tiempo 
AMOR.- Nada notable

CAPRICORNIO
SALUD.- Vigile su peso 

[ Z TRABAJO.- Analice con cuidado su
situación y descubra qué es lo que 
falla en todo este asunto
AMOR.- No oculte por más tiempo 
sus sentimientos sería ridículo

LEO
í J© SALUD.- Dolor de gargantaM^ TRABAJO.-No se sienta culpable de

'^ presente situación; usted ha hecho 
lo lo que ha podido

AMOR.- Felicidad en el plano amo
roso

ACUARIO
SALUD.- Buena

. TRABAJO.- No se destruya a sí mis- 
mo con esos prejuicios absurdos 
AMOR.- Evite las discusiones con la 
persona amada

X ^ SALUD.- No sea tan aprensivo 
TRABAJO.- Su interés por el futuro 
aumentará de forma notable 
AMOR.- No trate de engañarse usted 
sabe perfectamente que junto, a esa 
persona nunca sería feliz

PISCIS
. SALUD.- Ligera indisposición

TRABAJO.- La admiración de cierta 
persona le hará sentirse halagado 
AMOR.- Indecisión

^9^ .^^^®^ NACIDOS HOY. Serán simpáticos, agradables, pero un poco ingenuos. Disfrutarán con las cosas 
más intrascendentes y siempre se sentirán felices.' Su falta de ambición les permitirá gozar de la vida

Crucigrama

• 10

HORIZONTALES: 1: Defor
mación de una onda durante su 
propagación. 2: En lenguaje 
forense, cesad en una instruc
ción sumarial. 3: Al revés, cam
peón. Punto cardinal. Preposi-

ceieste, difusa y luminosa,' 
contorno impreciso (Pl) 1

VERTICALES: 1: Actoviol 
to contra la ley (Pl). 2: Se la 
ran en abundancia. 3: Coi 
nante repetida. Oficial dele

ción. 4: Terminación verbal de 
imperfecto. Fuertes, resistentes 
(Femenino). 5: Huida apresura
da. Que tiene poros (Femenino). 
6: Artículo (Femenino). Al 
revés, preposición inseparable 
que significa dos veces. 7: Al 
revés, preposición Hogar. Repe
tido y familiar, madre.'8: Dícese 
del ladrón que hurta cosas de 
poco valor (Pl). Dios de los anti
guos egipcios. 9: Parte externa 
del aparato auditivo (Pl). Pre
posición. 10: Nombre de mujer 
(Pl). Impar. 11: Materia cósmica

SOLUCION AL CRUCIGRAMA

[Letras desordenadas!

SOLUCION

T 
P 
C 
X 
A 
S 
R 
N 
P 
N 
E

A 
I 
0 
I 
S 
A 
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T

N- 
P
L 
L 
A
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T
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C
A 
E

T 
R 
I 
L
L 
C

U 
E 
G 
C

E 
A 
C 
0 
R 
A 
N 
F 
L 
L 
H

B 
B 
P 
L 
E 
C 
H 
U 
G 
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E

E 
E 
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I 
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C 
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R 
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0 
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R 
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N 
N 
0 
F 
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I 
A 
A 
M

0 
’A 
A 
0 
C 
A 
R 
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0 
S
0

M 
A 
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A 
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T
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I
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ÍZ 
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Entre las desordenadas letras de este
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recuadro figuran los nombres de diez 
hortalizas, que pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a izquier
da, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. Sería Vd. capaz de 
identificarlos, teniendo en cuenta que una misma letra puede formar parte 
de uno o más ae ellos?

PA^AmA
MODA HOMBRE-MUJER

a PALOMA N'. 10

cito turco. Diminutivo de n 
bre de mujer. 4: Expulsión; 
lenta y ruidosa del aire coi 
nido en el aparato respirato 
Al revés, buque. 5: AI re 
asciendo. Al revés, utilizarar 
Consonante repetida tres ve 
Gorro militar. 1: Reflci 
Número. Negación. 8: Anli 
comarca de Asia Menor. G 
militar. 9: Al revés, isla rielar 
piélago de la Sonda. Símbolc 
sodio. 10: Limpias, puras. Pí 
do de treinta días. 11: Fallí 
respeto a los superiores

ANTERIOR: HORIZONTALE
Triptolemo. 2: Reavivase. 3: In. Soa. Ocas 4: Bis. Acude. 5: ( 
Avalon. 6: Neo. Era. 7: Al. Sed. Li. 8: Lagares. Noé. 9: Erigen 
10: Samos. Cae. 11: Netamente. *

VERTICALES: 1: Tribanales. 2: Nivelaran. 3: Ir. Sao. Gime. 4: 
sagoT. 5: Taos. Teresa. 6: Ova. Den. 7: Li. Ave. Ce. 8: Era 
Tan. 9: Mácula. Et. 10: Osado. Loe. 11: Esenciero.

Guía cultural ^m
CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición Nuevos Fondos de pí 
y escultura.

MUSEO MANUEL LOPEZ VILLASEÑOR: ExposiciÓ! 
esculturas de Felipe García Coronado.

SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Expos 
de pinturas del toreroo Luis Francisco Esplá, hasta el A 
de enero.

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de pinturadef 
Luisa Valdés.

GALERIA ARJANA: Exposición de pintura del artista 
Luis López Romeral.

CAJA MADRID: Exposición de paneles, fotografías y P 
del arquitecto Javier Carvajal, hasta hoy.

VALDEPEÑAS
CASA DE CULTURA:- Exposición homenaje a Oscar w 

hasta el 31 de enero.
ALMAGRO
GALERIA FUCARES: Exposición colectiva de dibujos.

BoíioM-oto 
’”e,uó«:nr”'” ■ v£v iMias

I NÓ SE OLV 
DE JUCÍ

M.C.D.2022
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/nuncios por palabras

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

25 18 54^¡jertad, 6 - ® 2518 54 - C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

11

Hasta laño de 
{garantía en toda 
a Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

gyÍRRE & TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

impresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A. 
jujgo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL 
^ls.: 926/2119 32 - 21 53 65 - FAX; 21 51 66

OBRAS
IDERICO MARTIN, S.L
CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS

ude Maquinaria Oficinas; Avda. Rey Santo 8-5“ 3* C-Real
*1430 P. Km-318 ' Tlfns: 2118 01/2111 29/211068
¡Carrión de Cva. (C-Real) Fax; 2110 42

C/ MONTOSA 9

H
3Í

«î

ABIERTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

ANUNCIOS

RENAULT 19 CHAMADE D ........................
AUDI 200 TURBO............ ...............................
PEUGEOT 505 GTD AUTOMATICO .....
OPEL KADET GSEI 16 V ............................ 
DISCOVERY DIESEL ...................................  
CITROEN BX 19 (MOTOR REPARADO) 
CITROEN CX DIESEL (Familiar) ............
OPEL KADET 1.3 S .......................................

ALFA ROMEO 75 TWIN SPARK .........  
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL .....  
RENAULT 21 GTD TURBO ..................... 
FIAT DUCATO ISOTERMO ..................... 
MERCEDES BENZ. ISOTERMO ..........  
IVECO 35.8 CAPITONE .............. . ...........
MERCEDES BENZ 140 KI (Moderna) 
TRACTO CAMION RENAULT D 320 T 
OPEL SENATOR 3.0 E ................. ...........
BMW 324 D ......... . .........................................

Mercedes Benz|

CONCESIONWr 

OFICIAL

Chi 
Coi 

lele

ióm
; COI 
irato 
1 reí 
aran

I Motor Nacional, S.A
llosa)

;fle 
Anl iucursal de Ciudad
•.Gd 
dan 
bolo
5. Pe 
Falta 
es 1

Real
Concesionario

ALES Peugeot Talbot
Eva

*
 ex.

(ARIOS 205 y 309 GL 6 Meses, entre 
10.000 y 12.000 Kms.

JUNCIA TURBO-DIESEL, EN BUEN
ESTADO

icióí

iposii
1 (lili

309 DIESEL, CON UN ANO

deM
CITROEN BX-14, EN PERFECTO 

ESTADO
isla

rSei

SEAT MALAGA-DIESEL, PERFECTO
ESTADO

3A 
S 

Afl

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

^SA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Santo, tú que me aclaras todo, me iluminas todos los caminos, para que yo alcance mi 

líe das el don divino ■ de perdonar y olvidar el mal que me hacen y que en todos 
*1 rnit'*^ *”* **^® estás conmigo, yo quiero en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar 

nunca quiero separarme de ti, por mayor que sea la ilusión material, deseo estar 
^“^os mis seres queridos, en la gloria perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo 

P®'^°na deberá rozar esta oración tres días seguidos sin decir el pedido: dentro de 
l(^®l será alcalzada la gracia por más difícil que sea. Publicar en cuanto se reciba la 

®®8 las gracias alcanzadas EnrÍQU6

1.250.000 FULL
700.000 FULL
600.000 FULL

1.400.000
2.950.000

740.000 FULL
750.000 FULL

1.200.000

EQUIP 
EQUIP 
EQUIP

EQUIP 
EQUIP 

AIRE
ACONDICIONADO

1.200.000 FULL
1.000.000 FULL
1.350.000 FULL
1.000.000
1.000.000

900.000
1.250.000
1.850.000
1.000.000 FULL
1.500.000 FULL

EQUIP 
EQUIP 
EQUIP

EQUIP 
EQUIP

HASTA UN AÑO DE GARANTIA NACIONAL

Vehículos de Ocasión
. Garantizados por Mercedes-Benz

AUTOTRAK, S.A
Cira de Cardón, Km. 242 Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

VDA. DE HILARIO GARCIA

«te MAMTE K LA CEKM
(CWIMDREAL) 

MVTIACXM

AUTOMOCION MASER, S.L.

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28 
TELF: 25 2251

SUPERMERCADOS

VILLASEÑOR, S.L.
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA, 28 TELEF. 22 08 79 C. REAL

CAMBRONERO, S.L.
DISTRIBUIDOR DE.

ACESA - Herramientas en general
APEL - Soldaduras eléctricas CA y C.C. - Soldadura MIG
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas - Sierras - Limas y Palas 
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Básico. Resistente. Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo 
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

Fax: 2114 99 Teléfono: 21 39 34

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFER

C/ Paloma, 28 - Telf: 22 34 52
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9-11 Telf: 22 27 08 
CIUDAD REAL

1 t

GRUAS CAMBRONERO
■ ANGEL CAMBRONERO ARROYO
PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE

Polígono Industrial Ctra. Carrión, s/n
Telfs.: 25 2212-25 22 08- Parí.; 2119 44
Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

C/ PALOMAS, 15 C. REAL
TLF. 22 34 72MAQUINAS 

DE OFICINA
AEG 
OLIMPIA

plaza de la provincia.! 
ciudad real. IcL: 22 40 32

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

TOSHIBA COPIADORAS 
FAX

TAMEMA
Taller Mecanográfico 

Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

Avda. Torreón del Alcázar, 9 
Telf. 22 10 55

13004 CIUDAD REAL

MERFINSA
GESTIOS Fi\J\CirRA

HIPOTECARIOS
Cato Cíijeia. 4 - f B 13001 Guiad Bea 

Tais.; 926 / 25 08 86 - 25 59 72

**** SEGUROS
AGENCIA
Ciruela. 22
Ciruela. 22

22 4092
25 1079

PARA MADRID 
(Chalet)

necesito
Señora interna para llevar casa. 

Cocina sencilla. Buen sueldo. 
Seguros sociales. Telf: 91/352 51 59-Tardes.

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

Fábrica y oficinas: Ctra Puertollano Km. 2, C.
Real. Teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33. “

Exposición: Ronda de Alarcos, 26-, C. Real.
Teléfono.: 21 08 86

SI QUERES LLENAR LA PANZA 
VEN AL BAR

C/ Lanza, 9

W

Pai. 5
Paz. 5

\\

25 4787
25 4670

IhS^T DIRECCIONES 
EN CIUDAD REAL:
C/ Postas, 10 * 21 09 30
C/ Ramón y Cajal, 12 * 22 83 36

EN PUERTOLLANO:
Avda. 1® de Mayo, 2 x 43 0018
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07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
0730.- AVANCE TELEDIARIO
0735.- INFORMATIVOS EN INGLES 

(CBS)
08,00.- AVANCE TELEDIARIO
08,05.- CADA MAÑANA
0830.- AVANCE TELEDIARIO
0835.- CADA MAÑANA
09,00.- AVANCE TELEDIARIO
09,05.- SESION MATINAL “Prohibido 

morir” (1949 - 82‘). Dirección: Lui
gi Comencini. Intérpretes: Adolfo 
Celi, Tina Pica. En un Nápoles 
devastado por la guerra, donde la 
mayor parte de la población sub
siste miserablemente, un grupo de 
huérfanos es recogido por un joven.

1030.- DE PAR EN PAR
11,00.- AVANCE TELEDIARIO
12,00.- AMOR PROHIBIDO
12,55.- AVANCE TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI

TORIALES

13,29.- CONEXION CON LA PROGRA
MACION NACIONAL

1330.- DESTINO
13,55.- AVANCE TELEDIARIO
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES
1434.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
1430.- NO TE RIAS QUE ES PEOR 
15,00.- TELEDIARIO 1
1535.- RUBI
1635.- PASA LA VIDA
1730.- AVANCE TELEDIARIO
1735.- MAS VALE PREVENIR “Meno

pausia” Siete de cada diez per
sonas mayores de 65 años son 
mujeres. Como la menopausia se 
presenta entre los 40 y los 50 años, 
una mujer puede estar viviendo sus 
últimos 30 años en una situación 
de déficit hormonal. Eso le crea 
una serie de problemas y una serie 
de riesgos, que se pueden y se 
deben evitar.

18,05.- JUEGA CON NOSOTROS.’ - La 
tira de cuentos. - La tira de aven
turas. Star Street

19,05.- 6,25 Nuevo programa-concurso para

jóvenes sobre baloncesto, 
tado por Juan Antonio Corbal •

1930.- JAKE Y EL GORDO ¿Por . 
no te portas bien?

2030.- TELEDIARIO 2
21,05.- UN, DOS, TRES...
2330.- EL AUTOESTOPISTA “La m, 

dición”
00,00.- DIARIO NOCHE
0045.- ALUCINE. “Un cubo de sanerp" 

(1959 - 65‘). Dirección: Roger 
man. Intérpretes: Dick Miller, Baj 
bara Morris. A un joven camarero 
de un bar, aficionado a la escultura, 
se le ocurre la gran idea de modelé 
en arcilla el cuerpo muerto de un 
gato. Al comprobar los buena 
resultados de su obra, realiza el 
mismo trabajo utilizando el cadáver 
de un hombre.

0135.- CONCIERTO. Un Duke llamado 
Ellington

0230.- DESPEDIDA Y CIERRE

í/fl 

ion 

PIK 

1/lfl 

m, 
jnn

«ni

07,00.- CARTA DE AJUSTE
0739.- APERTURA
0730.- CLIP, CLAP, VIDEO
08,00.- DIBUJA 2. Programa dedicado a los 

más pequeños de la casa.
09,00.- FRAGUEL ROCK
0935.- REDACCION DE LA 2
0930.- TV EDUCATIVA
1130.- REDACCION DE LA 2
1135.- LA HORA DE ...
1230.- CAJON DESASTRE
13,00.- CLIP, CLAP,VIDE0
1335.- DIBUJA 2
14,00.-DE OTRO MUNDO
1435.- REDACCION DE LA 2
1430.- TENIS. Open de Australia. Resumen. 
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
1530.- NATURALEZA SALVAJE
1635.- REDACCION DE LA 2
1630.- PRIMERA SESION “Las noches 

de Cleopatra” (1953 - 92‘). Direc
ción: Mario Mattoli. Intérpretes: 
Alberto Sordi, Sofía Loren. La bellí
sima Cleopatra tiene por costumbre

asesinar a todo aquél que, cautivado 
por su belleza, pasa la noche junto 
a ella. Pero lo que no tiene previsto 
es el final para Marco Antonio, un 
apuesto militar que aeaba de llegar 
a su país.

18,05.- FALCON CREST
18,55.- REDACCION DE LA 2
19,00.- PELIGR0SAMENTE JUNTAS
20,00.- INFORMATIVOS TERRITORIA

LES
20,05.- AREA RESERVADA
21,00.- REDACCION DE LA 2
2145.- DOCUMENTOS TV

C
M

 
111

2240.- EL ESPEJO. Esta noche: AL OESTE, 
EL CAPITALISMO. LARGOME
TRAJE. “Ana y Cristina” (1987 
105‘). Dirección: Yurek Bogayevicz. 
Intérpretes: Sally Kirkland, Paulina 
Porizkova. Ana es una actriz checa 
de mediana edad, famosa en su país, 
pero venida a menos tras su emi
gración, por motivos políticos, a 
Estados Unidos. El encuentro casual 
con una joven checa recién llegada 
a Nueva York, con ganas de comerse 
el mundo, va a reforzar su desarraigo 
y su fracaso personal y profesional

en el país que la ha acogido. ^1
0130.- EL SHOW DE STEVE ALLEN. 

“Episodio 10”. En este episodio Ste
ve Allen interpreta un monólogo en 
que parodia la imagen del triunfador 
norteamericano que llega desde h 
nada a la cumbre sin gastar escrú
pulos en contemplaciones y enfrenij 
en un desigual combate de boxeo 
al púgil Rocky Graziano y al actor 
Joe Brow “Bocazas”.

01,55.- CINE CLUB. GENTES DE EURa
PA. “Un amor de Berlioz” (198] 
- 67*50”). Dirección: Georges Com
be. Intérpretes: Philippe Bianco, 

- Myrian Courchelle. El músico Héc
tor Berlioz nos narra el contenido 
del último de sus memorias, en el 
que cuenta sus sufrimientos amoro
sos con todas aquellas mujeres que 
amó y por las que no fue corres
pondido.

03,05.- DESPEDIDA Y CIERRE ,

» 
si 
al 

en 
M 
U 
A

antenas
0630.- CARTA DE AJUSTE
06,45.- NOTICIAS
07,00.- AVENTURAS EN ÉL LAGO
0730.- COLEGIO LIBRE DE EMERI

TOS: AULA 3
08,00.- NOTICIAS
08,03.- LA GUARDERIA
0930.- TAN CONTENTOS
09,45.- LA SALUD
10,00.- TELENOVELA
12,00.- NOTICIAS
12,03.- SANTA BARBARA

08,00.- ABC WORLD NEWS CON 
PETER JENNINGS

0830.- LOS 40 PRINCIPALES (Mul
tidifusión)

0935.- TELECOMEDIA: NEWHART
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- SESION ESPECIAL V.O: TESS •
12,45.- DOCUMENTAL: ENCUEN

TROS EN LAS AFUERAS
1330.- LOS 40 PRINCIPALES 
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS: LOS 

GATOS SAMURAIS
1430.- TELECOMEDIA: ENWHART 
15,00.- CINE: HAZ LO QUE DEVAS

13,00.- LOS INVASORES
14,00.- NOTICIAS
14,03.- MI BELLA GENlO
1430.- LA VIDA EN COLOR 
15,00.- NOTICIAS
1530.- LEONELA
16,15.- TELECINE “Operación 

Mata-Hari” (1968 - 93‘). Director:
4 Mariano Ozores. Intérpretes: 

José Luis López Vázquez, Gra
cita Morales

17,50.- TELETIENDA
18,00.- LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA 
2030.- NOTICIAS
21,00.- NUEVOS POLICIAS
22,00.- NOTICIAS
22,0L- TRAS LA PISTA DEL CRIMEN
23,45.- NOTICIAS
00,00.- LA CLAVE
02,00.- CINE DE MADRUGADA “Bus

cando el éxito” (1947 - 115*). 
Director: John y Roy Boulting

0330.- CIERRE DE EMISION

16,55.- CINE: MAS ALLA DE LA 
REALIDAD

1838.- ESPECIAL INFANTIL 
20,00.- AVANCE REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
2030.- TELECOMEDIA: LOS PRIME

ROS DE LA CLASE
21,00.- TELECOMEDIA: PADRES 

FORZOSOS
21.28.- INFORMACION METEORO

LOGIA
2130.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA. 

PROGRAMA DOBLE
22,00.- ESTRENO CANAL +: EL 

CEMENTERIO VIVIENTE
23,40.- CINE: EL IMPERIO DEL SOL 
02,06.- INSIDE OUT
02,16.- SESION ESPECIAL X: ADUL- 

TERY
0335.- CHICOS ESCANDALOSOS
05,03.- CINE: CONTRA EN VIENTO
0632.- CINE: LOS MISTERIOS DEL 

MONASTERIO
07,59.- PIEZAS

0745.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,55.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,20.- TELERROMANCE: “MARIA, 

MARIA”
10,05.- VACACIONES EN EL MAR
10,55.- CINE CORAZON: “Macho 

Callaban” (1970 - 97‘). Director: 
Bernard L. Kowalski. Intérpretes: 
David Janssen, Jean Seberg.

12,45.- ¿TELECINCO, DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL 

JUEGO

CANAL SVR

10:30.- EL DIARIO
10:35.- TOP SUR
11:00.- UNIVERSIDAD ABIERTA
12:00.- MEDIODIA
13:05.- KARATE KAT
D:30.- ¿TE SUENA?
14:00.- EL DIARIO-1
14:20.- LA JUGADA
14:30.- EL DIARIO-!
14:50.- EL TIEMPO
14:57.- EL DINERO
15:00.- BENSON
15:30.- CINE DE TARDE: “El gran gol

pe de los siete hombres de oro”
17:05.- PARAISO
18:05.- LA ISLA DE FLORA
18:35.- DRAGON BALL
19:00.- CORRE QUE TE PILLO
19:30.- ANDALUCIA NUESTRA
20:00.- EL DIARIO
20:05.- TAL COMO SOMOS
21:00.- EL DIARIO-2
21:30.- EL TIEMPO
21:35.- CINE DE ORO: “Dulce p^aro 

1335.- HOY
D30.- ... A MEDIODIA ALEGRIA 
14,00.- LA PANDA DE JULIA
1430.- INES DUARTE, SECRTARIA 
1530.- REMINGTON STEELE
16,25.- VIENTRE DE ALQUILER 
1735.- SUPER GUAY 
19,00.- VIP GUAY
1930.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA?
20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,00.- MANUELA
22,00.- BEVERLY HILLS 90210: SEN 

SACION DE VIVIR
22,55.- TUTTI FRUTTI
00,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA 
01,00.- ¿HABLANDO SE ENTIEND 

LA GENTE?
02,00.- EROTISIMO “Lolita 2000" (W 

- 88‘). Dirección: Clyde Rw^
03,40.- CIERRE DE EMISION

*»

de juventud”
23:35.- PUERTA DEL CANTE
00:35.- EL DIARIO-3
00:50.- AULA DE CINE: (UU 

CLAUDE CHABROL) 
mujer infiel”

02:30.- DESPEDIDA Y CIERRE

TELE ONDA

14:15.- DIBUJOS ANIMADOS 
15:15.- PRIMERA SESION: “Marsh
16:30.: BALONMANO. Cajasur-tas

18:00.- AVANCE INFORMATIVO
18:15.- EL RECREO
20:00.-INFORMATIVO
20:30.- LOS 40 PRINCIPALth 

CANAL PLUS . - 
21:00.- VISPERAS DEPORTIVAS
21:30.-DOCUMENTAL 
22:30.- VIERNES CINE: 1^ 

violencia”
00:00.- INFORMATIVO .„
00:30.- CINE DE NOCHE: 

y extraños”

M.C.D.2022
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mal.

n^^ado a jóvenes entre 13 y 19 años, pretende ofrecer música desde un punto i^e vista informativo

‘^Area reservada”, un espacio musical 
dirigido a la inmensa mayoría de la 2

La reconversión minera y la huelga en las cuencas asturianas^, a debate en ^^La clave^^
ngh" 
’Cof. 
,Bar. 
larero 
illura, 
idelar 
de un 
llenos 
iza el 
idáver

LLEN, 
io Ste- 
ogoa 
míado! 
«de la 
escií- 

nfrenta 
boxea 

1 acta

¡URO 
’ (1981 
> Cora- 
Bianco, 
o Hec- 
itenido 
, ene] 
amoro- 
■es que 
cotíes-

f

iGRIA

PARIA

R

música pop será la 
^ncipal protagonista del 
ofio espacio de la 2 deno- 
^nado '‘^cea reservada”, 
^ objetivo es acceder a ' 
¿¡público adulto, a esa 
^^jj¡ensa mayoría” de la 
^iHenda que pretende 
^egiiic el segundo canal

IjlADRID. (Efe).- El pro- 
Bruna. según su director-pre- 
■miador, Antonio Fernández, 

ofrecer música desde un 
de vista informativo, 

tienido y más reposado 
Blos programadas destina- 
Ha jóvenes entre los 13-y 
Hhños.
■Oitico musical en varios 
Hanias y conocido 'por la 
K^ncia madrileña pór su 

como director y pre- 
Kador del programa “Ca- 
K Pop” de Telemadrid, 
Hández busca en este pro- 
Kina “personalizar” cada 
Kde los apartados, 

cada actuación tendrá 
K propia iluminación, en 
Kerencia con el tema musi- 
K tratado, y se buscarán 
Hlos y fórmulas diferentes 
K realización para cada 
-Kación.
■ 0 programa también con- 
Kcon entrevistas, en las que 
Khará especial hincapié en 
■^tos musicales en detri- 
Kniode cotilleos y vidas pri- 
Kas. además de reportajes 
■óleoclips.

La crisis minera asturiana en “La clave”.

1

Estos últimos estarán divi
didos en los apartados “O1- 
dies”, en el que se recogerán 
obras consideradas ya como 
clásicas en este nuevo género 
artístico, y “No.vedades”, ocu
pado por trabajos de nuevos 
artistas y grupos intersantes 
pero de escasa difusión 
comercial.

o O
s

El programa “La clave” de 
Antena 3 TV tratará esta 
noche el tema de la crisis 

abierta en Asturias por la 
reconversión minera.

En el debate está prevista 
la presencia del secretario de 
Estados de Industria, Alvaro 
Espina; el secretario general 
del sindicato minero de 
CC.OO. en Asturias, Antonio 
González, y el secretario gene
ral del Partido Popular, Fran
cisco Alvarez Cascos.

También intervendrán el 
alcalde de Langreo, Francisco 
González Zapico; el director 
del diario “La voz de Astu
rias”, Faustino Alvarez, y el 

picador minero y antiguo 
secretario general del PCE,- 
Gerardo Iglesias.

“Documentos TV”

La guerra vista desde la 
perspectiva de una mujer, una 
guerrillera del Frente Fara- 

• hundo Martí de El Salvador, 
es el tema del reportaje “La 
historia de María’\ programa
do hoy por el espacio “Do
cumentos TV” en el primer 
canal de TVE.

Ésta producción británica, 
realizada para Channel Four 
y galardonada en un buen 
número de festivales interna
cionales, narra la historia de 
María, una mujer de 39 años, 
esposa y madre, que decidió 
unirse a la guerrilla cuando 
estalló el conflicto civil entre 
la guerrilla y el Gobierno.

María, una guerrillera más 
entre los 10.000 componentes 
del Frente, narra entre otras 
cosas el asesinato por tropas 
del Ejército de su hija mayor 
en 1987

La emisión de este repor
taje se produce pocos días 
antes del alto el fuego defi
nitivo entre los contendientes, 
fijado el próximo 1 de febrero, 
tras una guerra que ha pro
vocado más de 75.000 muer
tos.

El acuerdo prevé que los 
rebeldes se concentrarán en 
zonas delimitadas bajo la pro
tección de la ONU, la con
cesión de una amnistía y su 
reingreso en la vida civil.

Frases

Monseñor Tarancón.

- JOSE FELIX SAENZ 
LORENZO, presidente de la 
Cornisión investigadora de Ren
fe; “Hay documentos que dan 
lugar a responsabilidad penal”.

- ALFONSO GUERRA, ex 
vicepresidente del Gobierno; 
“Los que han llevado a Val
verde a dimitir han sido injus
tos”.

- VICENTE ENRIQUE 
TARANCON, cardenal: “La 
corrupción en la democracia es 
mayor que la que existía en el 
régimen de Franco”.

- MARIO CONDE, presiden
te de Banesto: “Nunca antes los 
empresarios han afrontado tan
ta responsabilidad”.

- FERNANDO SAVATER, 
filósofo; “Las prevenciones que 
teníamos frente al nacionalismo 
eran justificadas”.

- HUGO SANCHEZ, jugador 
del Real Madrid: “Hay . quién 
dice tonterías y ya ni le san
cionan”.

- JOAQUIN GONZALEZ 
LOPEZ, cerebro de la red de 
tráfico de datos: “Esto es algo 
que hace todo el mundo”.

ENDE! Cumpleaños El director implica en su película a la CIA, la mafia y a altos sectores militares e industriales

Oliver Stone desea que/^JFK” conduzca
SE!

(CICK 
L) “t

ÍA 
[ENDI

B^nchez. “Manolo”.

día 17, cumplen años: 
fraguas 'ííserlí^^”’ *i^morista,. 50.

V^NA ROSELL, cantau-
vo

^^SlUs CLAY, ex boxea- 

RL YOUNG, cantante.

1

E

,ES P‘

^pEL SANCHEZ “MA- 
’/wbolista, 27.

'JTONIO MINGOTE, 
humorista, 72. .

¿^NZO RICO, portero 
paño, 30.

a revisar el asesinato de Kennedy
WAHINGTON. (Efe).- El 

cineasta norteamericano Oliver 
Stone expresó el miércoles su 
esperanza de que ' “JFK”, su 
película sobre el asesinato del 
presidente John F. Kennedy, 
lleve al pueblo de Estados Uni
dos a revisar su propia historia.

En una conferencia prónun- 
ciada en el Centro de Prensa 
de Washington, Stone denunció 

• la actitud de los periodistas que 
se conformaron con la versión 
oficial sobre la muerte de Ken
nedy y no investigaron los -se
gún él- numerosos puntos oscu
ros del crimen ocurrido en 1963 
en Dallas.

“Me sentiré orgulloso si JFK 
da el impulso necesario para 
que se hagan públicos los docu
mentos” de la investigación de 
la Cámara de Representantes, 
sellados hasta el año 2029, dijo 
el cineasta.

Stone, que ha sembrado una 
polémica nacional en EEUU al 
dar crédito en su película a la 

•3
1

' versión según la cual una cons
piración puso fin a la vida del 
presidente norteamericano, des
tacó que algunos congresistas 
ya manifestaron su intención de ’ 

proponer la publicación de los 
documentos confidenciales.

El director de cine mantuvo 
en su intervención que “hubo 
dos conspiraciones: la primera 
para matar a Kennedy, la segun
da para encubrir los hechos”.

Con tono irónico y algunas 
bromas .que hicieron reir y 
aplaudir al numeroso público 
presente en la conferencia, Oli
ver Stone, que ha sido objeto 
de numerosas críticas en los 
medios de comunicación esta- 
doundienses por lo que algunos 
llaman su “manipulación de la 

, historia”, acusó a grandes nom
bres de la Prensa de haberse 
negado a cuestionar la versión 
oficial sobre la muerte de 
Kennedy.

El cineasta reafirmó su con
vicción de que la guerra de 
Vietnam fue el motivo principal 
que llevó a la decisión de ase
sinar a John Kennedy, alegando 
que el presidente estaba dis
puesto a retirar a EEUU del 
conflicto y no quería enviar tro
pas armadas para intervenir 
militarmente.

Stone, que en su película 
implica en el asesinato a la CIA.

Foto de archivo de Kennedy a su llegada a Dalias, horas antes del atentado. .

Ía Policía de Dallas, la mafia 
y,los sectores industriales y mili
tares, reiteró también la con
vicción de que el defensor, de 
los derechos civiles Martin Lut- 
her King y el senador Robert 
Kennedy fueron víctimas de 
conspiraciones similares.

“JFK”, protagonizada por 
Kevin Costner, se estrenó a

mediados de diciembre en Esta
dos Unidos- en medio de las 
denuncias de los que consideran 
que Stone da una falsa versión 
de los hechos e incluso le acu
san de “asesinar la verdad”, es 
decir la investigación oficial de 
la comisión Warren que con
cluyó en la responsabilidad de 
Lee Harvey Oswald.



PUZA U PILAR
IU, en contra de 
que se instale la 
carpa en el 
colegio de Santo 
Tomás

El Grupo Municipal de 
Izquierda Unida há manifesta
do su disconformidad con la 
intención de instalar la carpa 
de Carnaval en el colegio Santo 
Tomás de Villanueva. Este gru
po municipal considera que el 
patio de un colegio “no es el 
lugar más idóneo” para la cele
bración de este tipo de actos 
que atraen a miles de personas 
y que crean un riesgo innece
sario en los alumnos,-así como 
desperfectos en las instalacio
nes.

IU estima que el acceso al 
recinto (una puerta falsa en la 
calle Granada) donde pretende 
ubicarse la carpa, no reúne las 
medidas de seguridad e higiene 
mínimas como para que resulte 
aconsejable.
. En este sentido, IU propone 
que la carpa se instale en los 
terrenos del antiguo Regimien
to de Artillería, ya que se trata 
de un espacio abierto, con 
mejores accesos, más seguridad 
y menos molestias.

Las hogueras de San Antón .Numerosos ciudarrealeños se dieron cita ayer en 
las tradicionales hogueras de San Antón, este año situadas en las .inmedicaciones de la 
iglesia de Santiago, así como en el acto de bendición de las caridades. Durante la celebración 
hoy, del día de San Antón, tendrá lugar una misa y la tradicional bendición de los animales, 
por lo que se darán cita en el atrio de la iglesia del barrio del Perchel gran cantidad 
de fieles que llevarán a sus animales preferidos para recibir la gracia de su protector.

Félix Laguna,
íor

nuevo 
responsable d " 
la Hermandad ^•

de Donantes
Félix Laguna, vicepresi Í 

de la Hermandad de Doj 
se hará cargo de la, 
mientras dure el period 
convalecencia del actual 
dente, Braulio Campos 
presentó su cese el niiéi 
alegando motivos de enfj 
dad. -—

La dimisión de Campo 
embargo, no ha sido ace nsh 
por los miembros de su^ n 
ya que todos han valora £ 
empeño puesto por este

fO/Ji

bre al frente de la HenJ^Í 

de Donantes, duplicand '' 
número de éstos desde el ^^
po que Campos está al 1 ®® 
de la misma”, según di i( f
anoche Antonio Ago iihve
Moral, vocal de la Junli
manente de la Hermanda ^i^

Braulio Campos volved Kiad
presidencia una vez que a '^me 
con el alta médica. ®

das
ifian 
lar S

El Ayuntamiento 
de Tomelloso^ 
presunto 
implicado en el 
fraude del IVA

El Ayuntamiento de Tome
lloso está en la lista de las seis
cientas cuarenta y dos empresas 
incluidas en el fraude del IVA, 
en el sumario que instruye el 
juez de Delitos Monetarios de 
la Audiencia Nacional, que es 
también titular del Juzgado de 
Instrucción número 3 de dicha 
Audiencia, Miguel Moreiras.

Otra de das empresas que 
podrían estar implicadas en el 
fraude de facturas del IVA es 
la cooperativa vinícola “Virgen 
de las Viñas”, también de 
Tomelloso, cuvo presidente es 
Nicolás López Treviño.

El alcalde de Tomelloso, el 
socialista Javier Lozano, quien 
gobernó también en la anterior 
legislatura, no quiso anoche 
hacer ningún tipo de comen
tarios sobre este tema, basán
dose en la idea de que no tiene 
sentido que un Ayuntamiento 
compre facturas falsas del 
Impuesto sobre el Valor Aña
dido (IVA), puesto que una 
Corporación municipal no pue
de desgravar este tipo de 
impuestos.

Ayer se levantó el secreto del 
sumario en la Audiencia Nacio
nal y se pudo conocer la lista 
completa de las empresas espa
ñolas implicadas en el fraude 
del IVA que, presuntamente, 
compraron facturas falsas de 
este impuesto para desgravarías 
posteriormente a Hacienda.

■ A Fernando López 
Carrasco, consejero de Agri
cultura, le han dicho muchas 
cosas desde que está en el 
Gobierno regional, pero nun
ca le habían dicho “torero”.

* * *
■ Florencio Rodríguez, 

secretario de ASAJA en Ciu
dad Real, comparó ayer al 
consejero con Espartaco e, 
incluso, llegó a decir que 
López Carrasco torea mejor 
que el sevillano. La compa
ración vino al hilo de los con
tinuos pases dilatorios que el 
político da a los agricultores 
a la hora de concederles las 
ayudas, tema en el que la 
región, al igual que en otros 
muchos aspectos, va a la cola 
de España.

* * *
■ Mañana van a tener 

lugar dos congresos provin
ciales de muy diferente signo 
y en muy distintas circuns
tancias. En Manzanares, la 
UGT de Ciudad Real se va 
a quedar que no la va a reco
nocer ni la madre que la 
parió, como dijo Alfonso 
Guerra refiriéndose a Espa
ña la noche en que el PSOE 
llegó al poder (y lo malo es 
que llevaba razón).

* * *
■ Por el contrario, el que 

sí va a quedar reconocible 
tras su asamblea general pro
vincial va a ser el CDS de 
Gallego y Alén. Todo está 
atado y bien atado antes del 
Congreso y hasta su presi
dente, Rafael Calvo Ortega, 
piensa venir para repartir sus 
bendiciones a troche y

El diestro López Carrasco.

a

moche. 
* * *

■ En el CDS ciudarrealeño 
reina la euforia más absoluta, 
y la razón más importante 
para su alegría es que en el 
último año sólo se han pro
ducido dos bajas entre la 
militancia. No queremos ni 
imaginamos cómo estarían si 
hubieran conseguido un nue
vo afiliado.

* * *
■ La Camara de Comercio 

asiste desde hoy a la Semana 
Verde de Berlín. Ocho 
empresas componen la expe
dición; tres vinícolas, tres de 
conservas, una de jamones y 
otra dedicada al mostillo y 
al arrope. La tan arraigada 
tradición cervecera y salchi
chera germana corre peligro.

El SUP desmiente la selecdí *Í
elde voluntarios para Barceloi l<

El Sindicato Unificado de 
Policía (SUP) ha expresado su 
malestar por algunas informa
ciones aparecidas sobre la mar
cha de funcionarios de la Poli
cía Nacional de la región a Bar
celona, y por las condiciones 
económicas a las que están 
sometidos. En primer lugar, el 
SUP señala que no es cierto 
que. los responsables- hayan 
hecho una selección para elegir 
a los voluntarios de Castilla-La 
Mancha, “ya que aquí sólo 
había un número inferior a 20. 
El resto, el 30 por ciento, han 
sido designados a dedo y de 
forma forzosa”.

El SUP también ha mostrado 
su preocupación por los fallos 
y la improvisación que está 
teniendo el Ministerio del Inte
rior con respecto a aspectos 
como el económico. En este 
sentido, afirman que hay una 
situación de miseria: “aunque 
tenemos el alojamiento asegu
rado, el dinero destinado a 
manutención es insuficiente”.

Según informa el SUP, el 
pasado día 8 mantuvieron una 
reunión con el subdirector de 
Gestión en la que consiguieron, 
gracias a una propuesta suya, 
el avance de reducir a un mes 
la salida prevista inicialmente
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Los policías piden mejoras.

f

por dos meses. Sin ere 
señalan que hay algunos 
incumplidos, como el 
que iban a recibir por kilo 
de desplazamiento, y 
de las dietas con retraso.

Finalmente, el SUP ha UvI 
trado su preocupación p® 
tipo de fallos ante evento 
importantes, aunque ma! 
tan que no va a ser un 
para reivindicaciones y <? "
se va a ver afectada » 
ridad, “ya que somos m 
dicato serio y consecuei
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